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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 168 
- без перепечаток 129 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Турецкий клуб может появиться в КХЛ, заявил глава федерации хоккея 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Турецкий клуб может появиться в КХЛ, заявил глава федерации хоккея  

перейти к статье 

Шуми Бабаев: "Клуб КХЛ отдадут предпочтение даже второсортному 
иностранцу перед многими русскими игроками" (Sport24.ru) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы 
нападающего Николая Прохоркина, рассказал о возможных продолжениях 
карьеры 30-летнего хоккеиста, у которого 30 апреля истек контракт с 
"Авангардом".  

перейти к статье 

"Разин - лучший тренер КХЛ, а Козырев - прорыв прошлого сезона. Двух 
мнений быть не должно". Канарейкин о претендентах на приз КХЛ 
(Sports.ru) 
Федор Канарейкин оценил шансы претендентов на приз лучшему тренеру сезона 
в КХЛ.  

перейти к статье 

Хохлов: "Сейчас в КХЛ сложнее всего играть против Гусева, Ткачева, 
Буше" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов рассказал против каких нападающих в 
КХЛ сложнее всего играть. 

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" Набоков: "Кубок Гагарина отвезу в Касли, где я 
родился и встал на коньки" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков в эфире "Матч ТВ" 
признался, что выиграть Кубок Гагарина было его большой мечтой, а также 
рассказал, что отвезет трофей в родной город Касли (Челябинская область). 

перейти к статье 

Капитан "Металлурга" Яковлев рассказал, что хочет привезти Кубок 
Гагарина в Крым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан "Металлурга" Яковлев рассказал, что хочет привезти Кубок Гагарина в 
Крым  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

"Ты замотанный и затейпированный, но это все равно не то". Вратарь 
"Салавата" Самонов - о лучшем сезоне в карьере (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Поговорили об интересе ЦСКА, травме в плей-офф и Козлове.  

перейти к статье 

"Авангард" забрал вратаря у "Сочи", но отдал трех талантов в СКА. 
Почему так вышло? (Sports.ru/tribuna) 
Неожиданно сложный обмен.  

перейти к статье 

"Для Юрчо первостепенно, в какой роли его видят в командах КХЛ, в том 
числе в "Авангарде" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы бывшего 
нападающего "Авангарда" Томаша Юрчо, заявил "Матч ТВ", что его клиент еще 
может остаться в омском клубе. 

перейти к статье 

Решение об уходе Заварухина из "Трактора" было принято без 
обсуждения на совете директоров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", решение об уходе тренера Алексея Заварухина из 
"Трактора" не было утверждено советом директоров челябинского хоккейного 
клуба. 

перейти к статье 

"Обидно. Болельщика не обманешь". Алексей Заварухин о непродлении 
контракта с "Трактором" (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин эмоционально 
отреагировал на решение руководства челябинского клуба не продлевать 
контракт со специалистом.  

перейти к статье 

Плющев: "Не понимаю, почему в "Тракторе" остановились именно на 
Бенуа Гру" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился мнением о 
назначении канадца Бенуа Гру главным тренером "Трактора". 

перейти к статье 

Щитов: "Считаю, что для "Трактора" Светлаков будет хорошим 
приобретением" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов прокомментировал 
подписание "Трактором" форварда Андрея Светлакова. 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Разин: "В этом году я действительно стал 
спокойнее. Ребята экономили мои нервы" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского " Металлурга" Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
признался, что в прошедшем сезоне был более спокойным, отметив, что этому 
способствовала команда. 

перейти к статье 

Разин сообщил, что тренер вратарей магнитогорского "Металлурга" 
Мохорич покинул команду (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Разин сообщил, что тренер вратарей магнитогорского "Металлурга" Мохорич 
покинул команду  

перейти к статье 

"Прошло три дня после операции, боль спала". Форвард "Металлурга" 
Зернов - о разрыве связки плеча в финале Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий магнитогорского " Металлурга" Денис Зернов в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о самочувствии после перенесенной операции на плече. 

перейти к статье 

Набоков, Березкин, Юров и другие. Молодые игроки призеров чемпионата 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в четверке сильнейших команд завершившегося сезона.  

перейти к статье 

Топ-юниор покинет СКА? Как "Трактор" перехватил топовых центров? 
Инсайды недели от "СЭ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Традиционная рубрика.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Полцарства за Бердина и центры "Трактора" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Трактор" собирает центрфорвардов, "Авангард" устроил трехсторонний обмен 
ради Бердина, "Сибирь" возвращает Пьянова и Мартынова, а у "Сочи" будет 
новая вратарская бригада.  

перейти к статье 

Башкиров подписал контракт с "Металлургом" (Р-Спорт) 
Башкиров подписал контракт с "Металлургом" на три года 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Гуськов: "Будет сложно забрать Кубок Харламова у ребят из 
"СКА-1946" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру руководитель Молодежной 
хоккейной лиги, вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов рассказал о развитии Лиги, о приятно удививших регионах, новой 
команде из Новомосковска и предложении Михаила Пашнина отпраздновать 
Кубок Харламова.  

перейти к статье 

Демидов о трэш-токе: "Многих в МХЛ это цепляет. В КХЛ смотрят на тебя, 
как на клоуна" (Sports.ru) 
Иван Демидов высказался относительно провокационных разговоров с 
соперниками.  

перейти к статье 



 

"Мы мало в чем похожи". Иван Демидов - о сравнении с Малкиным от 
Ротенберга (Чемпионат.com) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов отреагировал на слова главного 
тренера армейского клуба Романа Ротенберга о схожести молодого игрока с 
нападающим "Питтсбург Пингвинз" Евгением Малкиным. 

перейти к статье 

Демидов настроен доиграть контракт в России и открыт к аренде: "Буду 
рад любой возможности проявить себя в КХЛ. Самое главное для 
молодого хоккеиста - играть" (Sports.ru) 
Иван Демидов заявил о готовности играть в аренде в одном из клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Иван Демидов: СКА сказал моим представителям, что мне лучше 
поработать в МХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов высказался о позиции армейского 
клуба по привлечению хоккеиста к игре за основную команду. 

перейти к статье 

Демидов о подключении к КХЛ: "СКА сказал моим представителям, что 
мне лучше поработать в МХЛ" (Sports.ru) 
Иван Демидов ответил на вопрос о том, что он перерос уровень МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшая хоккеистка сезона 2023/2024. Мнение Анны Пруговой (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Взгляд лучшей хоккеистки сезона 2022/2023.  

перейти к статье 

Лиана Ганеева: "А зачем люди судили нас по регулярке? Мы не ее хотели 
выиграть, а Кубок" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Лучший защитник "Динамо-Невы" - обо всех подробностях длинной истории 
чемпионства петербурженок.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поделился впечатлениями от посещения парада Победы в Туле 
(ТАСС) 
Руководство Федерации хоккея России и команда "Россия 25" побывали 9 мая на 
параде Победы 

перейти к статье 

В ФХР сообщили, что обсуждали открытие детских хоккейных школ в 
Турции (ТАСС) 
Федерация хоккея России и Турецкая федерация хоккея 9 мая подписали 
меморандум о сотрудничестве 

перейти к статье 

Тардиф анонсировал заявление ИИХФ после решения ФХР оспорить 
штраф за игру Федотова в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на намерение Федерации хоккея России 
(ФХР) оспорить решение о штрафе в размере 1 миллион швейцарских франков 
за выступление вратаря Ивана Федотова в КХЛ в сезоне-2023/24 в составе 
ЦСКА. 

перейти к статье 

В ФХР ответили на вопрос, могут ли переложить штраф IIHF по делу 
Федотова на ЦСКА или КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В ФХР ответили на вопрос, могут ли переложить штраф IIHF по делу Федотова 
на ЦСКА или КХЛ  

перейти к статье 

"Мы планируем оспаривать решение IIHF по Федотову через CAS" - 
гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил "Матч ТВ", что организация оспорит решение Международной федерации 
хоккея (IIHF) по делу вратаря Ивана Федотова через Спортивный арбитражный 
суд (CAS). 

перейти к статье 

ФХР подписала меморандум о сотрудничестве с Федерацией хоккея 
Турции (Р-Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) и Федерация хоккея Турции подписали 
соглашение о сотрудничестве, сообщается на сайте российской организации.  

перейти к статье  

Третьяк о Турции: "Рад, что растет интерес к хоккею, им будет полезен 
русский опыт побед. ФХР внедряет инновации, пример - программа 
"Красная Машина" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк дал комментарий о сотрудничестве ФХР и Турции.  

перейти к статье 

Третьяк объяснил, зачем ФХР подписала меморандум с Турецкой 
федерацией хоккея (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк объяснил, зачем ФХР подписала меморандум с Турецкой федерацией 
хоккея  

перейти к статье 

Третьяк: готовы отправить тренеров в сборные Турции (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк прокомментировал 
подписание Меморандума о сотрудничестве с Федерацией хоккея Турции. 
Церемония подписания документа прошла 9 мая в Туле перед началом матча 
"Россия 25" - Беларусь. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Хотим, чтобы наши тренеры работали в Турции. 
Воспринимаем это как конкуренцию с канадскими коллегами" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Федерация хоккея России (ФХР) хочет, чтобы российские тренеры работали во 

всех странах мира, в том числе в Турции, заявил первый вице‑президент ФХР 

Роман Ротенберг. 
перейти к статье  



 

Р. Ротенберг: мы можем проводить соревнования сборных в Турции 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг заявил о 
возможности организации соревнований на уровне национальных сборных в 
Турции.  

перейти к статье 

Плющев положительно оценил сотрудничество ФХР с Турецкой 
федерацией: "Если в нас нуждаются, то почему нет?" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" подписание меморандума о сотрудничестве между Федерацией хоккея 
России и Турецкой федерацией хоккея.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Сафронов: без России ЧМ даже неинтересно смотреть, все-таки это 
канадско-русская игра (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов заявил, что 
не собирается смотреть чемпионат мира без национальной команды России. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

В сухом остатке: cборная "Россия 25" не только не проигрывает, но и не 
пропускает (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сборная "Россия 25" в рамках своего большого тура не только не проигрывает, 
но и не пропускает.  

перейти к статье 

Плешков впервые пропустил за команду "Россия 25", его "сухая" серия 
составила 188 минут (ТАСС) 
Ранее вратарь Артемий Плешков установил абсолютный рекорд 
продолжительности "сухой" серии в дебютных матчах за национальную 
хоккейную команду 

перейти к статье 

Кожевников о матче "России 25": "Люблю Беларусь очень сильно и 
батьку уважаю, но хочется, чтобы Россия выиграла. Ребята точно будут 
биться в такой день" (Sports.ru) 
Александр Кожевников поделился мнением о ближайшем матче "России 25" с 
Беларусью.  

перейти к статье 

"Это великая победа нашей страны" - Ротенберг поздравил россиян с 9 
мая (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" 
поздравил россиян с Днем Победы. 

перейти к статье 

Ротенберг: Плешков не хочет вообще пропускать, он не соглашается (RT 
(russian.rt.com)) 



 

Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о вратаре 
команды Артемии Плешкове. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг подверг критике судейство хоккейного матча с командой 
Белоруссии в Туле (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 6:2 в пользу команды "Россия 25" 

перейти к статье 

Ротенберг: 9 мая вся страна ждала победы "России 25" и мы не могли 
проиграть (RT (russian.rt.com)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что команда не 
могла проиграть в матче Большого тура в день победы. 

перейти к статье 

"Переломы, травмы, кровь, но мы победили". Ротенберг - об игре сборной 
"Россия 25" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг рассказал о победном матче со 
сборной Беларуси (6:2) в Туле. 

перейти к статье 

Ротенберг: идеальная тики-така - та, которая приводит к шайбе в воротах 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг после победного матча со сборной 
Беларуси в Туле (6:2) рассказал, что для него является идеальной тики-такой. 

перейти к статье 

Ротенберг: мы лишаемся звезд, падают рейтинги, болельщики уходят с 
трибун, уходят спонсоры (Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг высказался о неоднозначном 
судействе во встрече со сборной Беларуси в Туле (6:2). 

перейти к статье 

"когда вся страна ждет победы, вы не можете проиграть". Роман 
Ротенберг - о матче против Белоруссии в Туле (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Главный тренер сборной России Роман Ротенберг поделилися впечатлениями 
от игры против сборной Белоруссии в Туле. 

перейти к статье 

"Россия 25" Ротенберга выиграла все 4 матча с общим счетом 17:2. 
Команда перебросала Беларусь 58:23 в 4-й игре (Sports.ru) 
Сборная "России 25" выиграла четвертый матч подряд.  

перейти к статье 

Назаров: символично, что сборная "Россия 25" играет в хоккей в такой 
великий праздник (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от матча сборной 
"Россия 25" и национальной команды Беларуси в День Победы в Туле. 

перейти к статье 

"У нас выбили зубы, кровь". Как закипеть против Беларуси - инструкция 
от Ротенберга (Sports.ru/tribuna) 
Репортаж из Тулы.  



 

перейти к статье 

"Не имели права сегодня проигрывать": сборная России по хоккею 
разгромила команду Белоруссии в Туле (RT (russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" одержала третью уверенную победу подряд над 
национальной командой Белоруссии и вторую - в рамках Большого тура.  

перейти к статье 

Сборная России громит Беларусь, болельщики ищут Овечкина (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Рассказываем о четвертой игре Большого тура сборной.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: "Вашингтон" не очень хорошо сыграл, а Овечкин сыграл 
здорово! (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил сезон для "Вашингтон Кэпиталз" и капитана столичных Александра 
Овечкина. 

перейти к статье 

Канарейкин назвал россиян, лучше всех проявивших себя в нынешнем 
сезоне НХЛ (Советский спорт) 
Часть из них уже закончила выступления в Кубке Стэнли.  

перейти к статье 

В США уже назвали первого номера будущего драфта НХЛ. А кому 
достанутся лучшие россияне? (Чемпионат.com) 
Наш хоккей ждет лучший результат на церемонии за последние 20 лет?  

перейти к статье 

Панарин сравнялся с Буре и Войновым по числу матчей в Кубке Стэнли 
среди россиян (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Рейнджерс" Артемий Панарин провел 64-й матч в плей-офф НХЛ 
в карьере. Россиянин сыграл в третьем матче серии первого раунде Кубка 
Стэнли против "Каролины" (3:2 ОТ, 3-0). 

перейти к статье 

Сергей Решетников: "Задача "Югры" - выигрывать и открывать новых 
Марченко, Морозова, Атанасова" (Russia-hockey.ru) 
Новый главный тренер "Югры" - о своем переходе из "АКМ", особенностях 
полуфинала с ханты-мансийским клубом, тренерской концепции, задачах на 
новый сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

В погоне за Канадой и США: Что нужно знать о чемпионате мира по 
хоккею-2024? (Live Sport (livesport.ru)) 
Готовы ли хозяева турнира замахнуться на сенсацию всей жизни? 

перейти к статье 



 

Разин назвал четырех фаворитов чемпионата мира по хоккею 2024 года 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Разин назвал четырех фаворитов чемпионата мира по хоккею 2024 года  

перейти к статье 

Возвращение Великобритании и десант из НХЛ: в Чехии стартует ЧМ по 
хоккею (Ведомости (vedomosti.ru)) 
"Ведомости. Спорт" анонсирует главные сюжеты турнира 

перейти к статье 

Главное о чемпионате мира-2024. Что нужно знать? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Рассказываем про самое важное перед стартом турнира. 

перейти к статье 

Мощные шведы и американцы, 21 игрок из КХЛ. Кто сыграет в группе B на 
ЧМ по хоккею (Чемпионат.com) 
А еще здесь Польша, не игравшая в элите 22 года. 

перейти к статье 

Один представитель КХЛ из дальнего зарубежья выступит на чемпионате 
мира по хоккею (ТАСС) 
В составе сборной Франции сыграет нападающий "Автомобилиста" Стефан Да 
Коста 

перейти к статье 

Кросби, его преемник и суперзвезды НХЛ. Группа А на ЧМ-2024 достойна 
внимания (Советский спорт) 
В этот раз команды везут достаточно сильные составы.  

перейти к статье 

Третий подряд чемпионат мира по хоккею пройдет без сборной России 
(ТАСС) 
Турнир пройдет в Чехии с 10 по 26 мая 

перейти к статье 

Плющев объяснил, почему будет следить за ЧМ по хоккею: "Знать своих 
врагов надо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, будет ли следить за чемпионатом мира по хоккею 2024 года. 

перейти к статье 

Денисов: через "Золотую шайбу' прошло немало будущих 
профессионалов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Спортивный директор ХК ЦСКА поделился своим мнением о 60-тилетии детского 
турнира.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Турецкий клуб может появиться в КХЛ, заявил глава федерации хоккея 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Турецкий клуб может появиться в КХЛ, заявил глава федерации хоккея  
Президент Турецкой федерации хоккея Халит Албайрак заявил, что у 
организации есть планы о вступлении турецкой команды в состав участников 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В четверг, 9 мая, в Туле состоялось подписание меморандума о сотрудничестве 
между ФХР и Турецкой федерацией хоккея. 
 - Конечно, у нас есть такие планы. Мы строим ледовые дворцы, чтобы их 
заполнять и выходить на международную арену не только под эгидой нашей 
федерации, но и развивать частные клубы. Конечно же, у нас в планах есть 
создание клуба и МХЛ, и ВХЛ, и КХЛ, - передает слова Албайрака корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054350_Tureckij_klub_mozhet_pojavitsa
_v_KKhL_zajavil_glava_federacii_khokkeja 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 9 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: "Клуб КХЛ отдадут предпочтение даже второсортному 
иностранцу перед многими русскими игроками" (Sport24.ru, Москва, 9 мая 
2024) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы 
нападающего Николая Прохоркина, рассказал о возможных продолжениях 
карьеры 30-летнего хоккеиста, у которого 30 апреля истек контракт с 
"Авангардом".  
 - Ведем переговоры с "Авангардом" и со всеми командами. Там, где будут лучше 
условия для продолжения карьеры, туда и пойдем. Это не так быстро решается.  
 - К нему большой интерес со стороны клубов?  
 - Интерес к игрокам есть всегда. Но так как разрешили пять легионеров, то все 
ищут иностранцев. Поверьте мне, даже второсортному иностранцу будет отдано 
предпочтение перед многими русскими игроками. Мы с этим уже сталкивались, 
поэтому посмотрим, как все будет. 

https://sport24.ru/hockey/news-645739-shumi-babayev-klub-kkhl-otdadut-
predpochteniye-dazhe-vtorosortnomu-inostrantsu-pered-mnogimi-russkimi-igrokami 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Разин - лучший тренер КХЛ, а Козырев - прорыв прошлого сезона. Двух 
мнений быть не должно". Канарейкин о претендентах на приз КХЛ 
(Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054350_Tureckij_klub_mozhet_pojavitsa_v_KKhL_zajavil_glava_federacii_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054350_Tureckij_klub_mozhet_pojavitsa_v_KKhL_zajavil_glava_federacii_khokkeja
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-khl-mozhet-poyavitsya-klub-iz-turczii
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/09/tureckij-klub-mozhet-pojavitsja-v-khl/
https://sport24.ru/hockey/news-645764-glava-turetskoy-federatsii-khokkeya-khalit-albayrak-u-nas-v-planakh-yest-sozdaniye-kluba-kkhl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2054350_Tureckij_klub_mozhet_pojavitsa_v_KKhL_zajavil_glava_federacii_khokkeja
https://sport24.ru/hockey/news-645739-shumi-babayev-klub-kkhl-otdadut-predpochteniye-dazhe-vtorosortnomu-inostrantsu-pered-mnogimi-russkimi-igrokami
https://sport24.ru/hockey/news-645739-shumi-babayev-klub-kkhl-otdadut-predpochteniye-dazhe-vtorosortnomu-inostrantsu-pered-mnogimi-russkimi-igrokami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-nikolaya-prohorkina-shumi-babaev-rasskazal-gde-mozhet-prodolzhit-kareru-hokkeist-2209681/
https://www.sports.ru/hockey/1116054664-agent-proxorkina-vse-ishhut-inostranczev-tak-kak-razreshili-5-legioner.html


 

Федор Канарейкин оценил шансы претендентов на приз лучшему тренеру сезона 
в КХЛ.  
В тройку финалистов попали Андрей Козырев ("Северсталь"), Игорь Никитин 
("Локомотив") и Андрей Разин ("Металлург"). 
"Здесь двух, трех мнений быть не должно. Разин - лучший тренер КХЛ, а Козырев 
- прорыв прошлого сезона. Это престижный приз, сам получал такую награду, 
когда работал. 
Козырев показывает хорошую работу в "Северстали" - команда прогрессирует. 
Завоевать Кубок Гагарина - большой показатель тренерской работы, но в 
сравнении, например, необязательно, чтобы команда стала чемпионом. 
Разин, конечно, показал все качества: стал чемпионом, продемонстрировал свою 
квалификацию. Но скажу так, что работа Козырева тоже на поверхности. 
У него как раз группа игроков ушла за Разиным, но "Северсталь" была на плаву 
и держала уровень". 

https://www.sports.ru/hockey/1116054873-razin-luchshij-trener-kxl-a-kozyrev-proryv-
proshlogo-sezona-zdes-dvux-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хохлов: "Сейчас в КХЛ сложнее всего играть против Гусева, Ткачева, 
Буше" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов рассказал против каких нападающих в 
КХЛ сложнее всего играть. 
"Сейчас в КХЛ сложнее всего играть против Гусева, Ткачева, Буше. Когда в СКА 
была тройка Шипачев - Дадонов - Панарин. Я как вспомню их большинство. 
Трудно отнять шайбу было, они постоянно искали передачу. Нужно было думать 
наперед, что произойдет дальше. Не то, что шайбу накрыть, а куда могут отдать 
эти хоккеисты. Надо было просчитывать шаг вперед. Может, они не такие 
быстрые в плане катания, но голова и руки быстрые". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-neftehimika-hohlov-
rasskazal-protiv-kakih-napadayuschih-khl-slozhnee-vsego-igrat-2209859/ 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" Набоков: "Кубок Гагарина отвезу в Касли, где я 
родился и встал на коньки" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков в эфире "Матч ТВ" 
признался, что выиграть Кубок Гагарина было его большой мечтой, а также 
рассказал, что отвезет трофей в родной город Касли (Челябинская область). 
В минувшем сезоне "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина, 
ранее магнитогорский клуб побеждал в сезонах‑2013/14 и 2015/16. Набоков был 
признан лучшим вратарем плей‑офф. 
 - Если честно, пока я еще полностью не ощутил, что выиграл Кубок Гагарина. 
Это была моя большая мечта. Постепенно еще все приходит. 
 - Где ты начинал сезон?  
 - Начинал его в "Стальных лисах", в МХЛ. 
 - Вы как‑то молодежью в "Магнитке" компанией ходили, тянулись за старшими?  
 - У нас в раздевалке хорошая атмосфера, все друг с другом общаются и друг 
друга уважают. Не было такого, что молодые отдельно, а старшие отдельно. 
Старшие ребята нам помогали. 
 - Что капитан Егор Яковлев говорил по ходу финальной серии?  

https://www.sports.ru/hockey/1116054873-razin-luchshij-trener-kxl-a-kozyrev-proryv-proshlogo-sezona-zdes-dvux-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116054873-razin-luchshij-trener-kxl-a-kozyrev-proryv-proshlogo-sezona-zdes-dvux-.html
https://allhockey.ru/news/show/517333-Kanarejkin_Razin_luchshij_trener_KHL_a_Kozyrev_proryv_proshlogo_sezona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-neftehimika-hohlov-rasskazal-protiv-kakih-napadayuschih-khl-slozhnee-vsego-igrat-2209859/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-neftehimika-hohlov-rasskazal-protiv-kakih-napadayuschih-khl-slozhnee-vsego-igrat-2209859/


 

 - Он в раздевалке был в качестве игрока. Говорил очень правильные слова, 
которые помогали нам выходить и играть. 
Кубок Гагарина я сначала повезу с Максимом Карповым в "Мечел". Это наша 
родная школа, где мы начинали. Потом отвезу в Касли, где я родился и встал на 
коньки, - сказал Набоков в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054463_Vratar_Metallurga_Nabokov_Ku
bok_Gagarina_otvezu_v_Kasli_gde_ja_rodilsa_i_vstal_na_konki 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Металлурга" Яковлев рассказал, что хочет привезти Кубок 
Гагарина в Крым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Капитан и защитник магнитогорского " Металлурга " Егор Яковлев в эфире "Матч 
ТВ" рассказал, что хочет привезти Кубок Гагарина в Крым. 
В минувшем сезоне "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина, 
ранее магнитогорский клуб побеждал в сезонах‑2013/14 и 2015/16. 
 - Хочу отвезти кубок в Крым, там моя малая родина. У меня отец там похоронен. 
Хотелось бы туда, там маленький город Новый Свет, очень красивый и 
живописный. У капитана кубок может быть чуть подольше. Дай бог, чтобы все 
получилось, - сказал Яковлев в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054456_Kapitan_Metallurga_Jakovlev_ra
sskazal_chto_khochet_privezti_Kubok_Gagarina_v_Krym 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Ты замотанный и затейпированный, но это все равно не то". Вратарь 
"Салавата" Самонов - о лучшем сезоне в карьере (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 мая 2024) 
Поговорили об интересе ЦСКА, травме в плей-офф и Козлове.  
Александр Самонов - один из главных героев сезона в КХЛ. После перехода из 
"Северстали" вратарь "Салавата Юлаева" стал одним из лидеров по всем 
ключевым метрикам, обеспечив команде высокое место в таблице Восточной 
конференции. 
Однако в конце регулярки Александр травмировал колено, что напрямую 
повлияло на его выступление. Несмотря на взятую ответственность, тащить, как 
раньше, у него не получалось, и команда вновь провела Кубок Гагарина 
бесславно. Несмотря на это, прошедший сезон стал для Самонова лучшим в 
карьере, с чем соглашается и сам хоккеист.  
В интервью "БИЗНЕС Online" Александр рассказал о травме, ключевых эпизодах 
сезона и планах на межсезонье.  
"ЦСКА? Не видел смысла даже думать об этом"  
- Александр, сезон в КХЛ закончен. Для вас он закончился вообще уже два 
месяца назад. Как проводите отпуск?  
- Прилетели домой в Питер, проходил реабилитацию после травмы. Сейчас 
семейные дела, на которые в сезоне времени нет. С родственниками 
повидаемся, слетаем в теплые края отдохнуть и после будем планомерно 
готовиться к следующему сезону. В общем, бытовуха, но она приятная.  
- Вы родились в Москве, вне хоккея живете в Санкт-Петербурге. Как вам в целом 
год в Уфе?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054463_Vratar_Metallurga_Nabokov_Kubok_Gagarina_otvezu_v_Kasli_gde_ja_rodilsa_i_vstal_na_konki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054463_Vratar_Metallurga_Nabokov_Kubok_Gagarina_otvezu_v_Kasli_gde_ja_rodilsa_i_vstal_na_konki
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- Все отлично. Очень зеленое все как в городе, так и за ним. Можно проехать три 
часа, и перед тобой откроются красивые виды, запоминающиеся места. Горы, 
ущелья - класс. 
- Насколько в принципе для спортсмена важен город?  
- Если есть все для жизни, то мне без разницы. Понятно, что когда ты без семьи, 
тебе вообще все равно. А с семьей уже думаешь об ее комфорте. В этом 
разница. В Уфе этого комфорта достаточно более чем.  
- Как относились к слухам об интересе ЦСКА по ходу сезона и как обстоят дела 
сейчас?  
- Я не читаю это все. Мне неинтересно. Со мной и моим агентом никто не 
связывался. Не видел смысла даже думать об этом. 
- Какие компоненты игры хотели бы улучшить в межсезонье?  
- Наверное, еще лучше играть клюшкой и стать еще лучше в плане общего 
функционала. В принципе, так все хорошо, но хотелось бы еще лучше. Но это 
лично мое. Думаю, потом мне еще подскажут, что нужно улучшить.  
- Что подразумеваете под игру клюшкой?  
- Общее владение клюшкой. Stickhandling, как говорят по-английски.  
- Это необходимость для современных вратарей?  
- Хоккей заставляет. У нас в "Салавате" игра заточена на мой первый пас. Надо 
помогать ребятам, у них не всегда много времени. Надо давать им шанс, эти 
секундочки. 
- А в этом компоненты к вам были ли какие-то претензии от тренеров?  
- Нет, это лично мое желание.  
"В плей-офф не обращал внимание на боль"  
- Насколько болезненным был вылет в первом раунде от "Трактора"? 
- Конечно, неприятно. Мы же играем не для того, чтобы в первом раунде 
вылетать. Но, наверное, сейчас в этом моменте жизни так надо. Понятно, что 
никто не хотел вылетать, ребята старались. Никого не было в раздевалке, кто 
глаза куда-то прятал. Все были честны друг перед другом, все работу честно 
сделали.  
- Как относитесь к болельщикам "Салавата", которые кричали о провале и 
позоре? Успели столкнуться с тем, что в Уфе по-особому рьяно болеют?  
- У болельщиков "Салавата" эмоции в крови. Они громко болеют и громко 
переживают. Если говорить о критике и оскорблениях, я на это обращаю 
внимание.  
- Уже известно, что вы проводили плей-офф с травмой. Что это было за 
повреждение?  
- Боковая связка в колене. Старались с медицинским штабом все нивелировать. 
- Травма ведь еще до плей-офф случилась?  
- Да, в регулярке на выезде на Дальнем Востоке. Я связку лечил, она то лучше, 
то хуже становилась. 
- Какие ощущения были перед плей-офф, когда понимали, что восстановиться 
полноценно не успеваете?  
- Неприятные чувства, но мне было на это без разницы. Я хочу побеждать, 
выигрывать кубок, как и все у нас в команде. Я сказал, что играю и с меня спрос 
стопроцентный. И все. Мое слово - моя ответственность. 
- В плей-офф играли через боль? Как сильно травма на игре сказалась?  
- Были неполноценные движения. В принципе, когда уже в игре, заигран, то особо 
этого не чувствуешь. Все хоккеисты это понимают, все так играют в плей-офф. 
Это нормально. Тем более, ты обколотый, замотанный, затейпированный, но это 
все равно не то. Ты уже не неполноценный хоккеист. Ты стараешься, делаешь 
то же самое, но где-то все равно проявляется. Человеческий организм не 
обманешь. После игр, в основном, это ярко выражается. 



 

- В плей-офф действительно чувствовалось, что тащите вы уже не так, как в 
регулярке. После новостей о травме все стало понятнее...  
- Понятно, что мне надо было лучше сыграть в некоторых аспектах. Но я не 
обращал внимания, что у меня что-то болит. Я сказал, что играю. Зачем пенять 
на травму? Это нормально. Может, со стороны это и было более заметно, но я 
старался сыграть на максимум. 
- И все же поражение от "Трактора" не ожидалось, учитывая регулярку 
"Салавата". Анализировали сами или с командой, что стало ключевым 
моментом?  
- Не могу сказать. Может, где-то рассеялись на всякие провокации и драки. Если 
вкупе сложить, то много до чего можно докопаться. Надо было просто выйти и 
обыграть их, но не получилось. Сейчас о чем-то размусоливать не вижу смысла.  
- Вас касался этот момент с провокациями? Столкнулись с трэштоком и 
столкновениями?  
- Не было такого, нормально все.  
"Понятно, что без финансовой составляющей никуда"  
- Вы год назад перешли в "Салават". Как бы в целом резюмировали прошедший 
год в новом клубе?  
- Нормальный сезон, нам пары побед не хватило до первого места в регулярке 
на Востоке. Есть всегда к чему стремиться, что подточить. В клубе все спокойно 
было, все на хорошем уровне. Да, были моменты с задержками по зарплате, но 
руководство старалось это все минимизировать и быстро закрыть. В целом, 
рабочая хорошая атмосфера в раздевалке с инициативным тренерским штабом.  
- Хорошая атмосфера в команде - как это проявляется?  
- Ребята друг с другом общаются, много кто с кем. Мне нравится, что к любому 
можно подойти, все открытые, нет никаких группировок или еще чего-то. 
Иностранцы приехали и сразу влились - это тоже о чем-то говорит. 
- Встречались ли коллективы, когда так не складывалось? Когда говорят о 
хорошей атмосфере, подразумевается, что есть и противоположные случаи.  
- Иногда бывает, но это именно от человека зависит. Я старался всегда быть 
честным и открытым, но не следил пристально за другими.  
- Атмосфера сильно влияет на результат?  
- Конечно, в каких-то моментах влияет. Но надо уметь играть, даже если кто-то 
не дружен. Ребятам ведь еще в одном звене, условно, играть. Иначе это какой-
то детский сад, ясли. Все профессионалы. Мы на лед выходим свою работу и 
одно дело делать.  
- Много ли приходилось взаимодействовать Виктором Козловым?  
- Он всегда интересуется нашим состоянием, настроением. Ему постоянно это 
важно. Игрок должен быть стопроцентно готов к играм. И очень много с тренером 
по физподготовке работал.  
- Что дает Козлов как главный тренер?  
- Мне кажется, он дает свободу. Простое, спокойное отношение к хоккею. Но в то 
же время ты должен выполнять его установки. Такой немного менталитет 
североамериканский.  
- Можно ли утверждать, что, учитывая финансовые проблемы клуба, команда 
играла именно за Козлова?  
- Да, почему нет? Он выстроил себе такой авторитет.  
- Тем не менее, вся эта история с задержками по зарплате на вас действительно 
не влияла?  
- Нет. Рано или поздно все равно же выплатят.  
- Но все равно неприятно? Понятно, что вы люди обеспеченные, но разве не 
влияет на отношение, когда денег вовремя за работу свою вы не получаете?  



 

- Понятно, что без финансовой составляющей никуда. Вы и на своей работе это 
понимаете. Но бывают разные ситуации. Да, неприятно. Но, если ты не 
профессионал, то, конечно, обидишься и не будешь ничего делать.  
"Шок от смерти Кольцова не передать словами"  
- Невозможно не спросить о Константине Кольцове. В "Салавате" он был 
тренером по нападению. Много ли общались с ним?  
- Вообще немного. Я в нападении не играю.  
- Как отреагировали на его смерть?  
- Сначала вообще не верили. Думали, что это глупые вбросы. Но потом, когда 
все подтвердилось, были шокированы.  
- Такие моменты не подкашивают? Что вот есть человек, еще довольно молодой, 
карьера идет в гору. А тут он уходит... 
- Это ужасно для всего. И для семьи его, и для хоккейного мира. Этот шок не 
передать словами.  
- В команде не было обсуждения, чтобы всем поехать на его похороны в 
Беларусь?  
- Так получилось, что это произошло, когда всех уже распустили. Ребята не с 
Уфы точно все разъехались. Тем более, что это все в другой стране, тяжело. 
Думаю, руководство "Салавата" сделало все, что смогло.  
"Ежов завершает карьеру? Может быть, он передумает?"  
- Вы в этом сезоне впервые поработали с тренером вратарей Олегом 
Филимоновым. Что он дал вам, как рабочий процесс проходил?  
- Нормально, он такой больше психолог, мотивировал, какие-то вещи говорил, 
подымал нас. А по технической части я и до этого много с какими тренерами 
поработал. Уже есть составляющая, что мне нужно и что надо поддерживать.  
- Можно сказать, что вы и благодаря ему провели свой статистически лучший 
сезон в карьере?  
- Заслуга тоже его есть. Наверное, когда много играешь, не получается 
распыляться. Надо только поддерживать все в техническом плане. Плюс он 
находил слова - где-то позитив, где-то посмеяться, где-то наоборот построже. 
Плюс напарник у меня Илья Ежов очень хороший. С нашей маленькой кухней так 
и получилось, всегда поддержка была, даже когда не складывалось.  
- Досадно, что Филимонов покидает "Салават"?  
- Это хоккейная жизнь. Но мы с ним пока еще не попрощались, не было контакта.  
- Теперь с вами будет работать 30-летнией Дмитрий Мезенцев из "Югры"? С ним 
уже связались?  
- Созвонились, материал он скинул, что хотел бы видеть, что хорошего есть во 
мне и хотелось бы дополнить или попробовать. Посмотрим, летом будем 
подтачивать все.  
- Не смущает, что вас будет тренировать фактически ваш сверстник?  
- Нет. Сейчас очень много молодых специалистов, который, может, не супер где-
то играли, но ребят развивают так, что их драфтуют, за ними следят. Меня это 
ни в коем случае не удивляет.  
- Вы уже упомянули тренера по физподготовке француза Адриана Вальво. Чем 
интересен его подход?  
- Он точно знает, что тебе нужно в любое время - после игры тяжелой или не 
очень, на предсезонке, во время тренировочного процесса, после льда. У меня с 
ним никогда вопросов не было, что нужно делать. Еще он очень дружелюбный, 
большой любитель пошутить с игроками.  
- Можно сказать, что ваш бэкап Илья Ежов был одним из главных приколистов в 
команде?  
- Да, наверное, самый. Это не так, что он сел на место и начал стендап. Все 
время в нужное время в нужном месте что-то скажет или сделает.  



 

- Был ли он для вас наставником, старшим товарищем?  
- В общем, да. Где-то подсказывал, отличная поддержка и отношение.  
- Известно, что он завершает карьеру...  
- У нас было закрытие сезона, он тогда со всеми попрощался. Но кто знает? 
Может быть, он передумает.  
- Теперь уже вам придется быть старшим товарищем для молодого Семена 
Вязового. Готовы к наставничеству?  
- Если надо, то я всегда помогу и скажу. Если не надо, то даже говорить ничего 
не буду.  
- Как определить, когда надо?  
- Со стороны все равно видно, в каком положении твой напарник. 
"Со стороны оператора в Хабаровске тоже был непрофессионализм"  
- Со стороны вы не кажетесь очень общительным одноклубником, весь в себе. 
Не согласны? 
- Да не, я могу пообщаться и посмеяться. Почему нет?  
- Нельзя не вспомнить про эпизод в Хабаровске, когда вы накричали на 
оператора после игры. Почему он так вывел вас?  
- Там вкупе все накопилось - и усталость, и где мы играли. Но это не отмазка. Я 
профессионал своего дела и должен был лучше контролировать свои эмоции. 
Но, опять же, с его стороны тоже были непрофессиональные действия. Скажем 
так, мы два профессионала немного неправильно подошли к этому.  
- После произошедшего сразу поняли, что это разлетится по соцсетям и будет 
много комментироваться?  
- Что разлетится - это ваш бизнес. Чтобы была огласка и резонанс. Но это ведь 
был уже не первый такой случай с этим оператором.  
- Был эпизод как раз с Разиным. Он даже "охреневшим" его называл...  
- Ну вот. А еще был момент с Да Костой. Но, повторюсь, что я должен был 
сдержаться.  
"Когда неадекватное доверие, уже начинается стагнация"  
- В прошедшем сезоне вы провели больше всех матчей за карьеру. Ожидали, что 
будете так много играть?  
- Я старался подготовиться к любой ситуации. Если бы не складывалось, то 
сыграл бы меньше. Но тело и ментальную составляющую я готовил именно к 
большим объемам.  
- Как настраивается ментальная составляющая?  
- Когда ты уже играешь, то не понимаешь. Просто команды меняются и все. Когда 
ты не готов, но не говоришь об этом, то получается не очень.  
- В "Салавате" есть спортивный психолог. Вы к нему обращались?  
- Если честно, я даже не знал, что у нас есть у нас спортивный психолог. У меня 
есть свой. Я пару раз в год с ним работаю, если что-то необходимо.  
- Чувствовали ли большую усталость из-за больших нагрузок, нежели ранее?  
- Нет. Если правильно восстанавливаться, то тело себя нормально чувствует.  
- Правильно - это как?  
- У нас же есть Адриан. По самочувствию с ним всегда контакт, он обо всем 
спрашивает. И дает то, что видит по игре. А в целом никаких новых методов 
восстановления нет. Уже все придумано.  
- Вы сами согласны, что провели лучший сезон в карьере?  
- Да. Если не брать плей-офф.  
- Что к этому провело? Есть заметный фактор, который вывел вас на новый 
уровень?  
- Все вместе, наверное. Думаю, что доверие, спокойствие в плане атмосферы.  
- Вам проще, когда есть полное доверие и меньше конкуренция?  



 

- Я и конкуренции не чураюсь, мне без разницы. Я в разных командах и 
обстоятельствах играл. Конечно, как для игрока, лучше, когда тебя доверяют. Но, 
когда неадекватное доверие, уже начинается стагнация, как хоккеиста.  
- Как реагировали, когда по ходу сезона вас начали называть лучшим вратарем 
лиги?  
- Вообще никак не реагировал. Я свою работу делал и все, помогал ребятам, 
старался давать им шанс, а не отбирать победы.  
- Но похвала не льстила?  
- Нет. Я ничего не читаю. Ушел с ледового, пришел домой и слава Богу. 
"Люблю НБА, бои и рыбалку" 
- Как вы в бытовом плане восстанавливаетесь и проводите время?  
- Сейчас большую часть времени занял ребенок. Иногда надо куда-то съездить - 
по магазинам или погулять. Перезагрузиться, получить эмоции и все. Из досуга 
люблю НБА смотреть, бои, если хорошие турниры. Ну и рыбалка, конечно.  
- Плотно следите за НБА?  
- Не особо. Мне в целом нравится, как игры проходят. Там у людей такое 
мастерство, что по 150 очков команды за игру могут забивать.  
- В целом, рождение ребенка не добавило трудностей?  
- Нет, только вдохновляло. Все с кайфом. Конечно, бывает по-разному, дети 
разные. Но мне повезло, что у нас с супругой взаимозаменяемость. Если ей надо 
отдохнуть, то я с ним. Все адекватно - поддержка и понимание.  
- Вас сейчас уже волнуют вопросы - каким родителем вы себя в будущем видите 
и какого ребенка хотите вырастить?  
- Очень сложный вопрос. У меня нет ответа. У ребенка будет свой характер, свои 
эмоции. По ходу жизни у него будет уже свое видение на жизнь. Конечно, 
понимание есть, будем делать, а там посмотрим.  
"После вылета "Салавата" вообще хоккей не смотрел"  
- Мы общаемся аккурат после победы "Магнитки" в Кубке Гагарина. Какие у вас 
впечатления от финала сезона?  
- В целом, я даже не смотрел. Только последнюю игру, когда уже все решалось. 
А так после вылета "Салавата" вообще ничего не смотрел.  
- Не интересно было? Хотелось от хоккея отдохнуть?  
- Да, немного перезагрузиться, все свободное время на семью перекинул. 
Смотрел только итоговые результаты.  
- Но, в целом, сам поход этой молодой "Магнитки" и победа в финале "всухую" 
не удивили?  
- Там, скажем, нашла коса на камень. Более атакующая команда попала на более 
оборонительную и системную. Может, из-за этого и такой результат. Может, если 
бы "Локомотив" одну-две игры зацепил, то по-другому все бы сложилось. Но что 
есть, то еcть. "Магнитка" в этом плане молодцы, их, конечно, с победой.  
- Какие выводы можно сделать из такого финала? Оборонительный хоккей не так 
уж и работает в плей-офф? Или просто в финале так совпало, что "Локомотиву" 
уже нечем было удивить?  
- Думаю, что совпало. Сложись обстоятельства в каких-то из матчей по-другому, 
мы бы говорили об оборонительном хоккее. Но понятно, что с точки зрения 
зрелищности болельщикам куда ближе и интересней атакующий хоккей.  
- Какие впечатления от игры вратаря Ильи Набокова, который стал MVP финала? 
По ходу всего сезона его не подмечали?  
- Он спокойно, качественно, без провалов провел плей-офф. И все. Свою работу 
качественно сделал.  
- Для Набокова этот сезон вообще дебютный и сразу победа в финале. Это 
феномен, когда вратарь в 21 год так играет?  
- Думаю, что да. Просто так не придешь и не сыграешь так.  



 

- Но ведь зачастую вратарей долго подводят. Вы сами в 23 только постепенно 
начинали в КХЛ. От чего это зависит?  
- От стечения обстоятельств. У всех разный путь. Он попал в момент, когда 
Андрей Владимирович ( Разин, главный тренер "Металлурга" - ред.) доверяет 
молодым. Если ты играешь, то к тебе вопросов не будет. У меня немного другая 
ситуация была. Нельзя всех под одно грести.  
- Помните, каким вы были в 21 год? Могли бы себя представить на месте 
Набокова?  
- Не люблю это делать, представлять себя на месте кого-то. Как сложилось, так 
сложилось.  
- А почему в целом вратари дольше созревают?  
- Сложно сказать. Кому-то сходу дается. Других плавно развивают.  
- Какие для вас ключевые качества вратаря? Условно, мы видим Набокова, но 
какие есть тонкости в его игре, неуловимые для непрофессионалов?  
- Он играет хорошо по шайбе, всегда перед ней, правильная позиция. И хорошие 
ноги, он всегда таскает себя, на любую позицию успевает вытащить. И, 
наверное, он неглупо играет.  
"Разин все чувствует" 
- С вами интересно еще поговорить о финале потому, что вы играли ранее в 
"Северстали", откуда в "Магнитку" пришел тренер и много игроков. Поздравили 
парней?  
- У меня телефоны затерялись, только главному тренеру написал. А ребятам 
заочно передал поздравления.  
- В прошлом сезоне чувствовалось, что Пресс, Петунин, Гераськин, Вовченко 
могут выйти на такой уровень?  
- Конечно, ребята все талантливые. Они это и доказали. 
- А у Разина разве не было репутации тренера не для плей-офф?  
- Не знаю, не сказал бы. С "Северсталью" он все время в первом раунде вылетал, 
но не хватало чуть-чуть. С "Динамо" два раза седьмые матчи играли, потом с 
ЦСКА. Мне кажется, это все стереотипы.  
- Что делает Разина особенным? Он ведь сейчас уже на новый уровень 
восприятия болельщиками вышел.  
- Он умно ведет себя в моментах, правильно реагирует. Может резко что-то 
сказать, а может и промолчать. Он все чувствует.  
- Сейчас уже его можно назвать тренером звездой?  
- Мне кажется, да. Однозначно. Ты приходишь в новую команду, она плюс-минус 
все равно перестраивается, и тут бац - кубок. Понятно, что время покажет. Но 
сейчас - звезда.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294311 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" забрал вратаря у "Сочи", но отдал трех талантов в СКА. 
Почему так вышло? (Sports.ru/tribuna, Москва, 9 мая 2024) 
Неожиданно сложный обмен.  
Одна из самых ярких сделок межсезонья КХЛ получилась непредсказуемой. В 
результате обмена в Омск из "Сочи" перешел вратарь Михаил Бердин - он 
наверняка приходит на роль основного голкипера. Контракт с Бердиным 
рассчитан на два года. В обратном направлении отправился нападающий Денис 
Венгрыжановский, который заключил двусторонний контракт на один сезон.  
Чтобы обмен получился равноправным, самому "Сочи" понадобился новый 
качественный вратарь. "Авангард" его не предоставил (Никита Подлягин на эту 
роль не подходил), но тут вмешался СКА. Клуб отдал туда в аренду голкипера 
Сергея Иванова. При этом СКА не забыл и о личной выгоде.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294311


 

Из "Авангарда" в СКА в обмен на денежную компенсацию перешли тот самый 
вратарь Подлягин и защитник Тимур Кол. Петербургский клуб также получил 
права на молодого нападающего Егора Привалова.  
Кто же выиграл от такой сделки?  
"Авангард" все-таки подписал вратаря, которого хотел еще в прошлом сезоне 
"Авангард" начинал сезон-2023/24 с Василием Демченко в качестве первого 
номера. Вскоре он отправился в "Адмирал" в обмен на Павла Хомченко, с 
которым Омск в итоге провел весь плей-офф. На удивление Хомченко с ролью 
основного вратаря справился вполне успешно: 12 игр на вылет, 7 побед, 93,5% 
отраженных бросков. Такая статистика Павла "Авангарду" не помогла - клуб 
вылетел от "Локомотива" (3-4).  
Вратарский вопрос по-прежнему оставался открытым. "Авангард" решил его при 
помощи взаимодействия с "Сочи". Именно из-за желания Омска получить 
Михаила Бердина вся эта сделка стала возможной. Интересно, что менеджмент 
"Авангарда" еще в прошлом году предпринимал попытки переманить Бердина. 
Тогда ничего не вышло.  
Бердин - спорная кандидатура для роли основного голкипера топ-клуба. Вратарь 
не прижился все в том же СКА, где в сезоне-2020/21 провел лишь 14 игр. После 
этого Бердин на два сезона отправился в "Сочи". На позиции основного вратаря 
он закрепился только в прошедшей регулярке-2023/24: провел 50 матчей, выдал 
16 побед и отразил в сумме 91,2% бросков.  
На попадание в плей-офф "Сочи" не претендовал. За три сезона в КХЛ у Бердина 
до сих пор нет ни одного сыгранного матча в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Возможно, теперь будет.  
В игровом плане Бердину не хватает стабильности. Да, в прошедшем сезоне 
Михаил отметился сразу тремя голевыми передачами, две из которых случились 
за один матч против "Витязя" (4:3). Такая результативность за одну игру сделала 
Бердина восьмым вратарем лиги с такими показателями наряду с Игорем 
Шестеркиным и Сергеем Бобровским.  
Вот только иногда Бердин теряет уверенность по ходу игры. Например, в том же 
матче вратарь зачем-то сильно вытянул клюшку и в итоге получил удаление за 
подножку на нападающем "Витязя" Дереке Бараке. Из таких противоречивых 
фактов складывается вся карьера Бердина.  
Случались у Михаила и моменты поярче. Все в том же сезоне-2023/24 в игре 
против "Куньлуня" (2:4) он подрался с нападающим Девином Броссо. Подобное 
происходило и в сезоне-2020/21, когда Бердин толкнул Александра Шарова за 
воротами и получил штраф за блокировку.  
Главное: "Авангард" добавил в состав яркую личность, но в игровом плане все 
зависит только от самого Бердина. Умения у него есть.  
СКА неожиданно забрал трех талантов "Авангарда", но по их будущему есть 
вопросы 
"Сочи" потерял основного вратаря. Замена сразу нашлась: Сергей Иванов - 
яркий голкипер из ротации СКА. 20-летний вратарь провел прошлый сезон в 
аренде в "Адмирале", где показал себя с лучшей стороны и не уступил более 
опытному Демченко. За 33 игры на его счету 8 побед и 92,8% отраженных 
бросков. Особенно хорошо Иванову удавались матчи против "Авангарда".  
В дополнение "Сочи" получил 22-летнего Венгрыжановского. Это все еще 
перспективный игрок, хотя он проиграл конкуренцию в Омске, где почти не играл 
в плей-офф (один матч). В регулярке-2023/24 Денис выбил за "Авангард" 8 (4+4) 
очков за 47 матчей, но играл в среднем по 11-12 минут. Чаще всего он появлялся 
в низших звеньях, поэтому переход в "Сочи" будет хорошей возможностью 
раскрыться с новой стороны.  
Формально для "Сочи" - сплошные плюсы.  



 

СКА снова отдал вратаря Иванова в аренду, но получил сразу три полноценных 
актива. С большой долей вероятности клуб все равно отправил бы Сергея в тот 
же "Сочи" за практикой. Теперь же возникла трансферная удача: СКА взял у 
"Авангарда" молодых игроков в качестве уравновешивания сделки за аренду 
Иванова. Среди них особенно выделяется один хоккеист.  
Несмотря на 17-летний возраст, Тимур Кол уже имеет опыт игры на взрослом 
уровне. В системе "Авангарда" его регулярно использовали в ВХЛ. За "Омские 
Крылья" мощный защитник Кол проявил и атакующие навыки: 23 матча, 8 (5+3) 
очков. Символично, что Кол дебютировал в КХЛ в декабрьском матче против 
"Сочи" (8:3). Между всеми клубами выделяются бесконечные пересечения.  
Решение отпустить перспективных игроков генеральный менеджер "Авангарда" 
Антон Курьянов в разговоре с "Чемпионатом" объяснил так: "Привалову мы 
сделали предложение о заключении первого профессионального контракта, но 
хоккеист его не подписал. Тимур Кол имеет двухгодичный контракт, по окончании 
которого с большой долей вероятности отправится в Северную Америку. Это 
противоречит нашим планам по развитию молодых игроков в главной команде, 
мы хотели бы делать ставку на тех, кто связывает свое будущее с "Авангардом".  
Если учитывать факт возможного переезда Кола в Северную Америку, то для 
СКА все смотрится уже не так мощно. Тут важно смотреть на ситуацию в целом. 
Для чего СКА необходима вся эта молодежь? Предыдущий опыт доказывает, что 
чаще всего она полезна для обменов под основу. Так, игроки "СКА-1946" и "СКА-
Невы" использовались при подписании Александра Никишина - главного 
защитника-бомбардира в КХЛ.  
Возможно, что кто-нибудь из этих молодых игроков в будущем окажется и в 
"Сочи". Тот же пусть и перспективный вратарь Подлягин в системе СКА нужен 
максимум для ротации и дополнительной конкуренции. Если он уже в сезоне-
2024/25 поедет в аренду, никто не удивится. Сам "Сочи" с удовольствием примет 
любую помощь от богатого клуба. Она приходит регулярно, но КХЛ нарушения 
регламента не находит.  
История взаимодействия СКА и "Сочи" вообще насчитывает множество 
интересных случаев. Например, год назад Роман Ротенберг использовал южный 
клуб, чтобы расчистить место под потолком зарплат. В предыдущее межсезонье 
Николай Прохоркин стал игроком "Сочи" всего на полчаса, чтобы помочь СКА с 
соблюдением правил.  
Когда зарплатная заявка питерского клуба превышала допустимое значение, 
Ротенберг прибегнул к хитрости. Так СКА обменял Прохоркина в "Сочи", чтобы 
не расторгать контракт напрямую и не указывать это в платежке. "Сочи" следом 
попрощался с нападающим и учел сумму расторжения контракта под потолком 
зарплат вместо СКА.  
Туда же часто отправляют и молодежь: Матвей Мичков два года подряд ездил в 
"Сочи" на правах аренды. За последние годы СКА и "Сочи" часто обмениваются 
и опытными игроками. Легионер Борна Рендулич попал в Санкт-Петербург, когда 
шел лучшим бомбардиром "Сочи". Вместо него там поиграл Марат Хуснутдинов 
- теперь он уже в НХЛ.  
Весной 2024-го уже произошла еще одна сделка между СКА и "Сочи": в Санкт-
Петербург вернулся защитник Данила Галенюк. Пока результат нового 
трехстороннего обмена оценить сложно, но каждый клуб точно заработал 
выгоду. Удивительно лишь то, как СКА опять в нужный момент подстроился под 
желания конкурентов и реализовал собственный интерес.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3240412.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3240412.html


 

"Для Юрчо первостепенно, в какой роли его видят в командах КХЛ, в том 
числе в "Авангарде" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы бывшего 
нападающего " Авангарда " Томаша Юрчо, заявил "Матч ТВ", что его клиент еще 
может остаться в омском клубе. 
Юрчо присоединился к "Авангарду" в декабре 2023 года и подписал контракт до 
конца сезона‑2023/24. В минувшем чемпионате словак провел 33 матча, в 
которых набрал 21 очко (11+10). 
 - Еще жду от Омска разговора по поводу Юрчо. Я веду переговоры с 
несколькими клубами, первостепенно надо понимать, в какой роли его видят. 
Если "Авангард" его видит в тех же ролях, что он и был, то, конечно, было бы 
здорово остаться. У меня до конца еще нет понимания, будет ли клуб полностью 
выбирать "квоту" по легионерам: ни по одному, кроме Вея, не разговаривал, 
конкретных переговоров нет, - сказал Бабаев корреспонденту "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054238_Dla_Jurcho_pervostepenno_v_k
akoj_roli_jego_vidat_v_komandah_KKhL_v_tom_chisle_v_Avangarde__agent 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Решение об уходе Заварухина из "Трактора" было принято без 
обсуждения на совете директоров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 
2024) 
Как стало известно "Матч ТВ", решение об уходе тренера Алексея Заварухина из 
" Трактора " не было утверждено советом директоров челябинского хоккейного 
клуба. 
"Трактор" под руководством Заварухина дошел до полуфинала плей‑офф КХЛ, 
где уступил ярославскому "Локомотиву" со счетом 0-4 в серии. В понедельник 
челябинский клуб объявил о назначении главным тренером канадца Бенуа Гру. 
Заварухин до последнего времени получал поддержку руководства "Трактора". 
Ему даже было разрешено вести переговоры с потенциальными помощниками 
по тренерскому штабу. 
При этом решение о том, что Заварухин покидает команду, было принято даже 
без обсуждения на совете директоров "Трактора", который так и не состоялся. 
Формально российскому тренеру было предложено возглавить фарм‑клуб 
"Трактора" "Челмет" (ВХЛ), но он отказался. 
 - Обидно. Буду сильнее. Болельщика не обманешь, - написал Заварухин в 
социальной сети.  
По информации "Матч ТВ", у Алексея Заварухина есть предложение от 
екатеринбургского " Автомобилиста " войти в тренерский штаб, который 
возглавляет его старший двоюродный брат Николай Заварухин. 
Все вакансии в 23 клубах КХЛ на следующий сезон уже заняты, но поскольку 
расставание с "Трактором" произошло для Заварухина неожиданно, он со своим 
тренерским будущим еще не определился. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054322_Reshenije_ob_uhode_Zavaruhin
a_iz_Traktora_bylo_prinato_bez_obsuzhdenija_na_sovete_direktorov 

К заголовкам сообщений 

"Обидно. Болельщика не обманешь". Алексей Заварухин о непродлении 
контракта с "Трактором" (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054238_Dla_Jurcho_pervostepenno_v_kakoj_roli_jego_vidat_v_komandah_KKhL_v_tom_chisle_v_Avangarde__agent
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054238_Dla_Jurcho_pervostepenno_v_kakoj_roli_jego_vidat_v_komandah_KKhL_v_tom_chisle_v_Avangarde__agent
https://allhockey.ru/news/show/517324-Babaev_zhdu_ot_Avangarda_razgovora_po_povodu_Yurcho
https://www.sports.ru/hockey/1116054568-shumi-babaev-zhdu-ot-avangarda-razgovora-po-povodu-yurcho-vedu-peregov.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054322_Reshenije_ob_uhode_Zavaruhina_iz_Traktora_bylo_prinato_bez_obsuzhdenija_na_sovete_direktorov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054322_Reshenije_ob_uhode_Zavaruhina_iz_Traktora_bylo_prinato_bez_obsuzhdenija_na_sovete_direktorov


 

Бывший главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин эмоционально 
отреагировал на решение руководства челябинского клуба не продлевать 
контракт со специалистом. На пост главного тренера "Трактора" был назначен 
канадский специалист Бенуа Гру а Заварухину было предложено возглавить клуб 
ВХЛ "Челмет". 
"Обидно. Буду Сильнее. Болельщика не обманешь", - написал Заварухин в своей 
соцсети. 
Заварухин вернулся в Челябинск в прошлое межсезонье, войдя в штаб Анвара 
Гатиятулина. По ходу чемпионата произошла смена наставника главной 
команды и Заварухин стал сначала и. о, а потом и главным тренером "Трактора". 
Руководство челябинского клуба объявило, что Заварухин покинул систему 
клуба и отказался возглавлять "Челмет".  

https://www.championat.com/hockey/news-5544010-obidno-bolelschika-ne-
obmanesh-aleksej-zavaruhin-o-neprodlenii-kontrakta-s-traktorom.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "Не понимаю, почему в "Тракторе" остановились именно на 
Бенуа Гру" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев поделился мнением о 
назначении канадца Бенуа Гру главным тренером "Трактора". 
"Большой неожиданности по поводу ухода Заварухина не испытал, но я не 
понимаю, почему в "Тракторе" остановились именно на этом специалисте. 
Вероятнее всего, Бенуа Гру не владеет русским языком, российским хоккейным 
слэнгом, что будет осложнять его работу и коммуникацию с игроками. В целом в 
лиге всегда идет серьезная ротация хоккеистов и тренеров, поэтому я уже 
привык не удивляться таким новостям, но назначение канадского специалиста 
стало для меня действительно неожиданным". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-podelilsya-
mneniem-o-naznachenii-benua-gru-glavnym-trenerom-traktora-2209655/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Считаю, что для "Трактора" Светлаков будет хорошим 
приобретением" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов прокомментировал 
подписание "Трактором" форварда Андрея Светлакова. 
"Хороший и опытный форвард переходит в хорошую команду, где тренер - 
канадец. Кроме того, там хороший коллектив. Я думаю, что "Трактор" в 
следующем сезоне будет бороться за высокие места, и Светлаков поможет 
челябинцам в этом. Считаю, что для них Андрей будет хорошим приобретением". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-po-
podpisaniyu-traktorom-forvarda-andreya-svetlakova-2209851/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Разин: "В этом году я действительно стал 
спокойнее. Ребята экономили мои нервы" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5544010-obidno-bolelschika-ne-obmanesh-aleksej-zavaruhin-o-neprodlenii-kontrakta-s-traktorom.html
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Главный тренер магнитогорского " Металлурга" Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
признался, что в прошедшем сезоне был более спокойным, отметив, что этому 
способствовала команда. 
В минувшем сезоне "Металлург" в первый год работы Разина стал обладателем 
Кубка Гагарина, это третий титул магнитогорского клуба в истории - ранее 
команда побеждала в КХЛ в сезонах‑2013/14 и 2015/16. 
 - Вы правда стали спокойнее в этом году?  
 - Действительно, я стал спокойнее. Это больше зависит от коллектива, в 
котором я работаю. Ребята экономили мои нервы. 
 - Когда вы поверили в (голкипера Илью) Набокова?  
 - Я поверил в него ближе к октябрю, наверное, когда он уже провел несколько 
игр в КХЛ и сыграл их достаточно уверенно. Я много разговаривал с хоккеистами 
по поводу Ильи и рад, что они в него, прежде всего, поверили. 
 - Какой эпизод после победы в Кубке Гагарина вам больше всего запомнился?  
 - Да много чего запомнилось: и первые секунды после сирены, и поздравление 
Виктора Филипповича (Рашникова) было эмоциональным, и старшие дети 
приехали и поздравили меня, и болельщиков по прилете в Магнитогорск было 
много. Мне понравилось, как я кубок поднял и не уронил его, это тоже был 
эмоциональный момент. Ребята меня качали, хорошо, что не уронили. Много 
было эмоций, - сказал Разин в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054449_Trener_Metallurga_Razin_V_eto
m_godu_ja_dejstvitelno_stal_spokojneje_Rebata_ekonomili_moi_nervy 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин сообщил, что тренер вратарей магнитогорского "Металлурга" 
Мохорич покинул команду (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Разин сообщил, что тренер вратарей магнитогорского "Металлурга" Мохорич 
покинул команду  
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" сообщил, что 
тренер вратарей команды Клемен Мохорич покинул команду. 
Словенец Мохорич работал тренером вратарей "Металлурга" с мая 2020 года. 
 - Насколько будет сложно сохранить состав и штаб "Металлурга"?  
 - Мы постараемся всех сохранить, но, к сожалению, жизнь такая штука, что не 
получается так, как ты хочешь. От нас уже ушел не только Никита Гребенкин, но 
и непосредственный тренер Ильи Набокова Клемен Мохорич. Но, как говорится, 
незаменимых людей не бывает, придут новые ребята. Постараемся удержать ту 
вершину, на которую забрались, - сказал Разин в эфире программы "Все на 
Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054419_Razin_soobshhil_chto_trener_vr
atarej_magnitogorskogo_Metallurga_Mohorich_pokinul_komandu 

К заголовкам сообщений 

"Прошло три дня после операции, боль спала". Форвард "Металлурга" 
Зернов - о разрыве связки плеча в финале Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Нападающий магнитогорского " Металлурга" Денис Зернов в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о самочувствии после перенесенной операции на плече. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054449_Trener_Metallurga_Razin_V_etom_godu_ja_dejstvitelno_stal_spokojneje_Rebata_ekonomili_moi_nervy
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054419_Razin_soobshhil_chto_trener_vratarej_magnitogorskogo_Metallurga_Mohorich_pokinul_komandu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054419_Razin_soobshhil_chto_trener_vratarej_magnitogorskogo_Metallurga_Mohorich_pokinul_komandu


 

В финале Кубка Гагарина "Металлург" обыграл ярославский "Локомотив" со 
счетом 4-0. Зернов получил травму плеча по ходу второго матча серии. С 12 
заброшенными шайбами форвард стал лучшим снайпером плей‑офф. 
 - Сейчас уже получше, уже три дня после операции прошло и боль спала. 
Самочувствие хорошее. 
 - Мы видели твои фото из больничной палаты. Как это происходило?  
 - Мы приехали с Ромкой Канцеровым в один день. Сначала ему сделали 
операцию, потом мне. Пару дней полежали вместе в больнице и повспоминали 
моменты: смотрели видео нашей победы, немного посмеялись. 
 - Можем ли говорить о том, с какой травмой ты играл?  
 - Плечо вылетело, связка порвалась. Распространенная травма у хоккеистов. 
 - Вы стали чемпионами в гостевом матче финала.  
 - Особо разницы не было, хотелось поскорее закончить серию и выиграть кубок. 
Никому не хотелось продлевать финал и играть еще дома. 
 - Есть ли график в команде, кто когда получает кубок?  
 - Да, уже есть предварительный график, кому и когда удобно. Я, скорее всего, 
буду в Москве, позову друзей. Посидим и отметим по‑семейному. 
Когда я был в "Авангарде", то привозил кубок в Челябинск, в школу "Трактора". 
Сейчас, к сожалению, из‑за травмы будет реабилитация, у меня не будет 
времени съездить в Челябинск, - сказал Зернов в эфире программы "Все на 
Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054420_Proshlo_tri_dna_posle_operacii
_bol_spala_Forvard_Metallurga_Zernov__o_razryve_svazki_plecha_v_finale_Kubka
_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Набоков, Березкин, Юров и другие. Молодые игроки призеров чемпионата 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 мая 2024) 
KHL.ru подводит итоги выступления молодых хоккеистов - родившихся в 2001 
году и позже - в четверке сильнейших команд завершившегося сезона.  
"Металлург"  
Средний возраст команды - 26 лет и 31 день, это шестой показатель сезона . 
 вратари : Илья Набоков (66 матчей), Александр Смолин (4) 
 защитники : Данила Паливко (47), Данил Гололобов (46), Кирилл Жуков, 
Александр Сирятский (по 3) 
 нападающие : Никита Гребенкин (90), Данила Юров (85), Роман Канцеров (76), 
Михаил Грасс (24), Андрей Козлов, Борис Осипович (по 1)  
Начнем с того, что вообще никто из хоккеистов не провел в этом сезоне больше 
матчей, чем 20-летний Никита Гребенкин (21 год ему исполнился уже после 
завершения триумфального для "Магнитки" сезона). При этом Никита не просто 
попадал в заявку, а был полноценным игроком основы, проводившим на льду в 
среднем 15 минут. Ну и проводил он это время с толком - 22 заброшенные 
шайбы, 25 голевых передач и, соответственно, 47 очков: все три показателя - 
третьи среди нападающих "Металлурга". А безоговорочным лидером среди 
снайперов (27) и бомбардиров (58), а также по показателю "плюс/минус" (+31) 
был Данила Юров, который еще моложе. 
 В плей-офф, правда, И Юров, и Гребенкин несколько притормозили, но зато 
существенно прибавил 19-летний Роман Канцеров, в 23 матчах набравший почти 
столько же очков (13), сколько в 53 регулярки (15). И теперь Канцеров вместе с 
Ильей Набоковым претендует на звание лучшего новичка сезона. Набоков же, о 
подвигах которого и так сказано предостаточно, был признан самым ценным 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054420_Proshlo_tri_dna_posle_operacii_bol_spala_Forvard_Metallurga_Zernov__o_razryve_svazki_plecha_v_finale_Kubka_Gagarina
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игроком плей-офф, и вдобавок входит в тройку номинантов на титул 
сильнейшего вратаря сезона.  
"Локомотив"  
Средний возраст команды - 26 лет и 59 дней, это восьмой показатель сезона . 
 вратарь : Сергей Мурашов (6 матчей) 
 защитники : Дмитрий Симашев (80), Рауль Акмальдинов (12), Алексей 
Кожевников (11), Роман Бычков (10), Марк Ульев (1) 
 нападающие : Максим Березкин (82), Даниил Бут (74), Степан Никулин (72), 
Даниил Тесанов (71), Ярослав Лихачев (60), Никита Кирьянов (47), Александр 
Волков (15), Егор Сурин (3)  
Долгое время у "Локомотива" была репутация команды, неспособной 
"переварить" собственную талантливую молодежь. А сейчас, при желании, легко 
можно собрать два полноценных - и весьма ярких - звена нападающих. Из них от 
Ярослава Лихачева и Степана Никулина ожидалось большего, но здесь скорее 
дело не в том, что они выступили недостаточно хорошо, а в том, что планка, 
заданная ими же год назад, оказалась слишком высокой (статистически Лихачев 
свой прошлогодний показатель превзошел, причем при значительно меньшем 
игровом времени; но со стартом плей-офф по каким-то причинам выпал из 
состава, а по возвращении играл нерегурярно). 
 От Максима Березкина тоже ожидали прогресса - и вот он его 
продемонстрировал в полной мере; а в плей-офф вообще стал лучшим 
бомбардиром "Локомотива". 
 В обороне главная молодая надежда - Дмитрий Симашев . Но оборона 
"Локомотива" - это такая специфическая, очень солидная компания, включающая 
пятерых стопроцентных защитников уровня не ниже топ-4, и пробиться в ней на 
ведущие роли 19-летнему хоккеисту практически нереально. Уже сам факт, что 
в этой компании Дмитрий отыграл восемь десятков матчей, проводя на льду в 
среднем по 14 с лишним минут - сам по себе достижение. А то, что Симашев 
даже слегка превзошел по результативности игравшего больше и чаще Алексея 
Береглазова - дополнительный бонус.  
ВРЕЗ  
"Автомобилист"  
Средний возраст команды - 28 лет и 183 дня, это 22-й показатель сезона . 
 защитники : Ярослав Трофимов (9 матчей), Никита Ишимников (1) 
 нападающие : Артем Каштанов (38), Илья Овчинников (14), Владислав 
Раздъяконов (12), Никита Бледнов (3)  
"Автомобилист" - одна из самых ветеранских команд этого сезона, старше по 
среднему возрасту был только "Куньлунь". Молодежь в Екатеринбурге даже не 
на вторых ролях, а скорее на третьих; из очень ограниченного количества 
хоккеистов наибольшим доверием пользовался 19-летний Артем Каштанов, 
отыгравший 26 матчей в регулярке (со средним временем на льду менее семи 
минут) и 12 в плей-офф (чуть больше восьми). Определенные плоды это доверие 
принесло: Артем забросил важную шайбу в шестой встрече полуфинальной 
серии, завершившейся победой "Автомобилиста" над будущим чемпионом. К 
слову, Каштанов стал самым молодым автором кубкового гола "Автомобилиста" 
в истории, переписав на себя рекорд, который с 2015 года принадлежал 
Анатолию Голышеву .  
"Трактор"  
Средний возраст команды - 27 лет и 47 дней, это 15-й показатель сезона . 
 вратарь : Вячеслав Бутеец (1 матч) 
 защитники : Артем Щучинов (61), Илья Николаев (26), Александр Кирпичников 
(6) 



 

 нападающие : Александр Рыков (31), Артем Шварев (19), Михаил Горюнов-
Рольгизер (10), Кирилл Кадышев (5), Артем Удот (2)  
То, что в обеих полуфинальных сериях победили более молодые команды, 
можно было бы назвать символичным. Но это скорее не символизм 
(подразумевающий совпадения), а тенденция. Так как и финальную серию 
выиграли более молодые, да и вообще во всем розыгрыше взяли десять серий 
из 15. В "Тракторе" ситуация не совсем такая, как в "Автомобилисте": достойной 
молодежи там побольше (и "Белые медведи" в МХЛ успешнее, чем "Авто"), но 
вакансий в составе тоже практически нет. Увы, из молодых челябинцев в этом 
сезоне выделить особенно некого. Чаще остальных в заявку попадал А ртем 
Щучинов, но времени на льду получал немного. Напротив, неплохое время имел 
Илья Николаев - особенно во втором раунде плей-офф, из-за травмы Сергея 
Телегина . Но когда Телегин выздоровел, Николаев вернулся на лавку. И в общей 
сложности за сезон отыграл всего 26 матчей.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/09/531802.html 
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Топ-юниор покинет СКА? Как "Трактор" перехватил топовых центров? 
Инсайды недели от "СЭ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 мая 
2024) 
Традиционная рубрика.  
Юный талант уезжает за океан?  
Нападающий системы СКА Иван Демидов в 18 лет просто разрывает МХЛ - два 
года подряд его признают самым ценным игроком сезона. На предстоящем 
драфте по всем прогнозам Демидов должен уйти в топ-3 или как минимум в топ-
5. Нападающий действительно очень талантлив, но в системе СКА его не 
слишком жалуют - за два сезона он провел лишь шесть матчей в КХЛ при совсем 
небольшом игровом времени.  
Возможно, форвард действительно еще не готов ко взрослому хоккею. Но, по 
нашей информации, дело еще и в том, что Демидов не спешит продлевать свой 
контракт с армейским клубом - соглашение истекает после следующего сезона. 
Причина проста - игрок уже давно задумывается о скорейшем отъезде за океан. 
Более того, Демидов не прочь отправиться в Северную Америку сразу после 
драфта, если удастся разрешить вопросы со СКА.  
Вряд ли Демидов сразу будет готов играть в НХЛ - у него почти нет опыта на 
взрослом уровне. Но и оставаться в МХЛ Ивану нет смысла: очевидно, что эту 
лигу он перерос. Как разрешится ситуация, пока непонятно, но не хочется, чтобы 
карьера российского таланта не развивалась из-за контрактных споров.  
Андрей Светлаков. 
"Трактор" укрепил центральную ось  
"Трактор" в первые дни открытия рынка в КХЛ стал основным поставщиком 
громких новостей. Вслед за подписанием канадца Бенуа Гру на пост главного 
тренера менеджмент челябинского клуба решил важную проблему, которая 
мешала команде в минувшем сезоне в игровом плане, и подписал двух 
центрфорвардов с именем - трехкратного обладателя Кубка Гагарина Андрея 
Светлакова и Александра Кадейкина. Ключевая для любой команды позиция 
укомплектована теперь очень солидно и полностью состоит из русских игроков. 
Не забываем о Владимире Ткачеве и Александре Шарове. Теперь можно 
уделить все внимание иностранному рынку, чтобы закрыть конкретные позиции 
в линии обороны.  
Светлаков, подписавший трехлетний контракт, будет получать весомые 70 
миллионов рублей в год. Сложно до сих пор привыкнуть, что игроки такого плана 
могут стоить дорого. Но это рынок, который всегда динамичен и справедлив. За 
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любого ценного хоккеиста надо выиграть конкуренцию. Светлакова хотел 
сохранить ЦСКА, проявлял к нему активный интерес "Ак Барс". Он сам выбрал 
Челябинск. Хорошие условия всегда имеют значение, а принцип "экономика 
должна быть экономной" использует только "Спартак". Задача любого 
менеджера - сделать команду лучше. Светлаков - очевидное усиление.  
То же самое можно сказать и про Кадейкина, несмотря на его не самый хороший 
сезон в СКА. Этот форвард мог оказаться в Челябинске еще год назад, был 
близок к переходу, но в последний момент выбрал Санкт-Петербург и прогадал. 
Оказывается, иногда в реальной жизни можно отыграть ситуацию назад и 
получить еще один шанс. В данном плане Александру повезло.  
 Нападающий находится в хорошем возрасте и должен быть мотивирован.  
В "Тракторе" Кадейкин не будет первой скрипкой, что для всех даже хорошо. 
Свои лучшие сезоны в "Салавате Юлаеве" он провел, когда находился не в роли 
лидера, на которого ложится вся ответственность, а служил хорошим 
дополнением к звездам. Сейчас у него будет схожая ситуация. Зарплата 
Кадейкина в следующем сезоне составит 50 миллионов рублей в год.  
Данил Башкиров. 
Обновление "Салавата"  
Нападающий "Салавата Юлаева" Данил Башкиров уже несколько лет ходит в 
подающих надежды. За пять сезонов в составе главной уфимской команды он 
провел более 200 матчей, но так и не смог стать лидером, хотя в последних трех 
сезонах его среднее игровое время составляло около 15 минут за матч. В Уфе 
продолжали верить в свою молодежь и перед прошедшим сезоном, но 
оказалось, что тащить в атаке за пределами первой тройки просто некому.  
Контракт Башкирова с "Салаватом" истек, и квалификационное предложение 
игроку сделала "Магнитка". Магнитогорцы дают Башкирову 96 миллионов рублей 
на три года - зарплата в следующем сезоне составит 30 миллионов в год, в двух 
последующих - по 33. По информации "СЭ", после долгих раздумий в уфимском 
клубе решили не повторять предложение - "Салават" получит компенсацию в 
размере 44 миллионов рублей.  
Также "Магнитка" заинтересована в защитнике уфимцев Никите Зоркине, 
который не принял контрактное предложение "Салавата". Уфимцы предложили 
Зоркину новый контракт на два года с зарплатой в 22 и 24 миллиона рублей в год 
соответственно.  
Потеря Зоркина и Башкирова вряд ли будет для "Салавата" существенной, а вот 
предстоящий обмен форварда первой тройки Ивана Дроздова в ЦСКА станет 
большой проблемой. Армейцы отправят в Уфу несколько молодых игроков, в том 
числе молодого таланта Максима Великова. Но "Салавату" нужны опытные 
игроки. Скорее всего, уфимцы полностью используют все пять легионерских 
вакансий. Две уже заняты лидерами прошлого сезона Хмелевским и Ливо, есть 
договоренность о подписании контракта с нападающим Шелдоном Ремпалом из 
системы "Вегаса". Также в Уфе заинтересованы в подписании атакующего 
защитника и нападающего в топ-6 из числа иностранцев.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/ivan-
demidov-mozhet-uehat-v-severnuyu-ameriku-danil-bashkirov-pokidaet-salavat-
yulaev-perehody-khl-insaydy-se-po-chetvergam-2209642/ 
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Трансферы клубов 

 
Топ трансферов недели. Полцарства за Бердина и центры "Трактора" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 мая 2024) 
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"Трактор" собирает центрфорвардов, "Авангард" устроил трехсторонний обмен 
ради Бердина, "Сибирь" возвращает Пьянова и Мартынова, а у "Сочи" будет 
новая вратарская бригада. KHL.ru - о самых заметных переходах минувшей 
недели. 
Андрей Светлаков 
Из ЦСКА в "Трактор"  
Свой первый трансфер в это межсезонье "Трактор" совершил после того, как 
Бенуа Гру получил пост главного тренера. Сразу после назначения 
североамериканского специалиста черно-белые подписали игрока, который до 
Северной Америки так и не доехал. Хотя "Миннесота" в 2017 году выбрала 
Андрея Светлакова на драфте НХЛ и ждала его все эти годы. Тогда же, на заре 
карьеры центрфорварда ЦСКА, в "армейском" клубе трудился Алексей Волков . 
Светлаков шел к своему первому из трех Кубков Гагарина, а нынешний 
генменеджер "Трактора" еще работал скаутом. Так что возможности новичка, 
которому в Челябинске дали трехлетний контракт, боссу уральцев знакомы как 
мало кому другому.  
Александр Кадейкин 
Из СКА в "Трактор"  
На приобретении Светлакова "Трактор" не остановился и продолжил укреплять 
центральную линию. Вслед за старожилом ЦСКА челябинский клуб пополнил 
игрок другого армейского клуба. Александр Кадейкин выступал за СКА в период 
с 2014 по 2016 год, а прошлым летом вернулся в Санкт-Петербург. Причем 
вернулся в новом статусе: уже не молодого подающего надежды форварда, а 
опытного центра. Вот только травма, полученная на предсезонке, сделала это 
возвращение скомканным. Даже вернувшись в состав, Кадейкин не получал 
достаточно игрового времени. Сезон он заканчивал в роли центра четвертого 
звена. В "Тракторе" его значимость для команды должна повыситься. Как 
минимум потому, что 196-сантиметровый нападающий идеально соответствует 
вкусу генерального менеджера Волкова на габаритных игроков.  
Михаил Бердин 
Из "Сочи" в "Авангард"  
С тех пор, как Шимон Грубец покинул "Авангард", омичи искали основного 
вратаря соответствующего уровня. Ни поиски на стороне, ни попытки вырастить 
первого номера внутри организации не привели к результату. И вот, омичи 
остановили выбор на Михаиле Бердине . Он переходит из "Сочи" в статусе 
участника Фонбет Матча Звезд и одного из самых зрелищных вратарей КХЛ. 
Бердин помимо эффектных сэйвов в любой момент может пойти в обводку, 
провести силовой прием и даже подраться, что показал в минувшем сезоне в 
матче с "Куньлунем". Сможет ли Бердин, ради которого "ястребы" отдали ряд 
молодых игроков, привести сибиряков к Кубку Гагарина? К 26 годам новичок 
"Авангарда" не провел ни одного матча в плей-офф КХЛ.  
Денис Венгрыжановский 
Из "Авангарда" в "Сочи"  
Переход Бердина в Омск стал возможен благодаря трехстороннему обмену 
между "Авангардом", СКА и "Сочи". Омичи ради потенциального первого номера 
пожертвовали рядом молодых игроков, среди которых выделяется 17-летний 
защитник Тимур Кол. Но единственным хоккеистом основного состава, которого 
"ястребы" отдали за Бердина, стал Денис Венгрыжановский . Всего год назад 
омичи выплатили за него компенсацию, забрав из "Торпедо" через оффершит. 
За сезон, проведенный в Омске, Венгрыжановский набрал 8 (4+4) очков. Для 
повторения рекорда результативности не хватило всего одного результативного 
балла. В "Сочи" шансы на это повысятся.  
Сергей Иванов 



 

Из СКА в "Сочи"  
"Сочи" за одно межсезонье покинули оба основных вратаря. Михаила Бердина 
через обмен забрал "Авангард", а Максим Третьяк после того, как с ним не стали 
продлевать контракт, пока не может найти новый клуб. Южанам предстоит 
глобальная перестройка вратарской линии. Первым номером "леопардов" может 
стать Сергей Иванов, который отправляется во вторую аренду в своей карьере. 
Дебютировав в КХЛ за СКА, постоянную игровую практику он получил на 
Дальнем Востоке. За "Адмирал" 20-летний голкипер провел 33 матча и почти 
заставил забыть о Никите Серебрякове. Несколько раз за сезон по воротам 
Иванова наносили 50 и больше бросков, и он справлялся с большинством из них.  
Зият Пайгин 
Из "Сибири" в "Ладу"  
30 апреля "Сибирь" объявила о расставании с четырьмя игроками, и до 
недавнего времени никто из них не нашел себе новый клуб. Первым из этого 
квартета стал Зият Пайгин . За новосибирский клуб он провел совсем немного 
времени, перейдя в дедлайн из "Авангарда". А ближе к концу регулярного 
чемпионата Пайгин и вовсе перестал попадать в состав. Возможность снова 
обрести себя прежнего, набирающего под 20 очков за сезон, габаритный 
защитник получит в родном Тольятти. Несмотря на то, что Зият является 
уроженцем этого города, хоккейное воспитание он получал в Пензе, а за "Ладу" 
играл только в ВХЛ, когда волжане являлись клубом-партнером "Локомотива".  
Валентин Пьянов 
Из "Авангарда" в "Сибирь"  
Большая часть карьеры Валентина Пьянова связана с двумя сибирскими 
городами. В Новосибирске он родился, воспитывался, дебютировал в МХЛ, а в 
сезоне 2022/2023 выдал лучший по результативности сезон на взрослом уровне. 
Тогда как в Омске Пьянов выигрывал Кубок Харламова и дебютировал в КХЛ. 
Прошлым летом состоялось очередное возвращение Валентина в "Авангард", но 
триумфальным оно не стало. Пьянов подписывал контракт с "ястребами" еще до 
пришествия Райана Спунера, Ивана Николишна и Николая Прохоркина. Из 
потенциального лидера омского клуба он превратился в четвертого центра, а то 
и игрока ротации. Второй год контракта "Авангард" и Пьянов решили не 
дорабатывать. Новосибирец возвращается домой, где должен заменить Артема 
Михеева.  
Егор Мартынов 
Из "Динамо" Москва в "Сибирь"  
Еще одно возвращение - переход Егора Мартынова в "Сибирь" спустя 10 лет. Он 
играл за новосибирский клуб в те времена, когда на лавке в качестве главного 
тренера стоял Дмитрий Квартальнов, а на форме только-только появилась 
снежинка. В сезоне 2013/2014 Мартынов провел за "Сибирь" всего девять матчей 
в регулярном чемпионате и столько же в плей-офф, но успел запомниться 
новосибирским болельщикам. С тех пор утекло немало воды, Егор поменял 
шесть клубов и возвращается в Новосибирск уже опытным защитником. В свои 
33 года Мартынов - главный ветеран в оборонительной линии "Сибири". И если 
в "Динамо" показать себя ему помешала травма и сумасшедшая конкуренция 
среди защитников, то на новом месте он может стать первым после Тревора 
Мерфи, чьи позиции выглядят незыблемыми.  
Аркадий Шестаков 
Из "Барыса" в "Адмирал"  
С каждым годом все больше и больше казахстанских игроков пробуют себя за 
пределами "Барыса". Летом 2022 года даже главный старожил астанинского 
клуба Роман Старченко сорвался с насиженного места и на сезон отлучился в 
"Спартак". А этой весной Никита Михайлис, проводивший первый сезон за 



 

пределами Казахстана, сходу выиграл Кубок Гагарина. Вот и Аркадий Шестаков 
после лучшего сезона в карьере решил попробовать себя в российском клубе. 
Третий бомбардир и ведущий центр "Барыса" составит во Владивостоке 
компанию соотечественнику Леониду Матальникову .  

https://www.khl.ru/news/2024/05/09/531807.html 

К заголовкам сообщений 

Башкиров подписал контракт с "Металлургом" (Р-Спорт, Москва, 9 мая 
2024) 
Магнитогорский "Металлург" объявил на своем официальном сайте о переходе 
российского хоккеиста Данила Башкирова.  
Башкиров подписал контракт на три сезона. 22-летний нападающий перешел из 
"Салавата Юлаева" на правах свободного агента, после того как уфимский клуб 
не смог повторить контрактное предложение "Металлурга", сообщает пресс-
служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В прошлом сезоне Башкиров провел 64 матча в регулярном чемпионате КХЛ и 
набрал 25 (9+16) очков. Всего на его счету за пять сезонов 208 матчей и 62 
(26+36) очка в регулярных чемпионатах и 9 (3+6) результативных баллов в 38 
матчах плей-офф КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240509/kontrakt-1944951543.html 

Похожие сообщения (24): 

• Верстов.Инфо (verstov.info), Магнитогорск, 9 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 9 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Гуськов: "Будет сложно забрать Кубок Харламова у ребят из 
"СКА-1946" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 9 мая 
2024) 
В эксклюзивном интервью Охтинскому пресс-центру руководитель Молодежной 
хоккейной лиги, вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов рассказал о развитии Лиги, о приятно удививших регионах, новой 
команде из Новомосковска и предложении Михаила Пашнина отпраздновать 
Кубок Харламова.  
- Главные итоги Совета по развитию - улучшение МХЛ во многих аспектах. В 
прошедшем регулярном чемпионате посещаемость матчей увеличилась на 13%, 
а на игры плей-офф пришло суммарно больше 100 000 болельщиков. Мы 
впервые опробовали полуфинальные серии до четырех побед по стандартам 
КХЛ. Абсолютно верным решением стало разведение дат матчей финалов Кубка 
Гагарина и Кубка Харламова. Также хочу отметить великолепные показатели 

https://www.khl.ru/news/2024/05/09/531807.html
https://rsport.ria.ru/20240509/kontrakt-1944951543.html
https://www.verstov.info/news/sports/danil-bashkirov-stal-igrokom-magnitogorskogo-metallurga-
https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayushhij-salavata-yulaeva-bashkirov-perejdyot-v-metallurg
https://allhockey.ru/news/show/517331-Istochnik_Salavat_Yulaev_otpustit_Zorkina_esli_emu_postupit_offershit
https://www.kommersant.ru/doc/6689749
https://www.kp.ru/sports/hokkej/96-millionov-za-tri-goda-danil-bashkirov-perehodit-v-metallurg-iz-salavata-yulaeva/
https://sport.business-gazeta.ru/article/294318
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054262_Napadajushhij_Bashkirov_perejdet_iz_Salavata_Julajeva_v_Metallurg
https://sport24.ru/hockey/news-645707-salavat-ne-povtoril-kontraktnoye-predlozheniye-bashkirovu-forvard-stanet-igrokom-metallurga
https://www.sports.ru/hockey/1116054649-bashkirov-perexodit-v-metallurg-salavat-yulaev-ne-stal-povtoryat-predl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-bashkirov-pereydet-v-metallurg-2209646/
https://metaratings.ru/news/napadayushii-bashkirov-podpishet-tryokhletnii-kontrakt-s-metallurgom-361328/


 

посещения Ледового дворца в Санкт-Петербурге, где на каждый из двух 
финальных матчей пришло больше восьми тысяч человек. Это тоже 
положительно влияет на популяризацию бренда МХЛ. 
Мы растим не только молодых талантливых игроков, у нас также есть судейский 
корпус. В сезоне 2023-2024 годов из 175 арбитров было 42 новичка. Это пример 
правильного развития. Судьи, как и хоккеисты, будут подниматься по карьерной 
лестнице и идти к единой цели - КХЛ. 
Ключевые показатели свидетельствуют о развитии маркетинга. В сравнении с 
сезоном 2022-2023 годов, сайт МХЛ посетило на 30% больше пользователей, 
суммарное количество просмотров прямых трансляций только на официальном 
ютуб-канале МХЛ уже подбирается к восьми миллионам. В социальных сетях 
Лига тоже показала высокие цифры: за сезон прибавилось примерно 50 000 
подписчиков. 
Такой серьезный прогресс связан в том числе и со схемой проведения 
чемпионата. За неделю до окончания регулярного чемпионата тринадцать 
команд Западной конференции и четырнадцать клубов Восточной конференции 
имели шансы попасть в плей-офф. Раньше в МХЛ невозможно было представить 
подобное. Благодаря ажиотажу и конкуренции зрители стали пристальнее 
смотреть за молодежными командами. За интригой всегда любят наблюдать. - 
Вы упомянули высокую посещаемость на матчах "СКА-1946" в Ледовом. Как Вы 
относитесь к тому, что команды КХЛ временно предоставляют молодежным 
клубам свои арены? 
 - Мы поощряем переезд молодежных команд на большие арены. Считаю такие 
решения руководителей клубов разумными, дальновидными и правильными. Это 
популяризация хоккея как в самом регионе, так и в России в целом. Есть 
моменты, которые мешают некоторым клубам это делать, но мы будем пытаться 
любыми способами воздействовать на то, чтобы команды МХЛ в случае вылета 
первой команды переезжали на ее арену. Пока Лига прорабатывает, каким 
именно образом это будет осуществляться, но мы хотим добиться этого. 
 - Какие регионы удивили Вас заинтересованностью в молодежном хоккее в 
минувшем сезоне? 
 - Новокузнецк и Хабаровск. "Кузнецкие Медведи" много лет не выходили в плей-
офф, но преобразились в прошедшем чемпионате и достойно провели сезон. В 
Новокузнецке присутствует хоккейная вертикаль, поэтому у молодых ребят есть 
движение вверх. "Амурские Тигры" тоже очень хорошо себя показали: они не 
только потрепали нервы соперникам из "Золотого" дивизиона, но и отобрали 
очки у многих топов Западной конференции. Также порадовал "Атлант" с 
Николаем Лемтюговым: команда пробилась в плей-офф через плей-ин и 
проведет следующий сезон в "Золотом" дивизионе. - У МХЛ не стоял вопрос о 
недопуске "Хорс-Карелии" до участия в следующем сезоне или прекращение 
сотрудничества СКА и молодежной команды никак не повлияло на финансовые 
возможности клуба? 
 - Нет, с "Хорс-Карелией" не возникло никаких проблем. Мы руководствовались 
документами, которые клуб предоставил на Совете директоров, а они были в 
полном порядке и соответствовали регламенту. 
 - В сезоне 2024-2025 годов в МХЛ появится новая команда - "АКМ-
Новомосковск". Как проходил процесс принятия этого клуба в Лигу? 
 - Начну с предыстории. Изначально молодежная команда находилась в городе 
Новомосковск и пользовалась успехом у местных жителей, там любили и любят 
хоккей. Через некоторое время было принято решение строить арену в Туле, и 
"Академия Михайлова" переехала на новый стадион в другой город, оставив 
Новомосковск без молодежного хоккея. Администрация города и 
общественность очень просили о том, чтобы в их городе снова появился 



 

хоккейный клуб. За пять лет в Туле была проделана огромная работа: там 
возвели функциональную арену, создали команду ВХЛ и две команды МХЛ. 
Сейчас у них есть все условия для игроков, финансовое обеспечение и 
необходимые технические моменты. Мы видим, что хоккей в Туле только 
набирает обороты. 
"АКМ-Новомосковск" же будет оформлен как новое юридическое лицо, то есть 
как независимый клуб от тульской "Академии Михайлова". Думаю, жители 
Новомосковска уже обрадовались новости о том, что у них снова появится 
команда, за которую можно болеть и переживать. 
Ни у каких других клубов не было серьезных намерений заявиться в Молодежную 
хоккейную лигу на следующий сезон. - Вспоминая чемпионство "Красной Армии" 
в 2011 году, Михаил Пашнин сказал: "Я даже не забирал Кубок, потому что уехал 
в Челябинск. Может, наберу Александру Гуськову и погуляем с Кубком 
Харламова за тот раз". Он не связывался с Вами после сезона с этим 
предложением? 
 - (улыбается) Нет, никаких звонков еще не поступало. Помню, как мы с 
Михаилом выступали в одном клубе и даже играли в одной паре. Наверное, 
сейчас будет сложно забрать Кубок Харламова у ребят из "СКА-1946". Как только 
он освободится, пусть Михаил звонит, и мы отпразднуем. (улыбается) 
 - Какие изменения произойдут в МХЛ в сезоне 2024-2025 годов? 
 - Презентуя на Совете развития МХЛ свой доклад о проделанной работе, я 
отметил, что подвижки вперед есть во всех аспектах. Из новшеств могу назвать, 
что со следующего сезона мы уберем буллиты из финальной серии Кубка 
Харламова. Хотели убрать их и на других стадиях, но, к сожалению, это 
технически невозможно. Многие молодежные команды играют на аренах КХЛ, и 
иногда в один день там проводятся сразу два матча: днем идет игра плей-офф 
Кубка Харламова, вечером - Кубка Гагарина. В таких условиях проводить встречи 
с тремя-четырьмя овертаймами технически невозможно, мы не можем 
рисковать, поэтому по нынешнему регламенту в плей-офф МХЛ нет буллитов 
только в матчах, в которых решается исход серии. Так как с сезона 2023-2024 
годов даты матчей финалов МХЛ и КХЛ были разведены, мы понимаем, что уже 
ничего не помешает играть "бесконечные" овертаймы. 

https://ohtapress.ru/2024/05/09/aleksandr-guskov/ 

К заголовкам сообщений 

Демидов о трэш-токе: "Многих в МХЛ это цепляет. В КХЛ смотрят на тебя, 
как на клоуна" (Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 
Иван Демидов высказался относительно провокационных разговоров с 
соперниками.  
- Можете выделить самого острого на язык игрока в "СКА-1946"?  
- Есть у нас один татарин, любитель поговорить под 97-м номером: Амир 
Нугманов (улыбается). 
В плей-офф трэш-ток играет важную роль. До или после матча нет смысла что-
то говорить о сопернике в интервью, так как это на него никак не влияет. 
Но если ты говоришь ему что-то на льду, то многих в МХЛ это цепляет. 
Им тяжело от этого отойти, отсюда появляются ошибки и неоправданные 
удаления. 
В КХЛ играют взрослые мужики. Они все это понимают и во время трэш-тока 
просто смотрят на тебя, как на клоуна, - сказал нападающий системы СКА и один 
из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116056240-demidov-o-tresh-toke-mnogix-v-mxl-eto-
czeplyaet-v-kxl-smotryat-na-teby.html 

https://ohtapress.ru/2024/05/09/aleksandr-guskov/
https://www.sports.ru/hockey/1116056240-demidov-o-tresh-toke-mnogix-v-mxl-eto-czeplyaet-v-kxl-smotryat-na-teby.html
https://www.sports.ru/hockey/1116056240-demidov-o-tresh-toke-mnogix-v-mxl-eto-czeplyaet-v-kxl-smotryat-na-teby.html


 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Мы мало в чем похожи". Иван Демидов - о сравнении с Малкиным от 
Ротенберга (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов отреагировал на слова главного 
тренера армейского клуба Романа Ротенберга о схожести молодого игрока с 
нападающим "Питтсбург Пингвинз" Евгением Малкиным. 
- Роман Ротенберг сравнивал вас с Евгением Малкиным. А вы видите сходство?  
- Он центральный нападающий. К тому же гораздо выше меня. Мне нравится 
Малкин, но мы с ним мало в чем похожи. Может, только в видении игры, - 
приводит слова Демидова официальный сайт Молодежной хоккейной лиги. 
Отметим, что Демидов стал самым ценным игроком сезона в МХЛ. В плей-офф 
на счету 18-летнего нападающего 17 матчей и 28 (11+17) набранных очков. В 
составе "СКА-1946" Иван Демидов стал обладателем Кубка Харламова. 
Главные рекорды в истории плей-офф НХЛ  

https://www.championat.com/hockey/news-5544624-my-malo-v-chyom-pohozhi-ivan-
demidov-o-sravnenii-s-malkinym-ot-rotenberga.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 

Демидов настроен доиграть контракт в России и открыт к аренде: "Буду 
рад любой возможности проявить себя в КХЛ. Самое главное для 
молодого хоккеиста - играть" (Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 
Иван Демидов заявил о готовности играть в аренде в одном из клубов КХЛ.  
В прошедшем сезоне нападающий вместе со "СКА-1946" выиграл Кубок 
Харламова. 
- Во время пятого матча финала Кубка Харламова вы разговорили с Романом 
Ротенбергом. Успели обсудить свои перспективы в главной команде?  
- Нет, мы общались только об игре. Не испытываю мандража насчет своего 
будущего. 
Я уже понял, в какой хоккей играет первая команда. Конкуренция - это двигатель 
прогресса. 
Все молодые ребята в СКА замотивированы работать как можно больше, чтобы 
заполучить место в основе. 
- У СКА одна из самых глубоких скамеек в КХЛ. Как относитесь к варианту 
продолжения карьеры в аренде?  
- Я только за. Для молодого хоккеиста самое главное - играть. Буду рад любой 
возможности проявить себя в КХЛ. 
- Вы настроены доиграть свой контракт, несмотря на результат драфта?  
- Конечно. 
У меня есть действующее соглашение на еще один год. По его истечению уже 
буду думать, - сказал нападающий системы СКА и один из фаворитов драфта 
НХЛ Иван Демидов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116055845-demidov-nastroen-doigrat-kontrakt-v-
rossii-i-otkryt-k-arende-budu-rad-.html 

Похожие сообщения (1): 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051458/
https://www.championat.com/hockey/news-5544624-my-malo-v-chyom-pohozhi-ivan-demidov-o-sravnenii-s-malkinym-ot-rotenberga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544624-my-malo-v-chyom-pohozhi-ivan-demidov-o-sravnenii-s-malkinym-ot-rotenberga.html
https://www.sports.ru/hockey/1116056035-demidov-o-tom-chto-rotenberg-sravnyal-ego-s-malkinym-my-malo-v-chem-po.html
https://mhl.khl.ru/news/20080/1051458/
https://www.sports.ru/hockey/1116055845-demidov-nastroen-doigrat-kontrakt-v-rossii-i-otkryt-k-arende-budu-rad-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116055845-demidov-nastroen-doigrat-kontrakt-v-rossii-i-otkryt-k-arende-budu-rad-.html


 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Иван Демидов: СКА сказал моим представителям, что мне лучше 
поработать в МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов высказался о позиции армейского 
клуба по привлечению хоккеиста к игре за основную команду. 
- Восстанавливаясь после травмы, не переживали, что вам будет трудно 
вернуться на прежний уровень?  
- Нет, я был уверен в себе. Хотел начать готовиться к плей-офф еще с осени, но 
из-за травмы эти планы сместились. 
- Когда вы вернулись на лед и продолжили доминировать в МХЛ, обсуждали с 
первой командой ваше подключение в КХЛ?  
- Руководство СКА сказало моим представителям, что мне лучше поработать в 
МХЛ, чтобы окрепнуть и вернуться на прежний уровень. Я использовал это как 
возможность улучшить свои навыки, выучить новые финты и набраться 
уверенности, - приводит слова Демидова сайт МХЛ. 
Отметим, что Демидов стал самым ценным игроком сезона в МХЛ. В плей-офф 
на счету 18-летнего нападающего 17 матчей и 28 (11+17) набранных очков. В 
составе "СКА-1946" Иван Демидов стал обладателем Кубка Харламова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5544392-ivan-demidov-ska-skazal-moim-
predstavitelyam-chto-mne-luchshe-porabotat-v-mhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Демидов о подключении к КХЛ: "СКА сказал моим представителям, что 
мне лучше поработать в МХЛ" (Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 
Иван Демидов ответил на вопрос о том, что он перерос уровень МХЛ.  
- Вы говорили, что уже переросли уровень МХЛ. В чем это выражается?  
- В максимальной уверенности в себе. 
В моих прошлых сезонах в МХЛ, выходя на лед, иногда я не был уверен, что у 
меня получится забить, и игра сложится не по моему сценарию. 
В этом сезоне перед каждым матчем я понимал, что буду управлять игрой и свое 
точно забью. Уже не было страха ошибиться. 
- Когда к вам пришла эта уверенность?  
- Еще в начале сезона-2023/24. Просто, когда я был в КХЛ, то получал не так 
много игровой практики, поэтому навыки пропадали. 
Вернувшись в МХЛ после травмы, мне не составило большого труда набраться 
уверенности и показать свой лучший хоккей. 
- Когда вы вернулись на лед и продолжили доминировать в МХЛ, обсуждали с 
первой командой ваше подключение в КХЛ?  
- Руководство СКА сказало моим представителям, что мне лучше поработать в 
МХЛ, чтобы окрепнуть и вернуться на прежний уровень. 
Я использовал это как возможность улучшить свои навыки, выучить новые 
финты и набраться уверенности. 
- Какие навыки прокачали?  
- Видение площадки и обыгрыши. 
В сезоне-2022/23 у меня было много читаемых действий на льду, поэтому во 
время матча соперники понимали, что я буду делать. 
Из-за этого пришлось учиться действовать нестандартно, - сказал нападающий 
системы СКА и один из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов.  
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Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшая хоккеистка сезона 2023/2024. Мнение Анны Пруговой (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Взгляд лучшей хоккеистки сезона 2022/2023.  
В сезоне 2022/2023 лучшей хоккеисткой была признана голкипер "Агидели" Анна 
Пругова. Вратарь успешно совмещает спортивную карьеру с комментированием 
матчей и развитием себя в роли эксперта.  
13 мая состоится церемония закрытия Континентальной хоккейной лиги, на 
которой по традиции будет объявлена победительница в номинации "Лучшая 
хоккеистка". В сезоне 2023/2024 на главный приз Женской хоккейной лиги 
претендуют голкипер Дарья Гредзен и нападающий Оксана Митрофанова из 
"Бирюсы", а также защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева.  
Кто станет лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024? 
Церемония закрытия сезона 
Специально для whl.khl.ru Анна Пругова поделилась мнением о мотивации 
кандидаток и оценила сезон для каждой из них.  
Дарья Гредзен, "Бирюса"  
Регулярный чемпионат: 34 матча, 20 побед, КН 2,09, 93,6% ОБ, 7 игр "на ноль"  
Плей-офф: 12 матчей, 7 побед, КН 1,99, 92,6% ОБ, 2 игры на "ноль"  
Кандидатки на победу провели прекрасный сезон. Каждая из них для себя 
добилась новых вершин. Дарья Гредзен в прошлом году также была 
номинирована на премию. Из всех игроков она уже имеет представление, что 
будет происходить на церемонии.  
Дарья в очередной раз продемонстрировала отличный сезон, оформив семь 
"сухарей" в регулярном чемпионате. Хоккеистка с каждым годом усиливает свою 
игру, становится еще более непробиваемым стражем ворот, а надежность - это 
главный критерий вратаря.  
Лиана Ганеева, "Динамо-Нева"  
Регулярный чемпионат: 42 игры, 44 (14+30) очков, "+62"  
Плей-офф: 12 игр, 7 (1+6) очков, "+8"  
Лиана Ганеева впервые в истории ЖХЛ вместе со своей командой "Динамо-
Нева" выиграла главный трофей лиги. Она внесла очень большой вклад в эту 
победу. В регулярном чемпионате хоккеистка имела самое длительное игровое 
время среди защитников. Помимо этого, она показала лучший бомбардирский 
результат среди коллег: в 42 матчах набрала 44 очка и забросила 14 шайб в 
ворота соперниц.  
В плей-офф Ганеева продолжила вносить весомый вклад в победу команды. За 
время "игр на выбывание" она практически не покидала площадку: у нее самое 
большое игровое время - более 33 минут за матч. В финальной стадии сезона 
Лиана Ганеева также стала лучшим защитником-ассистентом, сделав шесть 
голевых передач в 12 играх.  
Оксана Митрофанова, "Бирюса"  
Регулярный чемпионат: 42 матча, 74 (36+38) очка, "+61"  
Плей-офф: 12 матчей, 15 (11+4) очков, "+12"  
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Оксана Митрофанова в этом сезоне стала ярким лидером "Бирюсы". Она 
отлично провела регулярный чемпионат и, набрав в 42 матчах 74 очка, стала 
лучшим бомбардиром. Не сбавляя оборотов, Оксана мощно выглядела и в плей-
офф - в 12 играх она пополнила статистику 15-ю очками. В финальной стадии 
сезона нападающий забросила рекордные 11 шайб. Больше нее в этом плей-
офф никто забить не смог.  
Мой голос в этом сезоне будет отдан Оксане Митрофановой. Став для своей 
команды ярким лидером, в сезоне она помогала вести команду к победе. Не 
сбавляя темпа, забивала шайбы и отдавала передачи! Оксана, проведя 
великолепный сезон, по праву заслужила эту награду.  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047723/ 

К заголовкам сообщений 

Лиана Ганеева: "А зачем люди судили нас по регулярке? Мы не ее хотели 
выиграть, а Кубок" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 мая 
2024) 
Лучший защитник "Динамо-Невы" - обо всех подробностях длинной истории 
чемпионства петербурженок.  
Лиана Ганеева отыграла в Женской хоккейной лиге девять сезонов. На счету 
защитника 220 очков в 301 матче при общем показателе полезности "+102". 
Ганеева держит планку, из года в год оставаясь одним из самых заметных, самых 
надежных и самых креативных игроков обороны в нашей стране. А в нынешнем 
сезоне вместе с "Динамо-Невой", где играет уже четыре года, она наконец 
выиграла Кубок ЖХЛ.  
"Офигеть, какой у меня бросок"  
 - Как ощущения от чемпионства? Не устала еще праздновать?  
 - Если честно, даже неделю спустя я еще не осознала, что мы чемпионы. Мне 
все кажется, что сейчас просто выходные, а впереди матчи, что сезон еще не 
закончился, что мы еще не доиграли. Хотя вот же он, Кубок, перед нами стоит, 
мы с ним по всяким мероприятиям ходим!  
 - Когда придет осознание, как думаешь?  
 - Наверное, когда я с Кубком буду дома. Я помню, когда мы стали бронзовыми 
призерами молодежного чемпионата мира, тоже далеко не сразу поняла. Хотя 
что я там вообще могла понять, молодая ( смеется ). Но сейчас-то взрослая, 
сейчас-то по-другому должно быть! Может, я настолько сильно устала и 
настолько все, до самого донышка, эмоции отдала, что им сначала 
восстановиться надо, чтобы по-настоящему победу прочувствовать?  
 - Планируешь дома масштабное празднование?  
 - У меня много друзей, много родных, и все любимые. Дома устраиваю большой 
банкет, на восемьдесят человек! Снимаем большое кафе, будет фуршет, 
ведущий, фотограф, фотозона. Жена брата моего смеется: "У меня на свадьбе 
столько народу не было, сколько на твоем праздновании чемпионства!"  
 - Но ты к этому чемпионству двенадцать лет шла! Наверняка мечтать о нем 
начала, когда только заходила в профессиональный хоккей.  
 - Мне было четырнадцать лет и это был клуб в городе Ухта. До этого мы год 
отыграли вместе с Фанузой Кадировой в Казани, ездили по Золотым шайбам, по 
Спартакиадам, и когда нашего тренера позвали в Ухту, он нас, естественно, 
забрал с собой. Думаешь, были тогда мысли о каком-то Кубке? Ты еще ребенок, 
куда везут - там и играешь ( смеется ). Кайфуешь от хоккея, зарплату платят, чего 
еще надо? Только года через три-четыре стали закрадываться мысли о цели, о 
вершине. И с каждым сезоном укреплялись.  
 - Оформились уже в "Динамо-Неве"?  
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 - Когда "Динамо" забрало нас из "Горного", да. Когда оказываешься к Кубку 
близко, но не выигрываешь, его начинает хотеться больше и больше.  
 - Скажи честно: как долго сидел внутри прошлогодний финал, когда не хватило 
одной шайбы в решающем матче?  
 - Я всегда пересматриваю свои игры, вообще все. И уже когда приехала домой, 
когда нас распустили, села смотреть этот матч. Приходит мой мелкий племянник: 
"Я хочу мультики". Говорю ему: "Нет, я смотрю хоккей". А он тогда идет к розетке 
и просто выключает из нее телевизор! Я и поняла тогда: и не надо мне 
вспоминать этот финал, к черту его. В новом сезоне потом, может, думала о нем, 
но точно не рефлексировала уже. И не посмотрела тот матч, кстати, до сих пор. 
Зато вот недавно пересмотрела нашу победную игру в Красноярске!  
 - И как тебе?  
 - Смотрела и так волновалась сильно! Да, этот матч мы уже отыграли, Кубок 
взяли, а я нервничала, как будто результат не знаю. Вдруг на повторе пропустим? 
Смотрела ночью и спать тогда легла полтретьего. До самого конца, до последней 
секундочки: что там на льду было, вручение медалей, потом раздевалка... 
Прониклась.  
 - Ради эмоций смотрела или анализировала игру?  
 - Свои действия анализировала, конечно. Но почему-то в положительном 
смысле. Сидела и думала: "О, как я тут круто сделала!" А в другом моменте 
мысль была: "Офигеть у меня бросок, даже шайбы не видно!"  
"Хорошо, что в лиге есть такие люди, как Баталова"  
 - Регулярка у "Динамо-Невы" была трудной, свою игру нашли далеко не сразу.  
 - Мы начали сезон в гостях против двух сильнейших команд - "Агидели" и 
"Торпедо". И на сборах у нас почти не было игр, всего две с тем же Нижним, 
поэтому много волновались. Играли в одном матче лучше, потом хуже, потом 
наоборот, как на горках... Но я скажу так: значит, именно это нам было нужно. 
Именно таким был наш путь. Всевышний знает, как все должно идти, и не всегда 
на твой взгляд это будет идеально. Он дает людям испытания. И наши 
испытания, наши проигрыши нас сплотили, они помогли нам дойти до самого 
верха.  
 - Ты верующий человек?  
 - Да, очень. Я перед каждой игрой читаю молитвы, прошу Всевышнего, как папа 
меня учил. И даже когда мы проиграли "Бирюсе", я говорила внутри себя: 
"Спасибо, что ты дал нам это поражение, этот урок. Теперь мы будем сильнее". 
Моя вера никогда не прекратится. Да, эту жизнь живешь ты, поступки в ней 
совершаешь ты, но он - дает тебе и ведет тебя.  
 - Многое в регулярке не получалось не только у команды, но и лично у тебя...  
 - Да, много матчей подряд Лиана не забивала ( улыбается ) Это правда, были 
ошибки, и я тщательно, по нескольку раз пересматривала игры, пытаясь понять 
причину. Дело ни в коем случае не в партнерах, не в тренерах, я не могла делать 
свою работу на том уровне, на котором должна. Концентрации на хватало? 
Слишком торопилась в отдельных эпизодах? Все - да, такой период был. Зато 
как меня прорвало потом! Как трубу с кипятком ( смеется )! И вот это уже заслуга 
тех людей, которые меня окружают, их поддержки.  
 - И опять, как и в прошлом году, у вас была заочная дуэль с Марией Баталовой.  
 - Это очень хорошо, что в нашей лиге есть такие люди. Если у тебя не будет 
конкурентов, ну куда ты вырастешь, куда ты стремиться будешь? Ведь как 
рождается успех: когда ты стремишься быть лучше кого-то.  
 - На этот раз в регулярке победила ты, стала лучшим защитником-бомбардиром.  
 - Когда сезон начинался, я вообще об этом не думала. Хотя и в последних играх 
с "Агиделью", когда в нашей дуэли все решалось, не думала тоже, не до того 
было. Но скажу честно: амбиции быть лучшей в ЖХЛ у меня есть. Играю давно, 



 

мне далеко не двадцать лет, нужно давать пример молодым девчонкам. И того, 
что я показываю сейчас, мало, нужно еще больше! Каждый год больше, каждый 
год лучше, до тех самых пор, пока не закончу с хоккеем. Поставишь себе потолок 
- в него и упрешься, с ним и останешься.  
 - А какой момент в этом плей-офф был для тебя самым трудным?  
 - Он был не один. Самое трудное - это когда ты ведешь в одну шайбу, а играть 
еще остается две, три, пять минут. И мысли эти: "Как же нужно сейчас не 
ошибиться! Потом будет обидно, больно, будешь плакать". Вот в серии с 
"Агиделью" все игры такие были, впритык. А как я расстроилась, когда вышла на 
буллит и не забила! Я должна была, на меня надеялись, от меня ждали. Но, опять 
же, у Всевышнего свои планы. И свои игроки: Анна Шохина, например, и Фануза 
( улыбается ). Кстати, Фануза тогда сидела в штрафном боксе как раз. То есть не 
сидела, а металась туда-сюда вдоль стекла, как запертый лев. Мы не говорили 
об этом с ней, но я точно знаю, что в те несколько минут она просто изгрызла 
сама себя за это удаление на последних секунда овертайма. Хорошо, что 
буллитеров у нас в команде два! У Ани три Олимпиады за спиной, конечно она 
выйдет и сделает свое дело спокойно.  
 - Как научиться этому спокойствию, как сдержать свои эмоции в нужный момент?  
 - Чем больше ты в игре сам на себя злишься и сам себя накручиваешь - тем 
меньше у тебя будет получаться. Я и девчонкам на скамейке часто это говорю.  
"Пообещали себе, что так больно нам не будет больше никогда"  
 - Чем отличается "Динамо-Нева" прошлогоднее, серебряное, от нынешнего?  
 - Мы стали сильнее в характере, мы стали намного злее. Прошлой весной в Уфе, 
сидя на этой лавке после поражения в пятом матче, мы обещали, что вот так 
больно нам не будет больше никогда, что на следующий год мы никому его не 
отдадим. И очень хорошо, что в новом плей-офф опять встретились с 
"Агиделью", реванш нужно было брать обязательно. Лично я тот наш проигрыш 
долго внутри себя не принимала. Многие вообще ведь не умеют поражения 
принимать. Но только когда ты этому научишься, тогда начнешь выигрывать.  
 - До середины сезона все вокруг говорили, что в финале встретятся "Агидель" и 
"Торпедо".  
 - А зачем они судили по регулярке? Да, Уфа и Нижний в гладком сезоне 
выглядели хорошо, в то время как мы и "Бирюса" проигрывали. Но здесь нужно 
учитывать специфику нашей лиги: в плей-офф выходят все. Поэтому твоя задача 
на регулярку - не занять определенное место и не показать, какой ты крутой, а 
довести свою игру и игру своей команды до пика к определенному моменту. К 
кубковым играм. Этим мы на протяжении всей регулярки и занимались. Много 
матчей мы проиграли, когда были под нагрузкой. Так эта нагрузка была нужна, 
чтобы быть на максимальных физических кондициях в марте-апреле! Не 
регулярку мы хотели выиграть, а Кубок.  
 - И все-таки, наверняка не хотелось в финале дальних перелетов.  
 - Доктор, помню, говорила мне, как ей не хотелось бы в финале лететь в 
Красноярск. (Смеется.) А эти перелеты нас в итоге еще больше мотивировали. 
Ты летишь столько километров на другой конец страны, чтобы что - проиграть? 
Ну нет уж. А еще нас спрашивали потом: "Ну почему вы Кубок дома не взяли, 
зачем было там выигрывать?" В хоккее нельзя таким заниматься, нельзя 
намеренно выбирать, где выигрывать. Проиграй мы в Красноярске - и никто не 
знает, как потом могло сложиться.  
 - И тем не менее, в финале "Динамо-Нева" считалось фаворитом.  
 - Это в финале. А до финала нас все со счетов списывали, по регулярке выводы 
делали. Все, кроме Айсылу Рахимовой, кстати. Многие могут думать, что она за 
нас, раз раньше в "Динамо" играла, но поверьте, это вообще не так. Все ее 



 

прогнозы - ее личное мнение, ее выводы, ее знание команд ЖХЛ и их 
возможностей.  
 - Очень много для победы "Динамо" сделала MVP сезона - Диана Фархутдинова.  
 - Я с ней на выезде живу, отдуваюсь за всех ( смеется ). Все вот эти вратарские 
настроения на себя принимаю. Бесимся, ругаемся, обижаемся, миримся. Бывает, 
подходишь к ней, а она фыркает: "Отвали". И наоборот: ты без настроения, а она 
это видит и достает тебя. Но Фара из тех, кто никогда не будет говорить за 
спиной. Даже излишне прямолинейна бывает, зато все в лицо, как есть.  
 - Насколько результат этого плей-офф зависел от ее игры?  
 - Мы очень старались максимально помочь Фаре, ловить на себя все, что можно. 
Мы доверяли ей на 200%, но нельзя всю ответственность свалить на одного 
человека. Полевые-то хоть меняются, а она 60 минут, не меняясь, играет! Мы 
можем посидеть, выдохнуть, по башке сами себе дать: "ну что ты делаешь", 
подумать. Фара - нет. А в плей-офф вратарь - 70% команды, и наша задача была 
максимально ее страховать. И с тем, что ее признали самым ценным игроком, я 
согласна полностью. Сейчас до сентября вообще хоть корону может носить ( 
смеется ). А в начале сезона снимем.  
"Когда буду заканчивать - побегаю сезончик нападающим"  
 - Как получилось, что девочка из села Старое Байсарово, пришла в хоккей и 
стала лучшим защитником страны?  
 - В деревне мы каждую зиму заливали каток и играли. Папа у меня вратарь, так 
что я тоже очень хотела быть вратарем. А он мне не разрешил, сказал: "Ты 
должна играть в поле и забивать". Помню, брала у брата коньки 41-го размера, 
когда у меня был 32-й, надевала несколько пар шерстяных носков, и так 
каталась. Пока брат был в школе, я, первоклашка, прямо по заледенелой 
деревенской улице в коньках неслась на каток. Так катание себе и поставила ( 
смеется ).  
 - С мальчишками играла?  
 - Конечно. Всегда в компании пацанов, и дрались бывало, и плакала. Но - 
никогда родителям не жаловалась. Команда девчонок, к слову, в районе была, 
но в тридцати километрах от нас. И знаешь, как я туда в итоге попала? Бегала за 
район на соревнованиях по шорт-треку. Третьеклассницей обгоняла девчонок из 
десятых! Там на меня обратили внимание, вот и переехала в другой поселок, в 
эту девчачью команду. Папа сказал: "Поживешь там у тети неделю, вдруг не 
понравится". И я осталась, три с половиной года там отучилась, играла все это 
время.  
 - Успешно?  
 - Помню, поехала выступать за Татарстан на Спартакиаду, и в первом же матче 
сломала ногу. Больше месяца была в гипсе, потом прихожу в больницу, и мне 
врач говорит: "Еще неделя". И я плачу: "Пап, как же мне надоел этот гипс, я не 
могу уже!" Он: "Ладно, сейчас домой приедем - снимем". Сняли, нога синяя, кожа 
засохшая вся. И папа мне: "Ты минуток десять походи, а потом ложись и ногу 
подними обязательно". А я на следующий день уже в футбол побежала играть! К 
тому моменту, кстати, уже перешла в хоккейную команду пацанов, но вот-вот 
должен был начаться женский турнир, где меня просили выступить. И тренер 
мальчишек мне тогда сказал: "Я тебя не допускаю. Выйдешь играть - отчислю из 
команды. Только гипс сняла - и играть хочешь? Ну куда?". Тренер девочек 
спорил: "Она нам нужна!" В итоге я сыграла, и меня правда отчислили. Потом 
через какое-то время пришла извиняться, приняли обратно.  
 - А потом была Казань?  
 - Да, в восьмом классе я на год поехала играть в Казань, уже вместе с Фанузой 
Кадировой. В тринадцать лет за 360 километров от дома уехать, 



 

представляешь? А еще район такой был неблагополучный. Как-то выживали ( 
улыбается ).  
 - Сразу защитником играла?  
 - Нет, долго нападающим была. Первый год в Ухте центра играла со старшими. 
На новый сезон меня молодую спустили в четвертое звено сидеть. А я сидеть не 
люблю, играть хочу! Попросилась у тренера выйти в защите, хотя папа тоже не 
разрешал. Тренер на следующий день позвонил папе, поговорил с ним, и с того 
дня я уже играла в обороне. Когда буду заканчивать с хоккеем - вот тогда хочу 
один сезончик опять нападающим побегать, покайфовать, забивать-то люблю.  
 - Как у тебя появился этот знаменитый бросок, эта пушка Лианы Ганеевой с 
синей линии?  
 - А откуда мне еще бросать? Еще ниже-то не могу спуститься, приходится оттуда 
забивать ( смеется ). И отдельно свой бросок не тренирую, вот так чтобы прямо 
зацикливаться на нем. Только в комплексе со всем остальным.  
 - Никогда не хотела бросить хоккей?  
 - Немного раньше, когда не шло. Еще футбол люблю, туда думала уйти. Но 
сейчас на этом крест: профессиональный травма, колени. Да и мыслей бросить 
давно нет, рано мне заканчивать. Ну какое заканчивать, если выигрываешь? 
Сразу еще на десять лет силы находятся! Колени сами лечатся!  
 - Какие спортивные цели перед собой ставишь?  
 - Кубков набрать. А то что это: один за двенадцать лет взяла, теперь еще столько 
же следующего ждать? Еще хочется призовое место чемпионата мира. 
Олимпиады, конечно. Вот Олимпийским призером буду - закончу!  
 - А жизненные цели?  
 - Я счастливый человек. У меня все есть. Родные живы-здоровы, семья меня 
любит, я люблю их, а что еще нужно? Деньги? Так их всегда будет мало. 
Миллиард заработай - все равно будет мало, счастье вообще не в них. Счастье 
в том, чтобы ценить что имеешь. Крыша над головой, родители, любимое дело. 
Любимая собака у меня есть! Любимый Кубок теперь тоже есть! Сегодня у меня 
есть все, и я благодарна за это Всевышнему, а что будет завтра - он об этом 
распорядится.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047724/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поделился впечатлениями от посещения парада Победы в Туле 
(ТАСС, Москва, 9 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк испытал 
великолепные впечатления от посещения парада Победы в Туле. Об этом он 
рассказал ТАСС.  
Руководство ФХР и команда "Россия 25" побывали 9 мая на параде Победы.  
"Ощущения великолепные. В прошлом году я был на Красной площади, и 
сегодня я посмотрел парад, - сказал Третьяк. - Насколько все было организовано 
и подготовлено, особенно в конце парада. У меня прямо слезы на глазах 
навернулись, когда тысячи офицеров пели песню "День Победы". И я думаю, что 
такой народ победить невозможно".  
"У нас богатые традиции, священный праздник, и наш народ сплоченный, единый 
как семья. Я был горд, что не только в Москве, но и в других больших городах, 
как Тула, все проходит на таком высоком уровне", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20755603 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047724/
https://tass.ru/sport/20755603


 

К заголовкам сообщений 

В ФХР сообщили, что обсуждали открытие детских хоккейных школ в 
Турции (ТАСС, Москва, 9 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) обсуждала вопрос об открытии в Турции детских 
хоккейных школ. Об этом журналистам рассказал первый вице-президент ФХР 
Роман Ротенберг.  
В четверг ФХР и Турецкая федерация хоккея подписали меморандум о 
сотрудничестве.  
"Меморандум предусматривает обмен соревнований на уровень детских и 
взрослых команд, приглашение тренеров на наши семинары, мы готовы 
предоставлять своих тренеров в сборные, - сказал президент ФХР Владислав 
Третьяк. - У нас есть опытные тренеры, которые не востребованы, и [было бы] 
здорово, чтобы они тренировали в других странах".  
"Мы подписали соглашение о сотрудничестве, но самое главное - это оказание 
помощи с методикой, проведение соревнований. Важно, чтобы хоккей 
развивался не только в Европе и Америке", - отметил он.  
По словам Ротенберга, Турция заслуживает проведения больших хоккейных 
турниров. "Мы обсуждали варианты с турнирами, их можно проводить в 
Стамбуле, там хорошая инфраструктура. Это отличный рынок для развития 
хоккея, и мы заинтересованы в конкуренции баскетболу, футболу", - сказал 
Ротенберг.  
"Думаю, что можно начать с развития детей, мы уже обсуждали открытие детских 
хоккейных школ в Турции. Начнем по вертикали, надеюсь, сможем вывести наш 
хоккей и хоккей Турции на новый уровень", - добавил первый вице-президент 
ФХР.  

https://tass.ru/sport/20755581 

К заголовкам сообщений 

Тардиф анонсировал заявление ИИХФ после решения ФХР оспорить 
штраф за игру Федотова в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 мая 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на намерение Федерации хоккея России 
(ФХР) оспорить решение о штрафе в размере 1 миллион швейцарских франков 
за выступление вратаря Ивана Федотова в КХЛ в сезоне-2023/24 в составе 
ЦСКА. 
"Скоро на эту тему выйдет пресс-релиз ИИХФ", - сказал Тардиф "СЭ". 
В мае 2022 года Федотов подписал контракт с "Филадельфией". Летом того же 
года он был отправлен на прохождение военной службы. Перед началом сезона-
2023/24 голкипер вернулся в ЦСКА, подписав контракт с клубом на два года. 
В августе 2023 года ИИХФ объявила, что хоккеист нарушил контракт с 
"Филадельфией", заключив соглашение с армейцами. Федерация приняла 
решение дисквалифицировать игрока на четыре месяца (срок должен был 
отсчитываться с 1 сентября 2023 года) и наложила на ЦСКА запрет на 
международные трансферы сроком на один сезон. 
1 сентября Федотов провел первый матч за армейцев в регулярном чемпионате-
2023/24. В итоге на его счету 44 матча в регулярке и 5 игр в плей-офф в 
минувшем сезоне КХЛ.  
В марте 2024 года ЦСКА расторг контракт с Федотовым, после чего 27-летний 
россиянин присоединился к "Филадельфии".  

https://tass.ru/sport/20755581


 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-anonsiroval-zayavlenie-iihf-
posle-resheniya-fhr-osporit-shtraf-za-igru-fedotova-v-cska-2209619/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В ФХР ответили на вопрос, могут ли переложить штраф IIHF по делу 
Федотова на ЦСКА или КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил "Матч ТВ", что организация проведет консультации по поводу 
возможности переложить штраф Международной федерации хоккея (IIHF) по 
делу вратаря Ивана Федотова на московский ЦСКА или Континентальную 
хоккейную лигу (КХЛ). 
В понедельник, 6 мая, дисциплинарный комитет IIHF вынес решение о 
наложении на ФХР штрафа в размере одного миллиона швейцарских франков 
за выступление вратаря Ивана Федотова в чемпионате КХЛ в сезоне‑2023/24 за 
ЦСКА из‑за того, поскольку это происходило при нарушении правил 
международных переходов IIHF. ФХР заявила, что оспорит вынесенное решение 
через Спортивный арбитражный суд (CAS). 
 - Может ли ФХР переложить эту сумму на клуб, лигу или игрока?  
 - На игрока - точно нет. Дальше будем анализировать, проведем консультации, 
- заявил Курбатов "Матч ТВ". 
IIHF 14 августа объявила, что Федотов нарушил контракт профессионального 
игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения клуба НХЛ "Филадельфия 
Флайерз", с которым у него имеется действующий контракт. Потому хоккеист был 
дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 сентября 2023 года. ЦСКА 
также был наказан запретом на осуществление международных трансферов 
сроком на один год начиная с 11 августа 2023 года. 
В минувшем сезоне 27‑летний Федотов провел 44 матча за ЦСКА в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых одержал 21 победу при коэффициенте надежности 
2,37 и 91,4% отраженных бросков. Также на его счету пять матчей и одна победа 
в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Весной Федотов расторг контракт с ЦСКА и перешел в "Филадельфию". 
Соглашение с американским клубом рассчитано на два сезона, по контракту 
вратарь заработает 6,5 миллиона долларов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054345_V_FKhR_otvetili_na_vopros_mo
gut_li_perelozhit_shtraf_IIHF_po_delu_Fedotova_na_CSKA_ili_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Мы планируем оспаривать решение IIHF по Федотову через CAS" - 
гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил "Матч ТВ", что организация оспорит решение Международной федерации 
хоккея (IIHF) по делу вратаря Ивана Федотова через Спортивный арбитражный 
суд (CAS). 
В понедельник, 6 мая, дисциплинарный комитет IIHF вынес решение о 
наложении на ФХР штрафа в размере одного миллиона швейцарских франков 
за выступление вратаря Ивана Федотова в чемпионате КХЛ в сезоне‑2023/24 за 
ЦСКА из‑за того, поскольку это происходило при нарушении правил 
международных переходов IIHF. ФХР заявила, что оспорит вынесенное решение 
в установленном порядке. 
 - Почему IIHF хочет именно один миллион франков?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-anonsiroval-zayavlenie-iihf-posle-resheniya-fhr-osporit-shtraf-za-igru-fedotova-v-cska-2209619/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tardif-anonsiroval-zayavlenie-iihf-posle-resheniya-fhr-osporit-shtraf-za-igru-fedotova-v-cska-2209619/
https://allhockey.ru/news/show/517315-Tardif_anonsiroval_zayavlenie_posle_resheniya_FHR_osporit_shtraf_za_Fedotova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054345_V_FKhR_otvetili_na_vopros_mogut_li_perelozhit_shtraf_IIHF_po_delu_Fedotova_na_CSKA_ili_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054345_V_FKhR_otvetili_na_vopros_mogut_li_perelozhit_shtraf_IIHF_po_delu_Fedotova_na_CSKA_ili_KKhL


 

 - Не очень понятно, как они вышли на эту сумму. Но в кодексе IIHF есть пункт, 
где написано, что за первое нарушение могут оштрафовать на 5 тысяч, а потом 
за каждый матч - до 150 тысяч франков. Если формально считать, то можно 
разогнать сумму до семи миллионов с копейками. Ну, насчитали один миллион, 
и насчитали. 
 - Как ФХР может это оспорить?  
 - Через Спортивный арбитражный суд (CAS) в Лозанне. Это следующая 
инстанция. По дисциплинарному кодексу IIHF у нас есть 30 дней на то, чтобы 
заявить, что мы собираемся оспаривать это решение. Точную дату я вам не 
назову, потому что мы еще будем проводить консультации, как правильно подать 
апелляцию, - заявил Курбатов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054369_Federacija_khokkeja_Rossii_pla
nirujet_osporit_v_CAS_reshenije_IIHF_o_shtrafe_za_vystuplenije_Fedotova_v_KKh
L__Kurbatov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР подписала меморандум о сотрудничестве с Федерацией хоккея 
Турции (Р-Спорт, Москва, 9 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) и Федерация хоккея Турции подписали 
соглашение о сотрудничестве, сообщается на сайте российской организации.  
Меморандум, подписанный главой ФХР Владиславом Третьяком и президентом 
Федерации хоккея Турции Халитом Альбайраком, предусматривает проведение 
совместных мероприятий, товарищеских игр, выставочных матчей с участием 
хоккейных клубов, соревнований между детско-юношескими командами, научно-
методических конференций и семинаров для тренеров и менеджмента 
хоккейных клубов с целью обмена опытом, постоянное информационное 
сотрудничество во всех сферах деятельности. Также ФХР выразила готовность 
направить тренеров для проведения занятий в турецких клубах и для повышения 
квалификации тренеров страны.  
"Безусловно, мы открыты к сотрудничеству с дружественными странами и рады 
делиться накопленным опытом с зарубежными коллегами. Рад, что в Турции 
растет интерес к нашему виду спорта, со стороны наших партнеров мы видим 
заинтересованность и энтузиазм. Убежден, что сотрудничество окажется 
плодотворным и благотворно скажется на процессах развития международного 
хоккея. Чем больше сильных конкурентоспособных команд - тем лучше для 
турниров с участием национальных сборных. Турецкие коллеги могут 
рассчитывать на помощь и поддержку во всех вопросах. Убежден, что им будет 
полезен русский опыт побед и опыт планомерной работы, благодаря которой 
становятся возможными победы", - сказал Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20240509/memorandum-1945027143.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк о Турции: "Рад, что растет интерес к хоккею, им будет полезен 
русский опыт побед. ФХР внедряет инновации, пример - программа 
"Красная Машина" (Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 
Владислав Третьяк дал комментарий о сотрудничестве ФХР и Турции.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054369_Federacija_khokkeja_Rossii_planirujet_osporit_v_CAS_reshenije_IIHF_o_shtrafe_za_vystuplenije_Fedotova_v_KKhL__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054369_Federacija_khokkeja_Rossii_planirujet_osporit_v_CAS_reshenije_IIHF_o_shtrafe_za_vystuplenije_Fedotova_v_KKhL__Kurbatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054369_Federacija_khokkeja_Rossii_planirujet_osporit_v_CAS_reshenije_IIHF_o_shtrafe_za_vystuplenije_Fedotova_v_KKhL__Kurbatov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2054369_Federacija_khokkeja_Rossii_planirujet_osporit_v_CAS_reshenije_IIHF_o_shtrafe_za_vystuplenije_Fedotova_v_KKhL__Kurbatov
https://rsport.ria.ru/20240509/memorandum-1945027143.html
https://allhockey.ru/news/show/517339-FHR_podpishet_memorandum_o_sotrudnichestve_s_Federaciej_hokkeya_Turcii
https://www.sports.ru/hockey/1116055039-fxr-podpishet-memorandum-o-sotrudnichestve-s-federacziej-xokkeya-turcz.html


 

Федерация хоккея России и Федерация хоккея Турции подписали меморандум о 
сотрудничестве. 
"У отечественного хоккея - великая история побед. Наша страна наработала 
огромный опыт во всех областях развития: воспитание хоккеистов высшего 
класса, успешных тренеров, квалифицированных судей, методистов, 
специалистов по работе с детьми. 
ФХР постоянно разрабатывает и внедряет различные инновации. 
Один из примеров - Национальная программа подготовки хоккеистов "Красная 
Машина". Это комплекс самых передовых и эффективных методик, позволяющих 
качественно работать с детско-юношеским резервом и массово готовить игроков 
с высоким уровнем мастерства. 
Безусловно, мы открыты к сотрудничеству с дружественными странами и рады 
делиться накопленным опытом с зарубежными коллегами. 
Рад, что в Турции растет интерес к нашему виду спорта. Со стороны наших 
партнеров мы видим заинтересованность и энтузиазм. 
Убежден, что сотрудничество окажется плодотворным и благотворно скажется 
на процессах развития международного хоккея. 
Чем больше сильных конкурентоспособных команд - тем лучше для турниров с 
участием национальных сборных. 
Турецкие коллеги могут рассчитывать на помощь и поддержку во всех вопросах. 
Убежден, что им будет полезен русский опыт побед и опыт планомерной работы, 
благодаря которой становятся возможными победы", - сказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1116055996-vladislav-tretyak-rad-chto-v-turczii-rastet-
interes-k-xokkeyu-ubezhden.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк объяснил, зачем ФХР подписала меморандум с Турецкой 
федерацией хоккея (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третья к заявил, что одна 
из главных целей России состоит в том, чтобы развивать хоккей во всем мире. 
В четверг, 9 мая, в Туле состоялось подписание меморандума о сотрудничестве 
между ФХР и Турецкой федерацией хоккея. 
 - Россия - одна из главных хоккейных держав. Наша задача - развивать наш вид 
спорта по всему миру. Сегодня мы подписываем меморандум с турецкими 
коллегами. Содружество, методики, тренеры, обмен на всех уровнях. Наша одна 
из главных задач - чтобы хоккей развивался не только в Европе и Северной 
Америке, но и в других странах. 
Такие договоренности и меморандумы объединяют наших людей. У нас много 
общего. Мы любим хоккей, хотим его развивать. Надеемся на глубокое 
сотрудничество с Турецкой федерацией хоккея, - приводит слова Третьяка 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054341_Tretjak_objasnil_zachem_FKhR
_podpisala_memorandum_s_Tureckoj_federacijej_khokkeja 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: готовы отправить тренеров в сборные Турции (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1116055996-vladislav-tretyak-rad-chto-v-turczii-rastet-interes-k-xokkeyu-ubezhden.html
https://www.sports.ru/hockey/1116055996-vladislav-tretyak-rad-chto-v-turczii-rastet-interes-k-xokkeyu-ubezhden.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054341_Tretjak_objasnil_zachem_FKhR_podpisala_memorandum_s_Tureckoj_federacijej_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054341_Tretjak_objasnil_zachem_FKhR_podpisala_memorandum_s_Tureckoj_federacijej_khokkeja
https://www.sports.ru/hockey/1116055534-tretyak-o-sotrudnichestve-s-turcziej-dogovorennosti-obedinyayut.html


 

Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк прокомментировал 
подписание Меморандума о сотрудничестве с Федерацией хоккея Турции. 
Церемония подписания документа прошла 9 мая в Туле перед началом матча 
"Россия 25" - Беларусь. 
"Мы будем проводить обмен соревнованиями на уровне детских и взрослых 
команд. Будем приглашать турецких тренеров на наши семинары. Также мы 
готовы предоставить своих специалистов в молодежную, юношескую и 
национальную сборные Турции. У нас есть опытные и невостребованные 
специалисты. Для нас здорово, если русские тренеры будут работать в других 
странах.  
У нас есть одна из лучших в мире программ подготовки молодых хоккеистов. Мы 
готовы показать мастер-классы, а наши специалисты способны показать Турции, 
как нужно развивать хоккей. У нас есть в этом большой опыт", - передает слова 
Третьяка корреспондент AllHockey.Ru Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517360-
Tret_yak_gotovy_otpravit_trenerov_v_sbornye_Turcii 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Хотим, чтобы наши тренеры работали в Турции. 
Воспринимаем это как конкуренцию с канадскими коллегами" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) хочет, чтобы российские тренеры работали во 
всех странах мира, в том числе в Турции, заявил первый вице‑президент ФХР 
Роман Ротенберг. 
В четверг, 9 мая, в Туле состоялось подписание меморандума о сотрудничестве 
между ФХР и Турецкой федерацией хоккея. 
 - Турция является лидером спортивной индустрии - футбол, волейбол, 
баскетбол... Я уверен, что развивая хоккей в Турции, можно добиться таких же 
успехов, как и в других видах спорта. Начинать нужно с детей, открывая 
хоккейные школы, организовывая детские турниры. Вместе мы сможем обиться 
результата, выводя хоккей на новый уровень. Сейчас время возможностей. 
Подписание меморандума говорит о том, что мы идем в правильном 
направлении. Мы проделали очень большую работу, чтобы достичь этого. 
В Стамбуле есть замечательный новый дворец, прекрасный лед, хорошая 
инфраструктура. Это отличный рынок для развития хоккея. Мы хотим, чтобы 
наши тренеры работали в Турции. Мы это воспринимаем это как конкуренцию с 
теми же канадскими коллегами. Мы хотим, чтобы наши тренеры работали во всех 
странах мира, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054342_Rotenberg_Khotim_chtoby_nas
hi_trenery_rabotali_v_Turcii_Vosprinimajem_eto_kak_konkurenciju_s_kanadskimi_k
ollegami 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: мы можем проводить соревнования сборных в Турции 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг заявил о 
возможности организации соревнований на уровне национальных сборных в 
Турции.  

https://allhockey.ru/news/show/517360-Tret_yak_gotovy_otpravit_trenerov_v_sbornye_Turcii
https://allhockey.ru/news/show/517360-Tret_yak_gotovy_otpravit_trenerov_v_sbornye_Turcii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054342_Rotenberg_Khotim_chtoby_nashi_trenery_rabotali_v_Turcii_Vosprinimajem_eto_kak_konkurenciju_s_kanadskimi_kollegami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054342_Rotenberg_Khotim_chtoby_nashi_trenery_rabotali_v_Turcii_Vosprinimajem_eto_kak_konkurenciju_s_kanadskimi_kollegami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054342_Rotenberg_Khotim_chtoby_nashi_trenery_rabotali_v_Turcii_Vosprinimajem_eto_kak_konkurenciju_s_kanadskimi_kollegami
https://www.sports.ru/hockey/1116055418-rotenberg-o-sotrudnichestve-s-turcziej-otlichnyj-rynok-dlya-razvitiya-.html
https://sport24.ru/hockey/news-645762-rotenberg-khotim-chtoby-nashi-khokkeynyye-trenery-rabotali-v-turtsii-vosprinimayem-eto-kak-konkurentsiyu-s-kanadtsami


 

"Речь идет о возможности организации соревнований сборных в Турции. Мы 
можем проводить их в Стамбуле, где есть замечательный новый дворец.  
Это отличный рынок для развития хоккея. Мы заинтересованы в развитии хоккея 
в Турции. Конечно, мы хотим, чтобы наши тренеры там работали. Мы должны 
быть лучше коллег из США и Канады. Наши тренеры должны работать во всех 
странах мира", - передает слова Ротенберга корреспондент AllHockey.Ru 
Владислав Уткин. 

https://allhockey.ru/news/show/517362-
R_Rotenberg_my_mozhem_provodit_sorevnovaniya_sbornyh_v_Turcii 

К заголовкам сообщений 

Плющев положительно оценил сотрудничество ФХР с Турецкой 
федерацией: "Если в нас нуждаются, то почему нет?" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" подписание меморандума о сотрудничестве между Федерацией хоккея 
России и Турецкой федерацией хоккея.  
"Турецкая федерация хоккея входит в состав ИИХФ, и занимает там свое 
положение. Поэтому любое сотрудничество, связанное с хоккеем, нам на руку 
всегда. Для развития и для общего понимания. Может быть, для помощи в любую 
сторону. Если в нас нуждаются, то почему нет?" - сказал Плющев "СЭ".  
В четверг, 9 мая, Федерация хоккея России (ФХР) подпишет меморандум о 
сотрудничестве с Турецкой федерацией хоккея. 
Торжественная церемония подписания документа пройдет в Туле перед матчем 
турнира "Лига Ставок Большой тур сборной" между сборными "Россия 25" и 
Белоруссии. Со стороны ФХР в церемонии примут участие глава федерации 
Владислав Третьяк и первый вице-президент Роман Ротенберг. 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/plyuschev-podelilsya-mneniem-o-
sotrudnichestve-fhr-s-tureckoy-federaciey-hokkeya-2209728/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Сафронов: без России ЧМ даже неинтересно смотреть, все-таки это 
канадско-русская игра (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов заявил, что 
не собирается смотреть чемпионат мира без национальной команды России. 
"Вообще неинтересен чемпионат мира, как молодежь говорит, от слова "совсем" 
только по одной простой причине: смотреть нечего. Без России даже 
неинтересно смотреть, все-таки это канадско-русская игра". 

https://www.championat.com/hockey/news-5544188-safronov-bez-rossii-chm-dazhe-
neinteresno-smotret-vsyo-taki-eto-kanadsko-russkaya-igra.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

https://allhockey.ru/news/show/517362-R_Rotenberg_my_mozhem_provodit_sorevnovaniya_sbornyh_v_Turcii
https://allhockey.ru/news/show/517362-R_Rotenberg_my_mozhem_provodit_sorevnovaniya_sbornyh_v_Turcii
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/plyuschev-podelilsya-mneniem-o-sotrudnichestve-fhr-s-tureckoy-federaciey-hokkeya-2209728/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/plyuschev-podelilsya-mneniem-o-sotrudnichestve-fhr-s-tureckoy-federaciey-hokkeya-2209728/
https://allhockey.ru/news/show/517354-Pljuschev_ocenil_sotrudnichestvo_FHR_s_Tureckoj_federaciej
https://www.championat.com/hockey/news-5544188-safronov-bez-rossii-chm-dazhe-neinteresno-smotret-vsyo-taki-eto-kanadsko-russkaya-igra.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544188-safronov-bez-rossii-chm-dazhe-neinteresno-smotret-vsyo-taki-eto-kanadsko-russkaya-igra.html


 

В сухом остатке: cборная "Россия 25" не только не проигрывает, но и не 
пропускает (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 9 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" в рамках своего большого тура не только не проигрывает, 
но и не пропускает. После трех матчей разница заброшенных и пропущенных 
шайб 11:0 в ее пользу.  
Артемий Плешков пропускать не любит. Для вратаря обычное качество. Но у него 
оно какое‑то гипертрофированное. Два месяца назад этот парень переписал на 
себя мировой рекорд. В четвертьфинальной серии за Кубок Петрова в ВХЛ он 
отразил 124 броска. Команда "СКА-Нева", ворота которой защищал Плешков, 
уступала в серии до четырех побед тульской "Академии Михайлова" 0-3, и 
голкипер, чтобы не завершать сезон в середине марта, уперся. Игра в итоге 
завершилась со счетом 1:0 на 159‑й минуте. Это второй по продолжительности 
матч в российской истории. Для выявления победителя соперникам 
понадобилось пять овертаймов. К сожалению для Плешкова, эту единственную 
шайбу пропустил все‑таки он. А может, и не к сожалению.  
И все равно пошли разговоры о необходимости дать Плешкову возможность 
проявить себя в первой команде, однако по ходу второго раунда СКА на 
эксперименты не решился. "Награда" ждала Артемия позже. В конце апреля он 
был вызван в сборную "Россия 25" для участия в большом туре, после 
непродолжительных сборов получил право открыть в Астане этот турнир во 
встрече против Казахстана и не пропустил ни разу.  
Плешков, впрочем, на этом не остановился - он "засушил" и следующий матч 
против белорусов. Двух этих побед российской команде хватило для итоговой 
победы на турнире "Казахстан Хоккей Оупен", который положил начало ее 
большому туру, а сам Артемий был признан лучшим вратарем.  
Но и на омском льду, куда перенеслось российско-белорусское соперничество, 
Плешков пропускать отказывался. В итоге парень выдал уникальный старт на 
международной арене: 180 сухих минут. Лучше в отечественных сборных 
начинал только Владислав Третьяк - четыре игры на ноль.  
 - Артемий прекрасно играет, уверенно. Парень в отличной форме, - не жалеет 
комплиментов для Плешкова легендарный вратарь, ныне президент Федерации 
хоккея России (ФХР). - У Артемия неплохие задатки, будем надеяться, что парень 
вырастет в большого вратаря.  
Плешков, правда, находится в более щадящих условиях, нежели тот же Третьяк 
в свое время. У него соперники были поименитее, чем Казахстан и Белоруссия.  
Но, как бы то ни было, у петербургского голкипера за эти три игровых дня 78 
отраженных бросков. Что, впрочем, на фоне его же показателя двухмесячной 
давности просто семечки. Но любящее различные рекорды руководство сборной 
наверняка даст Плешкову возможность сыграть в четверг в Туле, чтобы продлить 
его сухую серию.  
 - Я, если честно, не ожидал, что проведу три матча подряд, - уверяет юный 
голкипер. - После сборов в Новогорске мне только сказали, что я начну. Потом 
дали вторую игру, затем третью. Было неожиданно и приятно. Дебют в сборной 
для любого игрока - момент волнующий. Поначалу немного нервничал, но потом 
освоился. Ребята помогали, я почти все броски видел. А о рекордах я не думаю. 
С такими мыслями играть тяжелее. Приятно установить достижение, но важнее 
общекомандная победа. Эти матчи - возможность проявить себя, чтобы в 
дальнейшем получить доверие в СКА.  
СКА - базовый клуб сборной "Россия 25". Из 39 игроков, заявленных за нее на 
турне, петербургский клуб представляют 22. Так что для тренерского штаба, 
который в этой команде и в клубе идентичен, это еще и возможность опробовать 



 

неопробованные ранее сочетания и присмотреться к игрокам других команд на 
предмет их последующего перехода в СКА, как это уже нередко бывало.  
Лучшим бомбардиром российской сборной после трех матчей является главный 
снайпер СКА, а по совместительству капитан "России 25" Василий Глотов. У него 
4 (1+3) очка. По три у одноклубников Валентина Зыкова, Арсения Грицюка, а 
также Виталия Абрамова из ЦСКА.  
 - Когда в Омске ехал на матч, немного мандражировал, - делился затем Грицюк, 
игравший в системе "Авангарда" с 12 лет. - Понимал, сколько знакомых придет. 
Будут те, кто осуждал меня за переход в СКА. Атмосфера на омской арене, как 
всегда, отличная. До игры выпил валидол. Возможно, будь я поспокойнее, 
забросил бы больше двух шайб. Моментов было на три-четыре, но мастерство 
подвело.  
Сам хоккей в этой серии, конечно, не лучшего качества. Большинство хоккеистов 
находились в отпусках, когда получили вызов. Кто‑то даже успел загореть, и ради 
этого турнира им заново пришлось набирать форму. Оттуда и тяжесть в ногах, 
видная невооруженным глазом, и большое количество брака. Да и соперники не 
того уровня, чтобы ради победы приходилось лезть из кожи.  
Белорусскую сборную на турнире, как и год назад, возглавляет Дмитрий 
Квартальнов. В Минске бывший наставник ЦСКА и "Локомотива" трудится второй 
год - в базовом клубе сборной, "Динамо" из КХЛ. Но в этой команде есть и ребята 
из чемпионата Белоруссии (взяли, видимо, на просмотр), а также представители 
СКА - вратарь Павел Мойсевич и защитники Степан Фальковский с Сергеем 
Сапего.  
Пока белорусская команда противостоит российской явно хуже, чем год назад. 
Тогда она тоже свою первую победу одержала не быстро - в шестом матче серии, 
но хотя бы забрасывала. А тут даже это не получается. Первые качественные 
моменты пошли только в третьем периоде второго матча. До этого не было даже 
их.  
 - Соперник нас переработал, других слов нет, - говорил Квартальнов после 
первого поражения. - Был быстрее, мобильнее. Да, из‑за второй игры подряд 
ребята устали, они молодые, но все равно должны пользоваться этим шансом, 
работать через "не могу". Так проваливаться нельзя.  
Очередной матч в рамках "Большого тура сборной" пройдет 9 мая в Туле, а 
завершится он 11-го числа в Минске.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-sukhom-ostatke-cbornaya-rossiya-25-ne-tolko-
ne-proigryvaet-no-i-ne-propuskaet/ 

К заголовкам сообщений 

Плешков впервые пропустил за команду "Россия 25", его "сухая" серия 
составила 188 минут (ТАСС, Москва, 9 мая 2024) 
Вратарь Артемий Плешков, ранее установивший рекорд по количеству минут без 
пропущенных шайб для дебютантов в матчах за национальную хоккейную 
сборную, впервые пропустил в матчах за команду "Россия 25". Это случилось в 
игре против сборной Белоруссии, встреча проходит в Туле.  
21-летний Плешков, дебютировавший за российскую национальную команду 2 
мая в матче со сборной Казахстана, первую шайбу в составе "России 25" 
пропустил на 9-й минуте встречи с командой Белоруссии. Ранее Плешков 
отыграл "на ноль" матчи со сборной Казахстана (1:0) и Белоруссии (6:0 в Астане 
и 4:0 в Омске). Рекордная "сухая" серия Плешкова для дебютантов составила 
188 минут 25 секунд.  
Предыдущим достижением для дебютантов в национальной команде являлись 
129 минут "сухой" серии Евгения Набокова, который впервые сыграл за сборную 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-sukhom-ostatke-cbornaya-rossiya-25-ne-tolko-ne-proigryvaet-no-i-ne-propuskaet/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-sukhom-ostatke-cbornaya-rossiya-25-ne-tolko-ne-proigryvaet-no-i-ne-propuskaet/


 

России на Олимпиаде 2006 года. Набоков в дебютном матче отыграл "на ноль" с 
командой Швеции (5:0), затем провел "сухой" матч со сборной Казахстана (1:0), 
а в игре с латвийцами (9:2) пропустил на 10-й минуте встречи.  
Команда "Россия 25" состоит из хоккеистов, средний возраст которых составляет 
25 лет. Под руководством Романа Ротенберга она выступает с мая 2023 года 
спустя год после того, как Международная федерация хоккея объявила о 
недопуске россиян до чемпионата мира. В мае прошлого года "Россия 25" 
сыграла с командами Казахстана и Белоруссии в рамках серии матчей, а также 
в декабре того же года на Кубке Первого канала в Санкт-Петербург. В нынешнем 
году в рамках тура команде "Россия 25" осталось провести матч с белорусами в 
Минске 11 мая.  
Исторические параллели  
По информации историографа отечественной сборной Игоря Купермана, к 
подобному достижению для дебютантов, как у Плешкова, в советское время был 
близок вратарь, бронзовый призер Олимпийских игр 1960 года, трехкратный 
серебряный призер чемпионата мира Евгений Еркин.  
Голкипер дебютировал за сборную СССР в 1957 году. В своем первом матче 13 
января против команды Польши (15:0) Еркин по ходу игры сменил в воротах 
Николая Пучкова. 10 февраля в игре с финнами (9:0) Еркин также сменил 
Пучкова после 40 минут игрового времени. 15 февраля в матче со сборными 
чехословацких клубов "Спартак" (из Праги и Пльзени), который завершился со 
счетом 8:1, Еркин заменил Пучкова и не пропустил ни одной шайбы.  
27 февраля в матче чемпионата мира в Москве против команды Австрии (22:1) 
Еркин отыграл встречу полностью и пропустил единственный гол за 45 секунд до 
конца третьего периода.  
Из советских вратарей, которые к тому времени уже играли за сборную СССР, 
четыре матча подряд не пропускал Владислав Третьяк. С декабря 1980 года по 
январь 1981 года он отыграл в первом мтче против сборной Нидерландов (11:0) 
40 минут, прежде чем его сменил Владимир Мышкин. Также он принял участие 
еще в двух играх с голландцами (7:0 и 8:0). В матче против голландского клуба 
"Ред Иглз" (17:0) часть игры провел Мышкин.  

https://tass.ru/sport/20756457 

К заголовкам сообщений 

Кожевников о матче "России 25": "Люблю Беларусь очень сильно и 
батьку уважаю, но хочется, чтобы Россия выиграла. Ребята точно будут 
биться в такой день" (Sports.ru, Москва, 9 мая 2024) 
Александр Кожевников поделился мнением о ближайшем матче "России 25" с 
Беларусью.  
В рамках Лига Ставок Большого тура сборной команда Романа Ротенберга 
дважды обыграла Беларусь (6:0 и 4:0). 
- 9 мая играем в Туле, 11 мая - в Минске. Шансы отыграться в серии у Беларуси 
еще присутствуют?  
- В Туле тяжело будет, конечно. Ребята российские точно будут биться в такой-
то день. Хотя это наша общая победа в Великой Отечественной войне. Так что 
посмотрим, что случится. 
Но будем надеяться, что белорусы покажут себя с лучшей стороны. 
- Хотя бы шайбочку первую забросить...  
- Я думаю, они это сделают. Поверьте, я люблю Беларусь очень сильно и батьку 
(президента Беларуси Александра Лукашенко - Sports) вашего уважаю. Но лично 
мне все-таки хочется, чтобы Россия выиграла. Это называется "принципиальный 
спорт". 

https://tass.ru/sport/20756457


 

- Помимо России, белорусы и против Казахстана сыграли. Спарринги с теми, кто 
не едет на ЧМ, вообще нужны?  
- Для Казахстана? Естественно. Каждая игра приносит им уверенность, 
тренерскому штабу помогает найти хоккеистов в своей системе игры. 
Нужно же, чтобы каждый из них пользу принес на чемпионате мира. Это самое 
главное, - сказал двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1116055085-kozhevnikov-o-matche-rossii-25-lyublyu-
belarus-ochen-silno-i-batku-uva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Это великая победа нашей страны" - Ротенберг поздравил россиян с 9 
мая (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" 
поздравил россиян с Днем Победы. 
 - Хочу всех поздравить с Днем Победы. Это великий праздник, это великая 
победа нашей страны. Мы ценим и помним всех тех, кто воевал за нас. Мы 
победили фашизм, и это важно для мировой истории. Помним и ценим! - сказал 
Ротенберг в эфире программы "Все на матч!" на телеканале "Матч ТВ".  
9 мая 2024 года отмечается 79‑я годовщина победы в Великой Отечественной 
войне. 
В четверг в Туле сборная "Россия 25" под руководством Ротенберга сыграет 
против белорусов в рамках турнира "Лига Ставок Большой тур сборной". Ранее 
Ротенберг сообщил, что обе команды примут участие в параде в честь Дня 
Победы и других памятных мероприятиях в Туле. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054251_Eto_velikaja_pobeda_nashej_str
any__Rotenberg_pozdravil_rossijan_s_9_maja 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Плешков не хочет вообще пропускать, он не соглашается (RT 
(russian.rt.com), Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о вратаре 
команды Артемии Плешкове. 
 "Он просто не хочет вообще пропускать, он не соглашается. Пропустили две. 
Плохо отработали в обороне. А он такой человек, который не хочет проигрывать 
и пропускать. Это как единоборства. Он играющий вратарь, он не стоит в 
воротах, а именно играет. Куда ему можно бросить и забить? Вышел бы он, если 
не возможность установить рекорд? Мы играем на победу. У нас все вратари 
сильные. От них в современном хоккее многое зависит. Ты можешь всю игру 
отыграть в чужой зоне и пропустить в контратаке", - сказал Ротенберг на пресс-
конференции. 

https://russian.rt.com/sport/news/1310730-rotenberg-pleshkov-rossiya-25 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг подверг критике судейство хоккейного матча с командой 
Белоруссии в Туле (ТАСС, Москва, 9 мая 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1116055085-kozhevnikov-o-matche-rossii-25-lyublyu-belarus-ochen-silno-i-batku-uva.html
https://www.sports.ru/hockey/1116055085-kozhevnikov-o-matche-rossii-25-lyublyu-belarus-ochen-silno-i-batku-uva.html
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/09/aleksandr-kozhevnikov-poverte-ja-ljublju-belarus-ochen-silno-i-batku-vashego-uvazhaju/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054251_Eto_velikaja_pobeda_nashej_strany__Rotenberg_pozdravil_rossijan_s_9_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054251_Eto_velikaja_pobeda_nashej_strany__Rotenberg_pozdravil_rossijan_s_9_maja
https://www.sports.ru/hockey/1116054728-rotenberg-pozdravil-s-dnem-pobedy-velikij-prazdnik-velikaya-pobeda-nas.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2054251_Eto_velikaja_pobeda_nashej_strany__Rotenberg_pozdravil_rossijan_s_9_maja
https://russian.rt.com/sport/news/1310730-rotenberg-pleshkov-rossiya-25


 

Главный тренер национальной хоккейной команды "Россия 25" Роман Ротенберг 
не понял некоторых судейских решений в матче со сборной Белоруссии в Туле. 
Об этом Ротенберг рассказал журналистам.  
Россияне обыграли белорусов со счетом 6:2. Заключительный матч между 
командами пройдет в Минске 11 мая.  
"Понимали, что соперник выходил максимально заряженным. Соперник 
самоотверженно играл, у нас игроки получили переломы, выбили зубы, 
несколько ребят выбыло. Судейство не понимаю, удивительно судят, - сказал 
Ротенберг. - В Казахстане судейство было уровня чемпионата мира, а сегодня я 
его не понимаю. Тяжело игрокам играть, судьям тяжело судить 9 мая, когда вся 
страна ждет победы".  
По итогам встречи россияне официально стали победителями серии. 
"Представьте, если бы мы проиграли", - отметил Ротенберг.  
По ходу матча сборная Белоруссии выигрывала со счетом 2:1. "Хорошее начало 
с нашей стороны, потом не успевали, нахватали удалений. Соперник во всех 
компонентах выглядел здорово. Могли зацепиться, потом большое удаление 
сломало игру. Убивают вторые периоды, нас закрывают в зоне, не успеваем 
меняться", - сказал главный тренер сборной Белоруссии Дмитрий Квартальнов.  
Квартальнов также отметил, что команда не может собрать сильнейший состав 
на игры в мае. "Нам хотелось играть сильнейшим составом, два года подряд не 
получается. Многие ребята играют в Северной Америке, не получилось 
приезжать. Проблема есть, но мы играем теми, кем играем", - заключил 
наставник команды Белоруссии.  

https://tass.ru/sport/20756977 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: 9 мая вся страна ждала победы "России 25" и мы не могли 
проиграть (RT (russian.rt.com), Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что команда не 
могла проиграть в матче Большого тура в день победы. 
 "9 мая вся страна ждала победы. И мы не могли проиграть. А напротив - сильный 
соперник, под руководством сильного штаба", - сказал Ротенберг на пресс-
конференции. 
Но он также отметил, что игроки немного перегорели в первом периоде. 
"Мы увидели в первом периоде, что давление со стороны всей страны сказалось. 
Ребята были скованы. А сопернику надо отдать должное. Парни играли 
самоотверженно, в первом периоде выигрывали борьбу, чего раньше не было. 
Но дальше реализовали свои моменты. Не все получилось, но одержали важную 
победу. Очень хотели сегодня выиграть. И болельщикам огромная 
благодарность. Каждую игру у нас полные трибуны. А следующая встреча будет 
еще интереснее". 

https://russian.rt.com/sport/news/1310728-rotenberg-rossiya-25-den-pobedy 

К заголовкам сообщений 

"Переломы, травмы, кровь, но мы победили". Ротенберг - об игре сборной 
"Россия 25" (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг рассказал о победном матче со 
сборной Беларуси (6:2) в Туле. 
"Получили травмы несколько игроков. Очень непонятное для нас судейство было 
сегодня, потому что все было позволено, нанесение травм. У нас переломы в 
команде. Но тем ценнее победа. Так побеждали наши ветераны на Великой 
Отечественной войне - только за счет самопожертвования и нашего русского 

https://tass.ru/sport/20756977
https://russian.rt.com/sport/news/1310728-rotenberg-rossiya-25-den-pobedy


 

характера. Сегодня переломы, травмы, кровь, но мы победили. Очень важно 
было сегодня выиграть и подарить стране победу. Вся страна хотела победы, мы 
не имели права сегодня проигрывать, мы отдали все", - заявил Ротенберг после 
матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-5544466-perelomy-travmy-krov-no-my-
pobedili-rotenberg-ob-igre-sbornoj-rossiya-25.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Московский Комсомолец (tula.mk.ru), Тула, 9 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: идеальная тики-така - та, которая приводит к шайбе в воротах 
(Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг после победного матча со сборной 
Беларуси в Туле (6:2) рассказал, что для него является идеальной тики-такой. 
 - Какая тики-така, по вашему мнению, идеальная?  
 - Которая приводит к шайбе в воротах. Не тики-така ради тики-таки, а раз, два - 
гол. Это идеальная тики-така. Вы же видели тики-таку в исполнении "Манчестер 
Сити": "Реал" Мадрид закрыл ворота, они делали тики-таку, но без остроты - и 
проиграли. А тики-така заканчивается голом. Лучшая тики-така? Когда в 
"Барселоне" были Месси, Суарес, Гвардиола. Это образцово-показательная 
тики-така, - заявил Ротенберг. 

https://www.championat.com/hockey/news-5544576-rotenberg-idealnaya-tiki-taka-ta-
kotoraya-privodit-k-shajbe-v-vorotah.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: мы лишаемся звезд, падают рейтинги, болельщики уходят с 
трибун, уходят спонсоры (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг высказался о неоднозначном 
судействе во встрече со сборной Беларуси в Туле (6:2). 
"Благодарен всем ребятам. Это очень непросто, но мы достигли результата. 
Тактически команда выглядит здорово, но мы лишаемся звезд. Падают рейтинги, 
болельщики уходят с трибун, уходят спонсоры. У нас нет любимых судей. Мы не 
знаем, как их зовут. Главное - честное судейство в каждой игре. В Казахстане они 
работали на уровне чемпионата мира. Будем работать [над тем], чтобы всегда 
судили честно, чтобы был зрелищный хоккей. 
Вот Ткачев - маленький, техничный игрок. На нем постоянно висят трое игроков. 
Невозможно забить в такой ситуации. Вот у нас игрок уехал с переломом в 
больницу. Но ведь судья же не уехал с переломом! А он должен отвечать за 
такие вещи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5544512-rotenberg-my-lishaemsya-
zvyozd-padayut-rejtingi-bolelschiki-uhodyat-s-tribun-uhodyat-sponsory.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5544466-perelomy-travmy-krov-no-my-pobedili-rotenberg-ob-igre-sbornoj-rossiya-25.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544466-perelomy-travmy-krov-no-my-pobedili-rotenberg-ob-igre-sbornoj-rossiya-25.html
https://sport24.ru/hockey/news-645825-rotenberg-o-pobede-rossii-25-nad-belarusyu-tak-pobezhdali-nashi-veterany-na-velikoy-otechestvennoy-voyne
https://tula.mk.ru/sport/2024/05/09/trener-rossii-25-zayavil-o-vybitykh-zubakh-i-perelomakh-igrokov-v-tule.html
https://allhockey.ru/news/show/517386-Roman_Rotenberg_podelilsya_vpechatleniyami_ot_pobedy_nad_Belarus_ju_v_Tule
https://sport24.ru/hockey/news-645825-rotenberg-o-pobede-rossii-25-nad-belarusyu-tak-pobezhdali-nashi-veterany-na-velikoy-otechestvennoy-voyne
https://www.championat.com/hockey/news-5544576-rotenberg-idealnaya-tiki-taka-ta-kotoraya-privodit-k-shajbe-v-vorotah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544576-rotenberg-idealnaya-tiki-taka-ta-kotoraya-privodit-k-shajbe-v-vorotah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544512-rotenberg-my-lishaemsya-zvyozd-padayut-rejtingi-bolelschiki-uhodyat-s-tribun-uhodyat-sponsory.html
https://www.championat.com/hockey/news-5544512-rotenberg-my-lishaemsya-zvyozd-padayut-rejtingi-bolelschiki-uhodyat-s-tribun-uhodyat-sponsory.html
https://allhockey.ru/news/show/517386-Roman_Rotenberg_podelilsya_vpechatleniyami_ot_pobedy_nad_Belarus_ju_v_Tule
https://by.tribuna.com/hockey/1113000576-rotenberg-o-sudejstve-v-matche-s-belarusyu-padayut-rejtingi/


 

"Когда вся страна ждет победы, вы не можете проиграть". Роман 
Ротенберг - о матче против Белоруссии в Туле (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Главный тренер сборной России Роман Ротенберг поделилися впечатлениями 
от игры против сборной Белоруссии в Туле. 
- Серьезно готовились к этой игре. Понимали, что есть только одна игра, и не 
имело значения, как мы играли предыдущие. Понимали, что соперник будет 
максимально заряжен, будет играть самоотверженно. Мы вместе участвовали в 
Параде Победы со сборной Беларуси, и понимали, что после посещения у обеих 
команд будет одинаковая мотивация. Хочу поблагодарить соперника - очень 
самоотверженно сегодня играли, очень тяжелая для нас игра. У нас переломы 
получили игроки, выбили зубы, кровь - то есть, такая битва очень серьезная 
была. Да, серию выиграли, но тем важнее будет выиграть следующую игру, 
достойно завершить сезон, с хорошим настроением. Будем в следующей игре 
обязательно играть на победу. Будет непросто - будет полная "Минск-Арена", 
будет гнать сборную Беларуси вперед. Но мы постараемся умно сыграть, 
правильно - и завершить этот цикл, потому что мы очень большую работу 
проделали. Огромная благодарность всем ребятам, они много очень 
тренировались, готовились, они тактику нашей команды отрабатывают и 
выполняют игровое задание. Это очень непросто, но мы достигли результата, 
подвели команду к общему знаменателю. Тактически команда выглядит здорово, 
выполняет игровое задание. Да, сегодня было непросто играть. 9 мая было много 
игр в истории, вы знаете: сборная России выходила самым сильным составам и 
проигрывала сборной Франции, другим сборным. Поэтому очень важная для нас 
победа, хочу всех поблагодарить: ребят, особенно тех, кто травму получил, им 
здоровья каждому. Малой кровью не получилось - кровь была пролита, как в 
хоккее и должно быть. Но грязь надо убирать, в первую очередь - за счет 
судейства. Когда позволяется грязь - будут переломы, травмы, мы лишаемся 
звезд, у нас падают рейтинги, уходят болельщики с трибун. Поэтому надо всем 
вместе работать, чтобы было как можно больше детишек, как можно больше 
зрителей. И, конечно, дальше приходят спонсоры - и все в плюсе. В День Победы 
всех с победой, всем спасибо. 
- Что поменяли после первого периода? Или больше мотивации появилось у 
команды?  
 - А вы представьте: вот вы вышли на лед 9 мая, когда вся страна ждет победы, 
и вы не можете проиграть. А там сильный соперник выходит, самоотверженный, 
с характером, с сильным тренерским штабом - Дмитрий Квартальнов провел 
сотни и сотни матчей на уровне КХЛ и в НХЛ еще играл. Это очень сильная 
команда. Поэтому то, что журналисты пишут: слабый соперник... Попробуйте, 
выйдите с ними сыграйте. Это очень хороший соперник, очень сильная команда 
однозначно. 
- Что с Захаром Бардаковым и Валентином Зыковым? Отправятся ли они в Минск 
с командой?  
 - Надо посмотреть на характер травм, очень мало времени прошло после игры. 
У нас есть доктора, профессионалы своего дела, огромная им благодарность, да 
и каждому человеку из персонала, не только докторам. Все отдаются на сто 
процентов. Сейчас они поедут в больницу, сделают МРТ, будет диагноз - и после 
этого будет приниматься решение, полетят ли они в Минск или нет. Пока этого 
решения нет. 
- В Омске был аншлаг, сегодня в Туле тоже. Чувствовалось, что ребят 
мотивируют переполненные трибуны?  
 - Главное, чтобы они не перегорели. Старались привести команду к хорошему 
настроению, раскрепощенному состоянию, чтобы они забивали голы. Вы видели 



 

сегодня в первом периоде, когда давление всей страны, непросто выходить. Где-
то была скованность, поэтому не получалось то, что получалось раньше. Но надо 
отдать должное сопернику, они сегодня очень здорово сыграли, 
самоотверженно. Где-то, особенно в первом периоде, борьбу выиграли у нас, 
чего не было раньше. Во втором и третьем периоде мы начали снова выигрывать 
единоборства и за счет работы на команду победили. Дальше - реализация 
моментов, мы их много создаем, нужно просто правильно играть. Не все 
получилось сегодня, но, тем не менее, это важная для нас победа. Мы очень 
хотели сегодня выиграть и победили, поэтому каждому огромная благодарность. 
И болельщикам - в каждой игре у нас полные трибуны, яркие игры. Наверное, 
для болельщиков сегодня была самая интересная игра, потому что соперник 
добавил. А следующая игра будет еще интереснее. 
- Вы, как человек, привыкший играть на больших стадионах, оказавшись в таком 
достаточно камерном дворце, какие ощущения испытали?  
 - Здесь замечательный дворец, построенный ПАО "Газпром" по программе 
"Газпром Детям". Здесь отличный лед. Самые главные факторы - качество льда 
и вентиляция. Понятно, что всегда хочется играть на двадцатитысячнике, это 
здорово. Но когда 20 тысяч человек и плохое качество льда - тут сложнее 
выиграть. Такое получается болото, попробуйте в нем сыграть. Вот как 
"Барселона" в болоте будет в футбол играть, тики-таку она сможет сыграть? А 
здесь замечательный дворец, надо поблагодарить и губернатора Тульской 
области Алексея Геннадьевича Дюмина за этот дворец. Построили 
замечательный дворец, здесь играет команда АКМ, замечательный лед, 
качество очень хорошее. Думаю, в будущем, если так здесь будет развиваться 
хоккей, то могут и на 15 тысяч дворец построить. Но здесь точно играть лучше, 
чем в Нижнем Новгороде или Екатеринбурге. Там тоже строятся новые дворцы, 
так что всему свое время.  

https://fhr.ru/news/item/107633/ 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" Ротенберга выиграла все 4 матча с общим счетом 17:2. 
Команда перебросала Беларусь 58:23 в 4-й игре (Sports.ru, Москва, 9 мая 
2024) 
Сборная "России 25" выиграла четвертый матч подряд.  
Национальная команда под руководством Романа Ротенберга обыграла команду 
Беларуси (6:2) в Туле. 
Счет по броскам в сторону ворот - 91:32, в створ ворот - 58:23. 
"Россия 25" выиграла все четыре матча в рамках турне. Прежде команда 
выиграла у сборной Казахстана (1:0) и дважды переиграла команду Беларуси 
(6:0 и 4:0) 
Российская и белорусская сборные проведут еще один матч в серии. Игра 
состоится 11 мая в Минске.  

https://www.sports.ru/hockey/1116055805-rossiya-25-vyigrala-chetvertyj-match-
podryad.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров: символично, что сборная "Россия 25" играет в хоккей в такой 
великий праздник (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от матча сборной 
"Россия 25" и национальной команды Беларуси в День Победы в Туле. 
"Символично, что сборная "Россия 25" сегодня играет в хоккей с нашими 
братьями-белорусами в такой великий для всей страны праздник. Стоит 

https://fhr.ru/news/item/107633/
https://www.sports.ru/hockey/1116055805-rossiya-25-vyigrala-chetvertyj-match-podryad.html
https://www.sports.ru/hockey/1116055805-rossiya-25-vyigrala-chetvertyj-match-podryad.html


 

вспомнить, что тогда, в 1945 году, почти весь мир был против нас, но мы все 
равно победили. Сейчас, в нынешнее время, недружественных нам государств 
хватает, но мы никогда не сдадимся, и победа снова будет за нами. Наши деды 
и прадеды сделали все для великой победы, нужно брать с них пример", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, предыдущие матчи завершились победами российской сборной со 
счетом 6:0 и 4:0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5544242-nazarov-simvolichno-chto-
sbornaya-rossiya-25-igraet-v-hokkej-v-takoj-velikij-prazdnik.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"У нас выбили зубы, кровь". Как закипеть против Беларуси - инструкция 
от Ротенберга (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 мая 2024) 
Репортаж из Тулы.  
Третий период матча "России 25" и Беларуси в Туле. Команда Романа 
Ротенберга выигрывает 3:2. Обычная борьба за шайбу завершилась взмахом 
клюшкой от белоруса Тимофея Ковгорени. Судьи ничего не зафиксировали, но 
на повторах видно : клюшка Ковгорени все-таки прилетела в лицо Валентину 
Зыкову. Сам Ротенберг разглядел этот момент со скамейки.  
В тишине раздался нераспознанный крик в адрес арбитров. Они все еще 
совещались под пронзительный взгляд тренера сборной. Во второй раз за матч 
он обратился к судьям, чтобы те наконец-то приняли решение в пользу "России 
25". Роман успокоился лишь в момент, когда они смотрели повтор и выписывали 
хоккеисту Беларуси двойной малый штраф.  
Разве возможно другое решение под таким давлением?  
"Россия 25" дважды реализовала это большинство и решила все вопросы. 
Итоговый счет матча - 6:2. В этой игре прервалась сухая серия вратаря Артемия 
Плешкова (188 минут 25 секунд). ФХР ранее признала ее рекордной с момента 
дебюта в сборной: Плешков превзошел достижение Евгения Набокова (128 
минут). В мае сборная Ротенберга выиграла все четыре матча с общим счетом 
17:2.  
Почему же Роман так остро отреагировал на обычный эпизод? Даже в такой 
рядовой встрече сборная потеряла игрока. Во втором периоде Захар Бардаков 
упал и при помощи партнеров уехал на скамейку. Тогда судьи вообще не 
просматривали момент, но Ротенберг совсем не принимал неожиданную потерю.  
Вы не могли видеть этого в трансляции, но Ротенберг разводил руками и спорил 
с арбитрами. Не помогло - оставалось лишь наблюдать за болью Бардакова.  
Может показаться, что это важный матч сборной на международном турнире. Но 
нет: Россия по-прежнему исключена из всех соревнований и продолжает турне 
по городам под тегом "Россия 25". Там всегда играет с Беларусью (один раз и с 
Казахстаном).  
"Россия 25" стала формальностью - называйте ее сборной России и никогда не 
ошибетесь 
Конечно, Роман Ротенберг снова говорил о судьях. Такое происходило и во 
время вылета СКА из плей-офф КХЛ (1-4 в серии с "Автомобилистом"). После 
матча "России 25" с Беларусью Ротенберг не сдерживался : "У нас переломы, 
выбили зубы, кровь - серьезная битва. Не понимаю вообще судейство - 
удивительно судят".  

https://www.championat.com/hockey/news-5544242-nazarov-simvolichno-chto-sbornaya-rossiya-25-igraet-v-hokkej-v-takoj-velikij-prazdnik.html
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По частностям в его позиции ничего не меняется, но глобально заметен 
серьезный рост амбиций.  
Больше двух лет мы наблюдаем за такими играми сборных. Внешне они 
подаются ярко: турне из матчей с Беларусью призвано показать топ-уровень и 
готовность к сильным соперникам. Кажется, результаты предыдущих матчей 
против Беларуси (6:0 и 4:0), а заодно и преимущество по броскам в створ в этом 
(58:23) говорят лишь о разном уровне команд.  
За два года "Россия 25" Ротенберга все равно пережила модернизацию. Так 
вышло, что без рассуждений об этом нельзя обойтись ни в одном тексте про 
сборную. Мы проговаривали эту мысль, когда рассказывали о презентации 
нового состава в Новогорске. Оставим здесь и сейчас: "Россия 25" окончательно 
заменила основную сборную. В текущих условиях ее существование 
невозможно.  
Массовый зритель точно не заметит разницу между двумя командами. Перед 
новым матчем диктор объявил, что в сборной России есть игроки из 21 города. 
На табло прописывались обычные названия России и Беларуси. На трибунах - 
зрители с плакатами в поддержку России. Бренд "России 25", который так долго 
продвигал Ротенберг, окончательно утратил идентичность.  
Единственное напоминание о "России 25" - видео на кубе, где демонстрируются 
детали ее истории. Интересно, что упоминался и Кубок Первого канала. Он 
назывался самым крупным домашним международным турниром. То, что других 
турниров у сборной России сейчас в принципе нет, замалчивается. Как и 
регулярно забываются отдельные поражения от Беларуси.  
"Россия 25" быстро стала сборной России. Роман Ротенберг - ее главный тренер, 
а не локальный представитель собственного проекта. Не зря же он находится 
рядом с президентом ФХР Владиславом Третьяком, когда тот подписывает 
важные документы. Например, договор о сотрудничестве между ФХР и 
Федерацией хоккея Турции.  
Сам Ротенберг давно ничего не скрывает. Вот его разговоры о больших вещах 
после матча "России 25" и Беларуси в Омске: "Наша задача - превзойти рекорды 
великой сборной СССР, превзойти эти достижения. Мы будем к этому 
стремиться, но для этого нужно правильно развивать наших детей".  
Возможности для реализации этих идей он видит в "России 25".  
Зачем же "Россия 25" постоянно играет в Туле, если у нее такие великие цели? 
Новое турне "России 25" отличается от предыдущего хотя бы количеством 
городов. Весной 2024-го сборная играет только в Омске и Туле. Репортаж с 
омского матча найдете по ссылке. По тульскому важно проговорить: для команды 
Ротенберга этот город превращается в любимый (вместе с Петербургом).  
В 2023-м "Россия 25" играла в Туле даже два раза. Те матчи проходили 12 и 13 
мая. Сейчас встреча всего одна, но 9 мая. Хоккеисты попали на парад. 
Параллельно шло взаимодействие с местным АКМ. Ротенберг позвал на 
тренировки сборной двух игроков из тульского клуба - Дениса Попова и Дениса 
Почивалова.  
Больше интересного заметно в деталях вокруг игры.  
Такой хоккейный вид можно поймать, если смотреть на улицу со стороны 
стадиона:  
Время старта матча "России 25" и Беларуси сдвинулось на полчаса. От очередей 
на входе это не избавило.  
Оформление стадиона частично переделали под "Россию 25". Выглядело так, 
будто сборная базируется тут вместе с АКМ.  
"Красная машина" - примерно везде:  
Стенды внутри стадиона напоминали о легендах сборной:  
И об успехах из прошлого:  



 

Публично подавалось, что на игру выкуплены все билеты. Вот только свободные 
места на каждом секторе к моменту стартовой сирены все равно виднелись. 
Часть трибуны за воротами заняли дети в форме АКМ. Они эмоциональнее 
остальных радовались голам сборной, а после матча праздновали победу в 
кругу. В третьем периоде по трибунам прошла волна.  
Одна из задач "России 25" - развитие хоккея в регионах. Думается, Ротенберг и 
проявляет это желание через поездки в Тулу. В феврале 2023-го он поздравлял 
АКМ с первым выходом в плей-офф ВХЛ: "По работе наших коллег из Тульской 
области можно убедиться, что за короткое время можно сделать регион, где 
хоккей был не очень популярен, полностью хоккейным".  
За год АКМ так прогрессировал, что доминирует в ВХЛ над "СКА-Невой". В 
текущих реалиях игра "России 25" и Беларуси перед тремя тысячами зрителей 
считается фактором, еще больше влияющим на развитие спорта. Пока мы 
свыкаемся с этой мыслью, турне сборной по датам накладывается на ЧМ. Он 
пройдет без участия России, но ее новый матч это не испортит.  
"Россию 25" ждет заключительная игра с Беларусью - 11 мая в Минске.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3240625.html 

К заголовкам сообщений 

"Не имели права сегодня проигрывать": сборная России по хоккею 
разгромила команду Белоруссии в Туле (RT (russian.rt.com), Москва, 9 мая 
2024) 
Сборная "Россия 25" одержала третью уверенную победу подряд над 
национальной командой Белоруссии и вторую - в рамках Большого тура. После 
первого периода подопечные Романа Ротенберга уступали со счетом 1:2, но в 
двух оставшихся огорчили соперника пять раз. При этом Максим Соркин и Сергей 
Толчинский поразили ворота Максима Лубского с разницей в 33 секунды. По 
словам наставника, встреча сложилась непросто, несколько игроков получили 
травмы и переломы, но в столь знаменательный день важно было подарить 
стране победу. 
 Матчи сборной "Россия 25" 9 мая с созданием Большого тура превратились в 
добрую традицию. В прошлом году она в Красноярске сошлась с Белоруссией и 
разгромила соперника. Теперь же чести принять команду в День Победы 
удостоилась Тула, которая и в 2023-м организовала сразу две встречи. 
Разумеется, выходом на лед дело не ограничилось. Утром подопечные Романа 
Ротенберга посетили торжественный парад на площади Ленина - главной 
площади города, участие в котором приняли военнослужащие Воздушно-
десантных войск и учащиеся Суворовского училища, была задействована 
военная техника. Гостями мероприятия стали и белорусы. 
"Мы всегда отмечаем этот праздник всей командой - так было и на чемпионатах 
мира, где каждый год возлагали цветы на могилы советских героев. Продолжится 
традиция и сейчас. Вместе с белорусской сборной приняли приглашение 
поучаствовать в параде в честь Дня Победы", - написал Ротенберг в Telegram-
канале. 
Несмотря на установившиеся в данном регионе аномальные холода, 
отечественная делегация в полном составе во главе с руководителем ФХР 
Владиславом Третьяком наблюдала за парадом. Правда, пришлось надеть 
теплые куртки и зимние шапки. Но хоккеисты все равно с интересом следили за 
передвижением техники, в том числе легендарной "катюши". Многие снимали 
происходящее на видео. 
Хоккеисты сборной России на параде в честь Дня Победы в Туле  
© ФХР "Федерация Хоккея России"  
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Вечером же болельщиков ждал уже спортивный праздник в Ледовом дворце. 
Перед стартом Большого тура наставник предполагал, что противостояния 
хозяев на родине соберут полные трибуны. Его прогноз оправдался. В Омске 
собралось больше 12 тыс. зрителей. В Туле арена вмещает намного меньше, 
всего 3 тыс. человек, а потому билеты оказались раскуплены моментально. 
"Все-таки у нас в городе нет клуба КХЛ, а потому приезд ребят - как бальзам на 
душу. Можно сказать, ждали целый год. То, что сборная отстранена от 
соревнований, роли не играет. Померимся силами еще и с Канадой, и со 
Швецией. Никуда не денутся. А пока надо радоваться и встрече с Белоруссией", 
- высказал мнение один из болельщиков. 
Многие вовсе прибыли в Тулу из других регионов. Например, компания друзей 
специально прилетела из Новосибирска. 
"Болеем за наших парней всегда и везде. Недавно у нас в городе проходил 
"Кубок будущего", где играла молодежка. Так и там яблоку негде было упасть, 
билеты расхватали мигом. А тут вовсе выступает взрослая сборная! Нельзя 
упускать такой шанс", - объяснили они.  
При этом в штабе сборной для дополнительного привлечения внимания 
пригласили сразу двух хоккеистов местного АКМ, выступающего в ВХЛ: вратаря 
Дениса Попова и нападающего Дениса Почивалова. 
По стартовому составу хозяев, пожалуй, главная интрига касалась вратарской 
позиции. В преддверии Большого тура безоговорочным первым номером 
виделся Никита Серебряков. Но Ротенберг неожиданно сделал ставку на 
проведшего большую часть минувшего сезона в ВХЛ в составе "СКА-Невы" 
Артемия Плешкова. Тот, мягко говоря, не подвел, проведя на ноль все три 
встречи и установив новый рекорд для сборной России по продолжительности 
сухой серии (180 минут). В итоге Ротенберг все-таки опять сделал выбор в пользу 
Плешкова. 
Предшествовало игре исполнение гимнов обеих стран. Разумеется, 
отечественный арена спела хором. Стартовое же вбрасывание произвел 
восьмилетний воспитанник академии "Олимпийская деревня - 80" Илья 
Толпыкин, получивший серьезные травмы во время теракта в "Крокусе". 
Стартовый период получился для подопечных Ротенберга сродни холодному 
душу. Они, как и ожидалось, активно начали и с ходу повели осаду владений 
Максима Лубского, который великолепно вышел на замену в предыдущей игре и 
не пропустил. Вскоре белорусы сами преподнесли фавориту подарок, допустив 
нарушение численного состава. Реализовал большинство Максим Джиошвили, 
объехавший ворота и отправивший снаряд в сетку. 
Видимо, хозяева расслабились и оказались моментально за это наказаны. Гости 
провели стремительную контратаку, и Вадим Мороз, воспользовавшись пасом 
Виталия Пинчука, нанес точный бросок из левого круга. Таким образом, сухая 
серия Плешкова в рамках Большого тура оборвалась на отметке 188 минут 25 
секунд. На этом дружина Дмитрия Квартальнова не остановилась и вскоре вовсе 
вырвалась вперед. Только теперь Мороз и Пинчук поменялись ролями. Первый 
ассистировал, а второй спокойно замкнул прострел на пятаке. 
"Ребята немного перегорели. Мы увидели в первом периоде, что на них 
сказалось давление со стороны всей России. Хоккеисты были скованы. А 
сопернику надо отдать должное. Белорусы играли самоотверженно и 
выигрывали борьбу, чего раньше не было", - объяснил позже причины неудачи 
Ротенберг. 
Произошедшее явно разозлило отечественный коллектив, и на лед спортсмены 
вернулись совсем с другим настроением. Гости сразу были заперты в своей зоне 
и во втором периоде нанесли всего восемь выстрелов в створ. Символично, что 
восстановить равновесие в непростой миг удалось капитану. Воспользовавшись 



 

переводом Грудинина от левого борта, Василий Глотов в касание щелкнул 
низом, и Лубский не успел переместиться. 
Однако впоследствии вратарь делал все ради сохранения интриги и творил 
чудеса. Чего стоит эпизод, когда Захар Бардаков в меньшинстве убежал почти 
на рандеву с ним, но не сумел перехитрить, а Николай Поляков на добивании 
попал в перекладину. Чуть позже голкипер справился не только с броском 
Грудинина с пятака, но и добиванием от Андрея Чивилева. Когда показалось, что 
пробить Лубского нереально, на помощь пришел рикошет. После могучего 
выстрела Ивана Выдренкова снаряд задел оппонента и залетел в сетку. 
Заключительный отрезок превратился в откровенное избиение дружины 
Дмитрия Квартальнова. Во многом крест на ее стараниях поставило удаление 
Тимофея Ковгорени сразу на четыре минуты. Зыков совершил силовой прием на 
сопернике, а тот разбил ему лицо клюшкой. В большинстве россияне отличились 
дважды. Сначала Максим Соркин добил шайбу с пятака, а затем Сергей 
Толчинский с кистей отправил снаряд в дальний нижний угол. Далее настал 
черед молодого Прохора Полтапова, который воспользовался набросом 
Виталия Абрамова от синей линии, опередив защитника. Более того, в концовке 
седьмую забросил Грицюк, но рефери зафиксировали офсайд. 
Таким образом, сборная "Россия 25" одержала четвертую победу подряд в 
рамках Большого тура, три из которых - над Белоруссией. Командам осталось 
провести одно противостояние - 11 мая в Минске. 
К сожалению, не обошлось и без внушительной ложки дегтя. Травмы получили 
сразу два ведущих хоккеиста отечественной сборной - Бардаков и Зыков. Это 
побудило Ротенберга к критике в адрес бригады арбитров. 
"Мы понимали, что соперник будет максимально заряжен, самоотвержен. Вместе 
с белорусами ходили на парад Победы. Осознавали, что мотивация будет 
запредельная у обеих команд. Очень тяжелый для нас получился матч. 
Переломы, выбитые зубы, кровь... Не понимаю судейство. На турнире в 
Казахстане были арбитры уровня чемпионата мира, и судили они по правилам 
первенства планеты. А тут... Видимо, судьям было очень тяжело работать в 
такой день, как 9 Мая. Видимо, они попали под большое давление. В итоге у нас 
переломы, несколько ребят выбыли", - посетовал специалист. 
Вместе с тем он затруднился оценить тяжесть повреждений и пообещал сделать 
это после тщательного медицинского обследования. 
Персонально же тренер в очередной раз выделил Плешкова, несмотря на две 
пропущенные им шайбы. По его мнению, вратарь в них не виноват. 
"Он такой человек, который не хочет проигрывать и пропускать. Это как 
единоборства. Он играющий вратарь и не стоит в воротах, а именно играет. Куда 
ему можно бросить и забить?" - добавил Ротенберг. 

https://russian.rt.com/sport/article/1310226-rossiya-razgrom-belorussiya-hokkei-tula 

К заголовкам сообщений 

Сборная России громит Беларусь, болельщики ищут Овечкина (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Рассказываем о четвертой игре Большого тура сборной.  
Cборная "Россия 25" одержала крупную победу над Беларусью в Туле 
Большой тур сборной "Россия 25" продолжается. Отремев матчем в Омске, он 
переехал в Тулу, где команда Романа Ротенберга сыграла четвертый матч в 
поездке. До этого, напомним, она одержала три "сухих" победы. Две из них 
пришлись на матчи с Беларусью, а еще одна - на первую игру с Казахстаном. 
Интересно, что в каждом из этих матчей ворота защищал вратарь Артемий 
Плешков. У него было три "сухаря" подряд. Лучшего результата когда-то давно, 
44 года назад, добивался лишь Владислав Третьяк. 

https://russian.rt.com/sport/article/1310226-rossiya-razgrom-belorussiya-hokkei-tula


 

Игра в Туле пришлась на 9 мая, что было крайне символично как для ее 
действующих лиц, так и для собравшихся болельщиков. Несколько дней назад 
организаторы заявили об аншлаге и продаже всех билетов. Так и получилось. 
Хоть дворец в Туле небольшой - он вмещает всего лишь три с лишним тысячи 
болельщиков -, но его трибуны оказались не просто заполнены, а переполнены. 
Не хватило мест даже прессе, поэтому пришлось смотреть игру от борта. 
Впрочем, в этом есть свои плюсы - ты лучше и эмоциональнее воспринимаешь 
происходящее на льду. 
Атмосфера на трибунах, что и говорить, была праздничной. В начале первого 
периода болельщики даже запели "Катюшу". Действительно, а что еще можно 
петь, когда на календаре 9 мая? 
Что касается самой игры, то в своей стартовой трети она приняла довольно-таки 
неожиданный оборот. Начиналось все как обычно: белорусы удалились, а 
Максим Джиошвили, выехав из-за ворот, в падении открыл счет. Получилось 
красиво и эффектно.  
Отметим, что все это происходило на глазах Ильи Толпыкина - юного хоккеиста, 
пострадавшего в ходе кровопролитного нападения террористов на "Крокус Сити 
Холл". Федерация хоккея России пригласила Илью и его папу на игру в Тулу, где 
они приняли участие в торжественной церемонии открытия матча. 
А дальше... Помните, мы говорили о "сухой" серии Плешкова? Так вот, белорусы 
нагло и вероломно прервали ее на 9-й минуте первого периода. Это Вадим 
Мороз с позиции Александра Овечкина прошил нашего вратаря. Три минуты 
спустя Виталий Пинчук вывел Беларусь вперед после того, как удачно подставил 
клюшку на пятаке под прострельную передачу. Вообще, у соперника был просто 
потрясающий коэффициент полезного действия. При шести бросках в створ в 
первом периоде он смог забросить две шайбы. Россияне же в течение стартовой 
трети игры 23 раза шмальнули по воротам соперника. 
Количество всегда переходит в качество. Таков закон мироздания, и он сработал 
во втором периоде. Взялся за дело капитан российской команды Василий 
Глотов, который точно бросил из слота.  
По сути, на этом сопротивление белорусской команды было сломлено. Иван 
Выдренков еще до второго перерыва вывел россиян вперед, а в третьем периоде 
победу команде Ротенберга гарантировали голы все того же Выдренкова, 
Грицюка и Полтапова. 6:2 - четвертая подряд победа сборной "России 25" 
развенчала все возможные вопросы по ее игре. Все. Кроме одного. 

https://allhockey.ru/article/show/517380-
Sbornaya_Rossii_gromit_Belarus_bolel_schiki_ischut_Ovechkina 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Вашингтон" не очень хорошо сыграл, а Овечкин сыграл 
здорово! (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил сезон для "Вашингтон Кэпиталз" и капитана столичных Александра 
Овечкина. 
"Понимаете, команда побеждает, и команда проигрывает. Говорить, что 
"Вашингтон" провалил сезон или кто-то, неправильно. Команда не очень хорошо 
сыграла, а Овечкин сыграл здорово!"  

https://allhockey.ru/article/show/517380-Sbornaya_Rossii_gromit_Belarus_bolel_schiki_ischut_Ovechkina
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https://www.championat.com/hockey/news-5544522-kamenskij-vashington-ne-
ochen-horosho-sygral-a-ovechkin-sygral-zdorovo.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин назвал россиян, лучше всех проявивших себя в нынешнем 
сезоне НХЛ (Советский спорт, Москва, 9 мая 2024) 
Часть из них уже закончила выступления в Кубке Стэнли.  
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин рассказал, кто по его 
мнению лучше всех из россиян проявил себя в прошедшем регулярном сезоне 
Национальной хоккейной лиги.  
Давайте остановимся на Панарине. Я думаю, что Кучеров тоже хорошо провел 
сезон, да, не удалось в решающих играх долго поиграть. Бобровскому еще есть, 
что доказать, он работает и показывает сильную игру. Это один из лучших 
сезонов в его исполнении, но нужно ждать, что он еще выстрелит. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kanarejkin-nazval-rossiyan-luchshe-vseh-
proyavivshih-sebya-v-nyneshnem-sezone-nhl 

К заголовкам сообщений 

В США уже назвали первого номера будущего драфта НХЛ. А кому 
достанутся лучшие россияне? (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
Наш хоккей ждет лучший результат на церемонии за последние 20 лет? По 
одному важнейшему показателю - почти наверняка. 
Накануне в Национальной хоккейной лиге прошло важное мероприятие, 
определяющее на годы вперед развитие североамериканских клубов. В США 
состоялась драфт-лотерея, с помощью которой был определен порядок, в 
котором клубы будут выбирать первых 16 игроков в первом раунде предстоящего 
драфта НХЛ. В жеребьевке приняли участие 16 команд, не пробившиеся в 
розыгрыш Кубка Стэнли. 
Правила лотереи часто менялись: сначала бороться за общий первый выбор 
могли только пять последних команд, худший клуб регулярки получал 30-
процентный шанс. Потом правила с каждым годом менялись: преимущество 
последней команды урезали до 25%, а сейчас оно составляет лишь 18,5%. Пару 
раз при этой системе лотерею выигрывал клуб, который не получал первый 
общий пик: "Нью-Джерси Дэвилз" в 2011-м победил, имея лишь восьмую 
процентовку, но из-за старой системы поднялся только на максимально 
возможные четыре места, до четвертой позиции. 
В этом году сенсации не произошло - драфт-лотерею выиграл "Сан-Хосе Шаркс", 
который в минувшем регулярном чемпионате приложил для этого максимальные 
усилия, заняв последнее место. Вообще, драфт-лотерея-2024 получилась на 
удивление скучной. Видимо, руководителям НХЛ пора вновь пересматривать 
правила распределения процентовки, чтобы избежать целенаправленного 
танкинга сезона. Впервые с 2010 года команды расположились в порядке, 
полностью соответствующем финишу в регулярке. То есть команда с 
наибольшим шансом на первое место так и осталось первой, команда с 
наибольшим шансом на второе - осталась второй, и так далее по списку. 
В результате "Сан-Хосе" получил право на первый пик впервые в своей истории. 
Ранее калифорнийцы, дебютировавшие в лиге в сезоне-1991/1992, никогда не 
выбирали первыми. Вторыми - трижды (Пэт Фаллун был выбран в 1991 году, 
Андрей Зюзин в 1996-м и Патрик Марло - в 1997-м). В XXI веке самым высоким 
выбором клуба стал четвертый пик в прошлом году (Уилл Смит). Второе место 
занял прошлогодний победитель драфт-лотереи "Чикаго Блэкхоукс", топ-3 
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замкнул "Анахайм Дакс". Полные результаты лотереи представлены ниже по 
ссылке. 
Главным фаворитом драфта НХЛ - 2024 является 17-летний канадский форвард 
Маклин Селебрини. В нынешнем сезоне он набрал 64 (32+32) очка в 38 играх за 
Бостонский университет в NCAA и был признан самым ценным игроком в 
студенческом хоккее США. В январе Маклин принял участие в молодежном 
чемпионате мира, который сложился для канадской сборной провальным 
образом. "Кленовые" вылетели на стадии четвертьфинала, а их самый 
раскрученный проспект завершил турнир с 8 (4+4) очками в пяти матчах. 
Спустя несколько месяцев Селебрини постигла еще одна неудача. Маклин 
отказался от выступления за юниорскую сборную Канады ради перспективы 
сыграть на взрослом чемпионате мира. Селебрини до последнего находился в 
расширенном списке "кленовых" и уже даже совершил вместе с национальной 
командой перелет в Европу, но за несколько дней до начала мирового форума 
Маклина отцепили от заявки наряду с 19-летним Адамом Фантилли. Тренерский 
штаб сборной Канады сделал ставку на опыт и доверился вылетевшим из плей-
офф форвардам "Тампа-Бэй Лайтнинг" Нику Полу и Брэндону Хагелю. Мечта же 
17-летнего Селебрини сыграть за взрослую сборную Канады теперь, скорее 
всего, исполнится только через год. 
Пока же Маклин уже может планомерно готовиться к примерке свитера "Шаркс" 
на церемонии драфта НХЛ. 62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года 
в Парадайсе. До проведения торжественного мероприятия остается еще полтора 
месяца, но в американском клубе не видят повода ходить вокруг да около. 
Сразу после своей победы в лотерее генеральный менеджер "Шаркс" Майк Грир 
подтвердил, что клуб выберет канадского нападающего под первым номером: 
"Это важный момент для организации и болельщиков - получить возможность 
задрафтовать кого-то вроде Маклина. Я думаю, что он сможет играть в 
Национальной хоккейной лиге сразу после ярмарки талантов". 
Дальше интереснее. По многочисленным прикидкам экспертов и разнообразным 
скаутским рейтингам, с вероятностью в 95% под вторым номером на драфте в 
"Чикаго" уйдет российский талант Иван Демидов. Нападающий системы СКА 
плотно занимает второе место во всех скаутских отчетах, получая очень 
хорошую прессу. 
"Демидов невозмутимо разрывал МХЛ. Не только в регулярном чемпионате, но 
и в плей-офф. Его результаты уже стали золотым стандартом для получения 
права на драфт в лиге, а сезон еще не окончен", - говорилось в статье Sportsnet, 
которая была опубликована еще в момент проведения финала МХЛ. 
С тех пор сезон в Молодежной хоккейной лиге уже успели завершить - "СКА-
1946" стал обладателем Кубка Харламова, а Демидов был признан самым 
ценным игроком плей-офф. Форвард во второй год подряд получил главную 
личную награду МХЛ. В прошедшем сезоне Демидов сыграл в регулярном 
чемпионате 30 матчей, в которых набрал 60 очков - забросил 23 шайбы и отдал 
37 результативных передач. В плей-офф на счету 18-летнего нападающего 17 
матчей и 28 (11+17) набранных очков. 
Действующий контракт Ивана со СКА рассчитан еще на один сезон, но, по 
некоторой информации, Демидов надеется досрочно покинуть армейскую 
систему, выбрав вариант с продолжением карьеры за океаном. Там он почти 
наверняка в обозримом будущем станет одноклубником первого номера драфта 
НХЛ - 2023 Коннора Бедарда. 
В последний раз двое россиян уходило в топ-3 драфта НХЛ 20 лет назад. В 2004 
году Александр Овечкин и Евгений Малкин оккупировали две верхние строчки, 
на два десятилетия вперед образовав ключевое российское противостояние за 
океаном. Сейчас чуть в упрощенном виде повторить их успех могли Демидов и 



 

Антон Силаев из "Торпедо". Долгое время в первой половине хоккейного сезона 
защитнику "Торпедо" прочили третий пик, но в последние пару месяцев позиции 
Антона чуть ослабли. 
Сейчас ему прочат место в районе пятой-шестой позиции, но даже в таком 
случае это будет самый успешный драфт для России за последние 20 лет по 
плотности занимаемых топ-позиций. В 2018 году Андрей Свечников был выбран 
под вторым номером, Виталий Кравцов - под девятым. В прошлом году Дмитрий 
Симашев ушел шестым, Матвей Мичков - седьмым. Двух же россиян в топ-6 не 
было с того самого 2004 года. 
Третьим же в "Анахайм" с высокой степенью вероятности отправится защитник 
Артем Левшунов, и это будет лучший результат в истории белорусского хоккея 
по двум показателям. Артем станет первым белорусом, выбранным в топ-3, и 
также самым высозадрафтованным защитником. 18-летний Левшунов 
превзойдет показатель Руслана Салея. Что интересно, 28 лет назад Руслана под 
девятым номером задрафтовал как раз-таки "Анахайм". Круг истории в этом 
случае замкнется. Грустно осознавать, что сам Салей столь символический 
момент для хоккея Беларуси уже не увидит. 
Что касается Силаева, то четвертым выбирает "Коламбус Блю Джекетс", пятым 
"Монреаль Канадиенс", а шестой - перебазированная из Аризоны "Юта". Так что 
Антон имеет все шансы войти в историю НХЛ как первый игрок, выбранный 
"Ютой" на драфте североамериканской лиги. К тому же в прошлом году "Аризона" 
так охотно драфтовала россиян в первом раунде драфта НХЛ, а ведь 
информации об отставке руководства "Койотс" после переезда в Юту пока не 
последовало. И есть все основания полагать, что делать выбор на предстоящем 
драфте будут те же самые люди. 
В первом раунде драфта должен уйти и еще один российский хоккеист - форвард 
московского "Динамо" Игорь Чернышов. Но 18-летнему нападающему бело-
голубых прочат место в конце второго - начале третьего десятка, а выборы 17-
32 будут определены по результатам проходящего сейчас розыгрыша Кубка 
Стэнли, поэтому предугадать клуб, который сделает ставку на Игоря, пока что 
невозможно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5544124-itogi-draft-loterei-v-nhl-komu-
dostanutsya-maklin-selebrini-ivan-demidov-anton-silaeva-favority-ceremonii.html 

К заголовкам сообщений 

Панарин сравнялся с Буре и Войновым по числу матчей в Кубке Стэнли 
среди россиян (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 мая 2024) 
Нападающий "Рейнджерс" Артемий Панарин провел 64-й матч в плей-офф НХЛ 
в карьере. Россиянин сыграл в третьем матче серии первого раунде Кубка 
Стэнли против "Каролины" (3:2 ОТ, 3-0). 
По числу матчей в плей-офф лиги среди россиян 32-летний форвард сравнялся 
с Павлом Буре и Вячеславом Войновым (64). Теперь Панарин занимает 41-е 
место. На 40-й строчке находится Семен Варламов (65), на 39-й - Валерий 
Каменский (66). 
Больше всего матчей в Кубке Стэнли из российских игроков провел Сергей 
Федоров - 183.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/panarin-sravnyalsya-s-bure-i-
voynovym-po-chislu-matchey-v-kubke-stenli-sredi-rossiyan-2209865/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Решетников: "Задача "Югры" - выигрывать и открывать новых 
Марченко, Морозова, Атанасова" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 мая 2024) 
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Новый главный тренер "Югры" - о своем переходе из "АКМ", особенностях 
полуфинала с ханты-мансийским клубом, тренерской концепции, задачах на 
новый сезон, для Russia-Hockey.ru  
С ГУСЕВЫМ ПОЗНАКОМИЛСЯ ЛЕТ 30 НАЗАД В ЦСКА  
- У вас большой опыт работы в ВХЛ - с "Тамбовом", "Рязанью", новокузнецким 
"Металлургом", "АКМ". Как в этом списке возникла "Югра"? - первый вопрос 51-
летнему специалисту.  
- Когда завершилась финальная серия Кубка Петрова между "АКМ" и 
"Нефтяником" поступил звонок от генерального менеджера "Югры" Сергея 
Гусева. Долго над предложением Сергея Владимировича не думал, ведь "Югра" 
- флагман ВХЛ, клуб, решающий максимальные задачи и в "регулярке", и в плей-
офф. Таких предложений много не бывает, шанс надо брать.  
- На это приглашение могло повлиять то, что ваш "АКМ" прошел именно "Югру" 
(4-1) в полуфинале?  
- Это надо спрашивать у руководства ханты-мансийского клуба. Могу сказать, что 
наша серия была очень ровной, все решили детали. Причем ключевым считаю 
не третий матч, когда в гостях в концовке мы отыгрались с 0:2, а первый, когда 
дома мы задали серии победный тон.  
Не могу сказать, что звонок генерального менеджера "Югры" стал для меня 
совсем большим сюрпризом. Впервые мы познакомились лет тридцать назад, 
когда играл в ЦСКА, и в армейскую сборную на один из турниров нам 
делегировали из Самары из ЦСК ВВС защитника Гусева. С тех пор он сделал 
большую карьеру, установил рекорд для защитников отечественного хоккея. И 
мы в общем-то регулярно общались.  
В ХАНТЫ-МАНСИЙСК ПРОФЕССИОНАЛЫ ЕДУТ С БОЛЬШИМ ЖЕЛАНИЕМ  
- С какой программой приходите в "Югру"?  
- "Югра" - клуб больших возможностей, во всяком случае по меркам ВХЛ. Ни одно 
место, кроме первого, "Югру" не устроит.  
Здесь великолепная школа, а команда "Мамонты Югры" - один из лидеров 
Молодежной лиги, который наравне конкурирует с Санкт-Петербургом, 
Ярославлем, Москвой и другими большими центрами хоккея России.  
Намерены по максимуму использовать все ресурсы ханты-мансийской системы. 
Есть группа игроков "Мамонтов", которая уже в предстоящем сезоне должна 
претендовать на места в основной команде. Одна из наших задач - открыть 
новых Морозова, Марченко, Пилипенко, Тертышного, Атанасова. Список можно 
продолжать.  
- Только за счет молодежи вряд ли завоевать Кубок Петрова...  
- Не нужно забывать, что в "Югре" всегда проводится активная селекция. Мы уже 
обсудили рамки нового состава, есть группа игроков, которая покидает команду, 
но есть и определенный костяк.  
В Ханты-Мансийск хоккеисты всегда едут с особым желанием и настроем. Ведь 
"Югра" с одной стороны обеспечивает хоккеистам профессиональный рост, с 
другой - профессиональное отношение. Они знают, что победа в "Югре" - это и 
путь в КХЛ, большая ступенька в карьере.  
В "АКМ" ВЛАДЕЛИ ШАЙБОЙ 90 ПРОЦЕНТОВ ВРЕМЕНИ, ЭТО КЛАССИКА 
"БАРСЕЛОНЫ"  
- Какой хоккей намерены ставить?  
- В современном хоккее, на нынешних площадках и при нынешних правилах нет 
никакого смысла сидеть в обороне. Лучшая защита - это атака, для меня эта 
фраза бесспорна.  
Другой важный момент - контроль шайбы. В "АКМ " в ряде матчей прошедшего 
сезона мы владели шайбой до 90 процентов игрового времени, это позволяло 
диктовать соперникам свои условия и в условиях жесткого чемпионата беречь 



 

силы. Классикой командного спорта считаю "Барселону" Гвардиолы - она 
практически всегда владела мячом, а значит, и результатом.  
- Похоже, болельщиков "Югры" в предстоящем сезоне ждет праздник 
зрелищного хоккея?  
- Впереди у нас время не громких слов, а большой работы. План тренировочного 
лагеря в целом понятен, видим, с чего в нашей игре начинать и что можно 
усилить. Сделаем все возможное, чтобы оправдать надежды болельщиков и 
вернуть Кубок Петрова в Ханты-Мансийск.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/reshetnikov_zadacha_ugra_pobeda_novye_marchenko_
morozov_atanasov_/ 
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В погоне за Канадой и США: Что нужно знать о чемпионате мира по 
хоккею-2024? (Live Sport (livesport.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Готовы ли хозяева турнира замахнуться на сенсацию всей жизни? 
В пятницу, 10 мая, стартует очередной - 87-й по счету - чемпионат мира по 
хоккею, который пройдет в Чехии. Традиционно к главному турниру сборных в 
статусе основного претендента на трофей подходит Канада, но в этом году ее 
готовы затмить конкуренты, причем - не только Соединенные Штаты.  
Мировой форум, который пройдет в Праге (группа A) и Остраве (группа B), 
обещает стать ареной захватывающих сражений. Уже на стадии группового 
этапа сборные разделятся на две категории - на фаворитов, которые начнут 
выяснять, кто из них круче, и аутсайдеров, для которых попадание в топ-4 станет 
наивысшим маркером в шкале успеха.  
 В рейтинге фаворитов турнира первую строчку, бесспорно, занимает Канада, 
однако на ее цели в течение следующих недель планируют замахнуться и другие 
представители мировой элиты хоккея, включая США, Финляндию и Швецию.  
 При этом болельщики, чья энергия сконцентрируется в Праге, несомненно, 
будут мечтать о том, чтобы увидеть возвращение чешской команды на вершину 
пьедестала, чего не случалось с золотого 2010 года в Кельне. Все это делает 
предстоящие матчи особенно знаковыми.  
Канада рвется за очередным золотом 
Последние несколько лет "кленовые" остаются первыми в списке фаворитов с 
точки зрения букмекерских котировок и здравых рассуждений. И в 2024 году 
ничего в этом плане не изменилось.  
 На предстоящий турнир Канада собрала если не убойный, то уж точно 
конкурентноспособный состав, который способен пройти все стадии без единого 
промаха. Если Коннор Бедард из "Чикаго" - вероятный обладатель Колдер Трофи 
- сохранит тот же запал, что и в дебютном сезоне НХЛ, Дилан Козенс из 
"Баффало" продолжит придерживаться своего ритма с 1+ очком за матч, а 
Эндрю Манджипани из "Калгари" вновь достигнет формы образца 2021 года, 
канадцы окажутся вне конкуренции.  
Кроме того, днями ранее состав "кленовых" был дополнен опытными 
нападающими "Тампы-Бэй" Ником Полом и Брэндоном Хэйгелем, а также 
Пьером-Люком Дюбуа из "Лос-Анджелеса", способными снабдить команду 
хорошим атакующим импульсом. А с такими защитниками, как Оуэн Пауэр из 
"Баффало" и Колтон Парайко из "Сент-Луиса", оборона чемпионов может стать 
неприступной. Надежность во вратарской линии готов обеспечить Джордан 
Биннингтон, представляющий "Блюз".  
США способны затмить Канаду? 
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По предтурнирным раскладам соседи Канады являются вторыми реальными 
претендентами на золото. После двух чемпионатов на четвертом месте США 
намерены сместить ракурс с прошлых неудач на новых свершениях. И для этого 
у "звездно-полосатых", кажется, имеются все необходимые инструменты.  
 Ведущую позицию среди звезд первого эшелона занимает форвард "Коламбуса" 
Джонни Годро, который в завершившемся регулярном сезоне НХЛ набрал 60 
очков. К нападающему "Блю Джекетс" присоединятся Брэди Ткачук и Брок 
Нельсон, который возвращается на чемпионат после 7-летней паузы, а 
защитную линию укомплектуют Сет Джонс с Заком Веренски.  
 Опыт звезд НХЛ будет удачно гармонировать с неисчерпаемым ресурсом 
таланта молодых ребят, среди которых сразу три игрока представляют 
студенческий хоккей: Уилл Смит, Райан Леонард и вратарь Трей Огастин готовы 
демонстрировать высокий класс, когда получат соответствующие шансы.  
Финляндия жаждет вернуться к недавним успехам 
Финляндия едет в Чехию с задачей реабилитироваться за неудачное 
выступление в 2023 году, когда она заняла лишь седьмое место в общем зачете 
на домашнем льду. Попытка побороться за призовые места - включая золото - 
стала бы достойным прощальным аккордом для тренера Юкки Ялонена, хотя его 
легендарное наследие уже и так неколебимо благодаря олимпийскому золоту 
2022 года и трем мировым титулам (2011, 2019, 2022).  
 Подход Ялонена, отдающего предпочтение европейским игрокам, уже доказал 
свою эффективность. Микаэль Гранлунд из "Сан-Хосе", забивший дважды в 
финальной игре против Канады в 2022 году, остается одним из обоснованных 
исключений.  
Отдельного упоминания заслуживает Ессе Пульюярви из "Питтсбурга", за 
которым интересно наблюдать с точки зрения прогресса и попыток восстановить 
свою репутацию безудержного таланта после славных дней на молодежном 
чемпионате мира 2016 года.  
 Имея в составе вратаря олимпийской сборной 2022 года Харри Сатери и лидера 
по игре в большинстве Микко Лехтонена, финны значительно увеличивают 
шансы на попадание в первую четверку.  
Чехия готова зажечь на домашней арене 
В контексте домашних турниров 21-й век не был особенно благосклонен к чехам. 
В 2004 году они заняли пятое место после поражения в серии послематчевых 
бросков от сборной США со счетом 2:3 в четвертьфинале, после чего снова 
уступили американцам в бронзовом матче 2015 года (0:3).  
 В преддверии очередной домашней попытки наставник Радим Рулик надеется, 
что команда, усиленная талантами из чешской Экстралиги, поймает удачу за 
хвост. Но если смотреть правде в глаза, то становится очевидно, что без звезд 
НХЛ провернуть нечто подобное было бы почти нереально. Физические данные 
защитника Радко Гудаса из "Анахайма" и опыт двукратного обладателя Кубка 
Стэнли Ондржея Палата из "Нью-Джерси" тут точно не будут лишними.  
При этом актуальным останется вопрос в плане варварской позиции. В 
частности, на текущий момент неясно, кто из тройки Лукаш Достал ("Анахайм") - 
Петр Мразек ("Чикаго") - Карел Веймелка ("Аризона") станет первым выбором и 
закрепится в основном составе. В целом, проход дальше четвертьфинала для 
нынешней Чехии станет успехом.  
Швеция - теневой претендент на золото 
По крайней мере, на это указывают аналитические расклады. Шведская сборная 
едет на турнир со своей твердо сформировавшейся скандинавской хоккейной 
философией, сочетающей в себе физику, оборону и командную игру.  
 Шведы обладают сильным по меркам европейских конкурентов составом, в 
котором есть ребята, способные внести значимый вклад в общий успех. Главной 



 

звездой желто-синих на этом турнире станет Эрик Карлссон, который последний 
раз представлял страну на чемпионате мира в 2012 году. Кроме того, в мощную 
линию обороны вошли Расмус Далин из "Баффало" и представитель "Тампы-
Бэй" Виктор Хедман, не слышавший гимн Швеции на мировом форуме с 2017 
года.  
 Во главе скандинавской атаки встанет Адриан Кемпе, который провел 
превосходный сезон в составе "Лос-Анджелеса", набрав 32+48 по системе 
"гол+пас". Кажется, это прочный аргумент в пользу первого с 2018 года золота 
для шведов.  
Кто в теории способен побороться за бронзу? 
Прошлый ЧМ был ознаменован сразу двумя сенсациями с точки зрения 
медального зачета. Так, сборная Германии завоевала серебро, а сказка Латвии 
закончилась бронзой. Безусловно, нечто подобное на таком уровне случается 
крайне редко, но почему бы этим командам вновь не заявить о себе в духе 
призеров?  
 Германия пытается упрочить свои позиции в списке лидирующих сборных, а ее 
результат прошлого года закрепил некий прогресс. То же самое касается и 
Латвии, которая, хоть и не обладает глубоким составом топ-уровня, нередко 
выходит на лед с решимостью сотворить сенсацию. На турнире в Чехии в 
воротах латвийцев сыграет представитель "Коламбуса" Элвис Мерзликин, 
возможно, он будет способен сделать разницу в борьбе с соперниками их 
категории.  
С точки зрения спортивного чуда невозможно обойти стороной и Словакию, 
которая по сей день ассоциируются с олимпийской бронзой 2022 года. В двух 
предыдущих чемпионатах из трех словаки непременно выходили в плей-офф. 
Аналогичный успех может ожидать их и в Чехии с учетом того, представлять 
команду будут Юрай Слафковски ("Монреаль"), Томаш Татар ("Сиэтл"), Шимон 
Немец ("Нью-Джерси"), Мартин Поспишил ("Калгари") и Мартин Фехервари 
("Вашингтон").  
 Швейцария в последние годы порой доказывала способность бросать вызов 
сборным высшей пробы. Как тут не вспомнить о групповом этапе 2021 года, когда 
швейцарцы набрали 15 очков в 7 матчах и оказались вторыми в группе A, уступив 
лидерство России. Тактическая дисциплина команды Патрика Фишера может 
гарантировать локальный успех, тем не менее способность оставаться 
собранными под давлением оставляет желать лучшего.  
Остальных ждет битва за выживание 
Франция 
Австрия : Если австрийцы и могут на что-то рассчитывать, то лишь на 
промежуточный успех в каком-либо матче с более крепким соперником. Тем не 
менее эта сборная стабильно входит в рейтинги антирекордов чемпионата мира 
по пропущенным голам на групповом этапе.  
 Великобритания : Сама по себе Великобритания - это страна с ограниченной 
хоккейной инфраструктурой и опытом на международной арене. Каждый ЧМ она 
воспринимает в качестве шанса представить себя, несмотря на очевидные 
проблемы и нулевые шансы на успех.  
 Казахстан : Казахстан не является настолько очевидным аутсайдером, как 
остальные сборные данной категории, и, скорее всего, бороться за выживание 
он будет в случае, если игра совсем не пойдет и команда развалится. Однако и 
попадание в топ-4 в рамках группового этапа в текущих условиях вряд ли можно 
рассматривать даже теоретически.  
Норвегия : Команда продолжает искать свое место в компании остальных 
сборных третьего плана, часто сталкиваясь с недостатком ресурсов и звездных 



 

игроков. Любая их победа рассматривается исключительно в контексте 
сенсации.  
 Польша : Поляки возвращаются на чемпионат мира впервые после 22-летнего 
затишья. Их участие на турнире в Чехии - это само по себе историческое 
достижение. Квалификация в группу, вероятно, так и останется единственным 
свершением команды на предстоящем форуме.  
 Франция : Команда постоянно находится в поиске своей идентичности, стараясь 
собрать игроков, которые могла бы конкурировать с равными по силе сборными.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/09/2024_iihf_world_championship_preview1
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Разин назвал четырех фаворитов чемпионата мира по хоккею 2024 года 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Разин назвал четырех фаворитов чемпионата мира по хоккею 2024 года  
Главный тренер магнитогорского " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
назвал фаворитов стартующего 10 мая чемпионата мира по хоккею. 
Турнир пройдет 10-26 мая в Праге и Остраве (Чехия). 
 - Сборная Чехии будет одним из главных фаворитов, потому что она играет дома 
и там хорошие болельщики. Плюс, как обычно, сборная Канады. 
Я почитал, что Америка везет на этот турнир необычно хороший состав. Ну и 
шведы, как обычно, очень крепкая, сильная сборная, - сказал Разин в эфире 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054343_Razin_nazval_chetyreh_favorito
v_chempionata_mira_po_khokkeju_2024_goda 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Великобритании и десант из НХЛ: в Чехии стартует ЧМ по 
хоккею (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 9 мая 2024) 
"Ведомости. Спорт" анонсирует главные сюжеты турнира 
10 мая стартует 87-й чемпионат мира по хоккею. Турнир примут два чешских 
города - Прага и Острава. Чехия дважды в современной истории проводила 
чемпионат мира - в 2004 и 2015 гг., на последнем из которых сборная России 
завоевала серебряные медали, без шансов проиграв в финальном матче 
канадцам (1:6). 
Сборные России и Белоруссии не примут участие в нынешнем мировом 
первенстве. Впервые команды были отстранены от участия в международных 
турнирах в феврале 2022 г. из-за обострения ситуации на Украине, а в марте 
2023 г. Международная федерация хоккея на льду (IIHF) продлила санкции до 
конца сезона 2023/24. Таким образом, сборная России пропускает уже третий 
сезон на международном уровне. 
Арены 
В рамках чемпионата сборные сыграют на двух аренах - "O2 Арена" (Прага) и 
"Ostravar Арена" (Острава). Первая из них была построена к чемпионату мира 
2004 г., на хоккейных матчах ее вместимость составляет 17 383 зрителя. Арена 
является домашней площадкой для клуба чешской Экстралиги (высший 
хоккейный дивизион Чехии) "Славии". В 2014 г. на "O2 Арене" проходили матчи 
финальной серии Кубка Гагарина, в рамках которой встретились магнитогорский 
"Металлург" и пражский "Лев" (4-3 в серии). 
"Ostravar Арена" вмещает 9 779 зрителей и является домашней площадкой для 
клуба Экстралиги "Ветковице Ридера". Она была построена в 1986 г., а в 
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преддверии чемпионата мира-2004 реконструирована. Стоимость реконструкции 
оценивается в 690 млн чешских крон. 
Формат турнира и призовые  
Регламент турнира остается неизменным. В соревнованиях будут участвовать 
16 сборных, которые распределены на две группы - по восемь в каждой. В стадию 
плей-офф пройдут команды, занявшие с первого по четвертое место в своих 
группах. Две последние сборные отправятся во второй дивизион. В 2025 г. два 
освободившихся места займут сборные Словении и Венгрии. 
Объем общего призового фонда турнира не разглашается. Согласно 
финансовым отчетам IIHF на 2021 г., 16 команд элитного дивизиона делят между 
собой 7,3 млн франков (7,4 млн евро). Впервые с 2002 г. среди элиты выступит 
сборная Польши. Также в круг сильнейших после годового отсутствия вернулась 
сборная Великобритании. Британские хоккеисты становились чемпионами мира 
и Олимпийских игр в 1936 г., а также дважды выигрывали на мировых 
первенствах серебряные (1937, 1938 гг.) и один раз бронзовые (1935 г.) медали. 
Претенденты на победу 
Традиционно главным фаворитом считается сборная Канады, являющаяся 
самой титулованной командой чемпионатов мира (28 золотых медалей за всю 
историю). С 2019 г. канадцы проходят до финала турнира и являются 
действующими чемпионами.  
В Чехию канадцы привезли молодую команду, средний возраст которой 
составляет 25 лет. Одним из главных имен в заявке канадцев является форвард 
"Чикаго Блэкхоукс" и первый номер драфта Национальной хоккейной Лиги (НХЛ)-
2023 Коннор Бедард. В дебютном сезоне в лиге 18-летний хоккеист набрал 61 
очко (22 гола и 39 результативных передач) за 68 матчей. Компанию Бедарду в 
атаке составит 19-летний Адам Фантилли ("Коламбус Блю Джэкетс"), который 
также является одной из главных молодых звезд лиги. На турнир едет 
представитель Бостонского университета и, вероятно, первый номер драфта 
2024 г. Макклин Селебрини. Среди представителей обороны особое внимание 
будет приковано к обладателю Кубка Стэнли в составе "Колорадо Эвеланш" 22-
летнему Боуэну Байрэму. 
Крепкую команду на чемпионат мира везет сборная Финляндии, которая на 
последних четырех турнирах три раза доходила до финала. Заявка финнов в 
основном состоит из игроков местного чемпионата и других европейских 
хоккейных лиг. Из НХЛ к команде присоединились Олли Мяяття ("Детройт Ред 
Уингз"), нападающий Йессе Пулюярви ("Питтсбург Пингвинз"), а также опытный 
форвард "Сан-Хосе Шаркс" (Микаэль Гранлунд).  
Сборная США приедет в Чехию с одной из самых сильных атак на всем турнире. 
В составе США пять игроков с 60+ очков в прошедшей "регулярке" НХЛ - Брэйди 
Ткачак ("Оттава Сенаторз"), Брок Нельсон ("Нью-Йорк Айлендерс"), Мэтт Болди 
("Миннесота Уайлд"), Коул Кофилд ("Монреаль Канадиенс") и Джонни Гудро 
("Коламбус Блю Джэкетс"). Также в состав команды вошел 27-летний Дилан 
Ларкин, лидер и капитан "Детройт Ред Уингз". В сборной есть и молодые 
суперзвезды, среди которых Тревор Зеграс ("Анахайм Дакс"), Люк Хьюз ("Нью-
Джерси Девилз") и победители молодежного чемпионата мира 2024 г. Уилл Смит 
и Райан Леонард (оба выступают за Бостонский университет). На чемпионате 
мира-2023 американцы заняли четвертое место, уступив в матче за бронзу 
сборной Латвии. 
Также к фаворитам можно отнести и сборную Швеции, выигравшей турнир два 
раза подряд (в 2017 и 2018 гг). На предстоящий чемпионат шведы выставляют 
полный звезд НХЛ состав, среди которых двукратный обладатель Кубка Стэнли 
в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг" Виктор Хэдман, защитник и лидер "Баффало 
Сейбрз" Расмус Далин, набравший в прошедшей регулярке 59 очков (29 голов + 



 

39 голевых пасов) в 81 игре, а также опытнейший Эрик Карлссон ("Питтсбург 
Пингвинз") - лучший защитник сезона НХЛ 2022/23, вошедший в топ-15 игроков 
по годовой зарплате в НХЛ в текущем сезоне ($11,5 млн).  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/05/09/1036378-prevyu-
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К заголовкам сообщений 

Главное о чемпионате мира-2024. Что нужно знать? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Рассказываем про самое важное перед стартом турнира. 
Кожевников назвал чемпионат мира без россиян первенством двора 
Совсем скоро стартует чемпионат мира-2024. Отношение к нему разное. Но что-
то посмотреть стоит, чтобы понять вектор международного хоккея. Возможно, 
взять себе необходимые тренды. Хотя, честно говоря, не особо верится в 
новаторство от финнов, шведов, чехов или канадцев. 
Кто сыграет на чемпионате мира? 
Ко всем понятным сборным, добавились новые - Великобритания и Польша. 
Последние играли в элитном дивизионе еще в самом начале 21 века - 2002 год. 
И вот спустя два десятка лет возвращаются. 
В качестве фаворитов можно выделить чехов, финнов, канадцев, шведов и 
американцев. Здесь пул претендентов на золото остался неизменным. 
Швейцария, Германия, Словакия, Латвия, Дания - середняки. 
А за сохранение прописки будут бороться Норвегия, Австрия, Великобритания, 
Польша и Казахстан. 
А будет кто-то из НХЛ? 
Важно, что будут представители КХЛ. Например, большая часть игроков сборной 
Казахстана, а еще за французов сыграет лидер "Автомобилиста" Стефан Да 
Коста. Словакия по-прежнему не вызывает игроков из КХЛ, хотя с ними могла бы 
претендовать на медали. 
 Минспорта Франции объяснило, почему Да Коста не отстранен от сборной из-за 
КХЛ 
А теперь к нхловцам. У сборной Канады сыграет некстван - Коннор Бедард. 
Вообще у "Кленовых" весь состав (за одним исключением) - представители НХЛ. 
Но Бедард выделяется уровнем таланта. 
Тоже самое с американцами, которые вдобавок к нхловскому фундаменту, 
добрали часть хоккеистов из своей программы - NCAA: Уилл Смит (не путать с 
актером), Райан Леонард, Трэй Аугустин. 
У чехов - Достал, Мразек, Гудас, Палат, Кампф и Кубалик. Будет и экс-игрок 
"Трактора" Лукаш Седлак. У финнов контингент из НХЛ - штучный товар. А вот у 
шведов - неплохо: Рэймонд, Бураковски, Хедман, Далин и так далее.  
На Чемпионате мира будет большое расслоение 
Нет на турнире одной сильной прослойки. Есть безоговорочные фавориты, а 
есть - остальные. Да, в прошлом году многих чемпионат мира удивил своей 
непредсказуемостью, но это, скорее, была разовая акция. 
Всем понятно, что чехи, финны и канадцы выйдут из группы А. США, Швеция - из 
группы Б. Остается три вакантных места, чтобы попасть в плей-офф. При этом 
Германия, Латвия, Франция и Словакия вряд ли выпадут из элиты, как и Дания, 
и Швейцария. Аутсайдеры - Польша и Великобритания. 
В общем, все самое интересное на турнире, если и будет происходить, то уже в 
плей-офф, а не на групповом этапе. По силе состава сейчас выделяются три 
сборные: Швеция, Канада и США. Скорее всего, кто-то из них и займет первое 
место. 
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https://allhockey.ru/article/show/517240-
Glavnoe_o_chempionate_mira_2024_Chto_nuzhno_znat 

К заголовкам сообщений 

Мощные шведы и американцы, 21 игрок из КХЛ. Кто сыграет в группе B на 
ЧМ по хоккею (Чемпионат.com, Москва, 9 мая 2024) 
А еще здесь Польша, не игравшая в элите 22 года. 
Вчера вы могли прочитать превью группы А на ЧМ-2024 - сегодня поговорим о 
группе B, где чуть поменьше топовых команд, но не меньше топовых игроков. 
Польша 
Главная звезда: Джон Мюррей 
Игрок, за которым стоит наблюдать: Кшиштоф Мациас 
Поляков не было в высшем дивизионе с 2002-го, и тогда даже наличие 
энхаэловцев Мариуша Черкавски и Кшиштофа Оливы не помогло ей выжить. 
Сейчас польская сборная даже близко не имеет хоккеистов такого уровня, но 
пробилась в элиту. Частично ей помогло то, что дивизион 1А резко ослаб после 
того, как подэлитные сборные поднялись на замещение России и Беларуси. 
Возможно, еще одним фактором стало и то, что несколько лет назад в польской 
лиге играли несколько десятков игроков из России, многие из которых выступали 
и на уровне КХЛ. 
Местную лигу представляют 20 игроков из 25. В воротах выделяется 
натурализованный вратарь Джон Мюррей, который на олимпийской 
квалификации пару лет назад "засушил" Беларусь. Самый опытный игрок этой 
команды - 39-летний защитник Марчин Колуш, который в свое время был 
задрафтован "Миннесотой", какое-то время поиграл в финской лиге и с 2006-го 
почти не пропускает игры за сборную. При этом в сборной уже есть человек, 
который называет Колуша своим кумиром: 19-летний Кшиштоф Мациас 
отправился в канадскую юниорскую лигу именно по совету Колуша. В WHL 
Мациас играет неплохо, набрав 47 очков в 65 играх - возможно, он будет искрой 
в довольно пожилой сборной. 
Казахстан 
Главная звезда: Никита Михайлис 
Игрок, за которым стоит наблюдать: Дмитрий Бреус 
В прошлом году сборная Казахстана обошлась без натурализованных игроков - 
как из дальнего зарубежья, так и из России - и выступила лучше ожиданий, не 
только сохранив место в элите, но и одержав три победы. Правда, большинство 
игроков той сборной на клубном уровне успех не повторили: "Барыс" занял 
последнее место на Востоке, Галым Мамбеталиев посреди сезона возглавил 
клуб, но после 20 очков в 25 матчах снова был убран с поста и. о. Задача-
минимум, скорее всего, будет выполнена: трудно представить, что поляков 
казахстанцы не обыграют. А дальше? 
Очень многое здесь будет зависеть от вратаря - вы еще можете помнить, как на 
ЧМ-2021 Никита Бояркин выдал турнир жизни и чуть не помог Казахстану попасть 
в четвертьфинал. Андрей Шутов в этом году переиграл совсем потерявшегося 
Эдди Паскуале и стал основным вратарем "Барыса": казахские медиа пишут, что 
он может уехать в Европу. Должен помочь сборной десант чемпионов из 
"Металлурга": Никите Михайлису надо будет перезагрузиться после очень 
неоднозначного сезона. Интригует Дмитрий Бреус, один из лишь двух 
дебютантов этой команды: концовку сезона 20-летний защитник провел в основе 
"Торпедо" и играл в плей-офф по 20 минут за матч. 
Франция 
Главная звезда: Стефан Да Коста 
Игрок, за которым стоит наблюдать: Томас Симонсен 

https://allhockey.ru/article/show/517240-Glavnoe_o_chempionate_mira_2024_Chto_nuzhno_znat
https://allhockey.ru/article/show/517240-Glavnoe_o_chempionate_mira_2024_Chto_nuzhno_znat


 

Стефан Да Коста - единственный представитель КХЛ, который сыграет на этом 
ЧМ вне сборной Казахстана. Ради этого местной федерации даже пришлось 
выбивать разрешение в местном Минспорта. Возможно, на это решение оказал 
влияние печальный пример баскетбольной сборной, где олимпийского 
медалиста Токио Томаса Эртеля навсегда отстранили от команды из-за 
перехода в "Зенит" в 2022-м. На ЧМ-2023 французы без Эртеля и еще пары 
потенциальных представителей из Лиги ВТБ опозорились, даже не преодолев 
стадию первого группового турнира - вот и сейчас Минспорта приходится 
объяснять общественности, что это другое и вы не понимаете. 
В остальном сборная Франции - это все те же там же. Даже не приезжавший в 
сборную с 2017-го 39-летний Пьер-Эдуар Белльмар присоединился к команде, 
средний возраст которой вплотную подошел к 30 годам. Но два самых опытных 
игрока команды вряд ли будут играть в одном звене: в товарищеских матчах 
тренеры сборной пробовали на фланге Да Косты 21-летнего Томаса Симонсена. 
В таком возрасте Симонсен уже стал вторым французским бомбардиром 
родного чемпионата, это крепко сложенный (175/84) праворукий техничный 
форвард, у которого впереди тоже может быть десяток ЧМ. 
Латвия 
Главная звезда: Элвис Мерзликин 
Игрок, за которым стоит наблюдать: Данс Лочмелис 
Больше всего звезд у Латвии на тренерской скамье, где образовалась внезапная 
финско-латвийская коллаборация. В прошлом году легендарный Петтери 
Нуммелин помог латвийцам дойти до бронзы, а теперь к нему присоединится 
еще один вечный игрок финской сборной Вилле Пелтонен. "Когда он войдет в 
раздевалку, игроки будут уважать его. Хоккеисты захотят снова проявить себя", 
- радуется Харийс Витолиньш, который раньше был ассистентом харизматичного 
главного, а теперь сам получит помощника-харизматика. 
Состав по сравнению с прошлым годом предсказуемо изменился мало. 
Ключевая перемена - на вратарской позиции. Год назад травмированный 
Мерзликин не смог поехать на домашний ЧМ, и молодой Артур Шилов 
неожиданно выиграл MVP турнира. Сейчас голкипер уже в новом статусе играет 
в "Ванкувере", а Мерзликину явно нужна перезагрузка после сезона, где он 
открыто потребовал своего обмена из "Коламбуса". В основном большинство 
латвийских игроков вы прекрасно помните по КХЛ - а задрафтованный 
"Бостоном" 20-летний Лочмелис может вырасти в сильного двустороннего 
центра, но уже скорее в европейской лиге. 
Германия 
Главная звезда: Джон-Джейсон Петерка 
Игрок, за которым стоит наблюдать: Максимилиан Шубер 
Немцы в прошлом году выиграли серебро неожиданно даже для самих себя: в 
прошлогодней команде не хватало не только Драйзайтля и Штюцле, но и многих 
заметных игроков DEL. Правда, в этом году большинства энхаэловцев снова не 
будет в сборной: Штюцле пропустил всю концовку чемпионата из-за травмы, а 
Зайдер, который в прошлом году был опорой серебряной защиты, играл с 
повреждением в сезоне. Ожидается, что к этой команде присоединится еще и 
один из немногих интересных игроков "Чикаго" 21-летний Лукас Райхель, но 
официально это еще не подтверждено. 
По сравнению с прошлым годом команда обновилась наполовину, но в составе 
остался лучший форвард ЧМ-2023 Джон-Джейсон Петерка. После успешной игры 
за сборную форвард прибавил в "Баффало", где у него увеличились и 
продуктивность, и игровое время. Еще здесь есть сразу пять медалистов 
Олимпиады, в том числе забивавшие в финале Доминик Кагун и Йонас Мюллер. 
Если Райхель не доедет до Остравы, то можно обратить внимание на 22-летнего 



 

защитника уже "Юты" Шубера, который вряд ли станет Зайдером №2, но может 
претендовать на место в основе безымянной команды в новом году. 
Словакия 
Главная звезда: Юрай Слафковски 
Игрок, за которым стоит следить: Шимон Немец 
Словаки решили не вызывать игроков из КХЛ - впрочем, никакого запрета 
наложено не было, одни не поехали из-за травм, других решили не вызывать из-
за большого общественного давления. Кроме того, штаб сборной принял пару 
спорных кадровых решений, отцепив игроков с хорошими сезонами, но и без того 
состав словаков выглядит весьма прилично. Как и ожидалось, без КХЛ слабее 
всего выглядит вратарская бригада с двумя голкиперами из чешской лиги и 
одним из словацкой - кто из них станет первым номером, пока неясно. 
Но главное, что словаки смогли вызвать на турнир двух топов драфта-2022. 
Поразительно, но Немец в 20 лет едет на свой четвертый ЧМ - и если в 17 лет 
ему давали дорогу еще и на фоне общей печальности словацкой защиты, то 
сейчас он едет на турнир в статусе основного защитника "Дэвилз". Слафковски 
после испорченного травмами первого сезона и плохой первой половины этого 
сезона удалось перезагрузиться в календарном 2024-м, и в Остраву Юрай едет 
в прекрасной форме. Ну и не стоит забывать, что турнир для Словакии станет 
почти домашним: Острава находится у самой границы двух стран, и болельщики, 
как и в 2015-м, превратят эту арену в домашнюю. 
Есть две причины для нейтрального болельщика внимательно следить за 
словаками. Во-первых, они при Крэйге Рэмзи всегда играют в вертикальный 
атакующий хоккей с хорошим прессингом. Во-вторых, летом кто-то из этой 
команды вполне может перебраться и в КХЛ, ведь словаки охотно едут в нашу 
лигу. 
Швеция 
Главная звезда: Виктор Хедман 
Игрок, за которым стоит следить: Лукас Рэймонд 
После чемпионского дуплета шведы больше не выигрывали медалей: в 2019-м 
команда, почти полностью состоявшая из энхаэловцев, вылетела уже в 
четвертьфинале. Три следующих команды имели уже куда более скромный 
американский десант - как по количеству, так и по качеству. В результате это 
привело к тому, что в 2021-м шведы вообще не вышли из группы, в 2022-м на 
ровном месте отдали четвертьфинал Канаде, а еще через год проиграли Латвии. 
Теперь команда Сэма Халлама почти полностью составлена из "американцев", 
которых в команде сразу 18. В принципе, шведы с почти сотней игроков в НХЛ 
могли полностью собрать команду оттуда, но на утилитарные роли берут людей, 
прошедших Евротуры. Здесь есть полностью энхаэловская вратарская бригада - 
но самой солидной будет оборона. Скорее всего, Хедман, Карлссон и Далин 
будут играть в трех разных парах, и такой роскоши себе не может позволить даже 
олимпийская Канада; а ведь атакующих защитников дополняют еще и 
качественные домоседы. Приезд Карлссона интересен уже тем, что за сборную 
он после КМ-2016 не играл: постоянно мешали травмы. 
Атака, правда, этот грандиозный уровень поддержать не может - это было бы 
характерно и для потенциальной олимпийской сборной, но здесь главные звезды 
либо заняты, либо столкнулись с чудовищной головной болью (как Нюландер). 
Несмотря на количество, несколько энхаэловцев этого состава - обычные 
середняки третьего звена, однако парни типа Лукаса Рэймонда, который 
оправился от "синдрома второгодника" в "Детройте", могут делать вещи. Если 
этот состав закончит не в топ-3, этого Халламу уже не простят. 
США 
Главная звезда: Джонни Годро 



 

Игрок, за которым стоит следить: Уилл Смит 
Сборную США на Олимпиаду будет собирать Билл Герин. Хотя Билл не является 
генменеджером сборной, которая едет на ЧМ, в марте он выступил с 
однозначным заявлением: если греть пузо на Карибах после сезона дороже игры 
на ЧМ, Олимпиады вам не видать. Забавно, что эти слова произносил человек, 
который в жизни ровно 0 раз сыграл на мировом первенстве - однако товарищи, 
которые находились в неясном статусе, все прекрасно поняли и взяли под 
козырек. 
Пожалуй, американцы отправляли на ЧМ и более звездные сборные - взять тот 
же 2019-й. Однако у тех команд не всегда была мотивация, здесь же она будет 
понятной. С учетом того, что талантов в американском хоккее стало чуть ли не 
больше, чем в Канаде, на 100% гарантировать себе олимпийскую путевку могут 
в лучшем случае пять-шесть полевых игроков. Остальным надо стараться - и 
если их предшественники часто использовали ЧМ как увеселительный 
евровыезд, то этой команде предстоит не только прервать череду поражений в 
полуфиналах, но и биться за свои места в Милане. 
Джонни Годро 
Здесь есть парни, которым в принципе надо перезагрузиться после неудачного 
сезона или вообще дисквалификации (Джонни Годро, Тревор Зеграс, Сет Джонс, 
Шейн Пинто). Здесь есть молодые ребята, которые очень уверенно заявили о 
себе в этом сезоне, но теперь им надо доказывать свою состоятельность на 
новом уровне (Мэтт Болди, Коул Кофилд, Джейк Сандерсон). В отличие от многих 
прошлых созывов, здесь нет случайных людей. Три "студента" в этом году 
великолепно показали себя на МЧМ - приглядитесь к Уиллу Смиту, который 
должен обеспечить светлое будущее для "Сан-Хосе".  
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chempionata-mira-po-hokkeyu-2024-kto-sygraet-samye-yarkie-igroki-i-zvyozdy-
sostav-gruppy-b.html 

К заголовкам сообщений 

Один представитель КХЛ из дальнего зарубежья выступит на чемпионате 
мира по хоккею (ТАСС, Москва, 9 мая 2024) 
Интерес для российских болельщиков на предстоящем чемпионате мира по 
хоккею в Чехии должно вызвать выступление сборной Казахстана, а также 
наличие в составе сборной Франции единственного игрока Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) из дальнего зарубежья.  
Главной задачей для команды Казахстана из года в год является сохранение 
места в элитном дивизионе. Второй год подряд сборная бывшей советской 
республики будет пытаться это делать без помощи натурализованных игроков 
усилиями воспитанников местной школы хоккея. По законам Казахстана 
граждане не могут иметь паспорт другой страны, и помимо представителей 
Северной Америки такие правила коснулись и россиян. Из-за этого сборной не 
смогли помочь выступающие в "Металлурге" защитник Алексей Маклюков и 
нападающий Павел Акользин, выигравшие в конце апреля Кубок Гагарина.  
Нападающий сборной Казахстана и "Металлурга" Никита Михайлис (справа)  
Магнитогорский клуб на чемпионате мира представят защитник Валерий Орехов, 
а также нападающие Никита Михайлис и Максим Мухаметов, на которых смотрят 
как на лидеров команды. Тот же Михайлис вошел в пятерку самых 
результативных хоккеистов "Металлурга" с 38 очками по итогам регулярного 
сезона КХЛ. Базовым клубом сборной по-прежнему остается "Барыс", а его 
вратарь Андрей Шутов своей игрой год назад помог команде Казахстана остаться 
в элите, опередив норвежцев и словенцев. В Остраве сыграет и опытный Роман 
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Старченко - точные два буллита проведшего прошлый сезон в "Спартаке" 37-
летнего форварда позволили команде Казахстана как раз одолеть норвежцев.  
В составе сборной Казахстана есть представители и обоих дальневосточных 
клубов КХЛ - защитник Леонид Метальников ("Адмирал") и нападающий Кирилл 
Панюков ("Амур"). "Очень важную роль в успехе команды прежде всего играет 
вратарь. Забивать могут и Михайлис, и Старченко, и другие, но надежная игра в 
обороне очень важна. Важна и игра в меньшинстве, которая тоже строится на 
игре вратаря. Хочется пожелать, чтобы Шутов провел игру на высоком уровне", 
- поделился ТАСС мнением о потенциале команды бывший главный тренер 
сборной Казахстана и "Барыса" Андрей Шаянов.  
Сборная Казахстана имеет костяк, играющий на чемпионате мира уже как 
минимум два года. Поэтому тренерский штаб и болельщики вправе 
рассчитывать на опыт игроков. Предварительный этап казахстанская команда 
начнет с матча против французов, а закончит его игрой с поляками. С обеими 
командами в группе наверняка подопечные Галыма Мамбеталиева и будут 
бороться за выживание.  
В группе В казахстанцы сыграют с призерами прошлогоднего турнира - 
финалистами первенства немцами и бронзовыми медалистами латвийцами. У 
команды Харийса Витолиньша нет в составе самого ценного игрока того турнира 
вратаря Артура Шилова, который сейчас выступает в Кубке Стэнли с 
"Ванкувером". Однако замена Шилову должна быть равнозначной - в Чехии 
выступит единственный игрок в составе из Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
вратарь Элвис Мерзликин ("Коламбус").  
Надежды хозяев на Мразека и Кубалика  
Крепкий состав постарались собрать хозяева турнира, учитывая, что за 
последние 10 лет они взяли только бронзу в 2022 году в Тампере и Риге. Чехи 
укрепили вратарскую линию, включив туда игроков из-за океана: Лукаша Достала 
("Анахайм"), Карела Веймелку ("Аризона") и Петра Мразека ("Чикаго"). Как 
видится, основным вратарем должен стать именно Мразек, проведший более 
половины матчей регулярного сезона.  
В обороне сыграет одноклубник Павла Минтюкова по "Анахайму" Радко Гудас. В 
Праге сыграет один из лучших бомбардиров прошлогоднего чемпионата мира 
Доминик Кубалик из "Оттавы", за день до первого матча турнира с финнами 10 
мая должен присоединиться к команде Давид Кемпф из "Торонто". Надеялись 
чехи на Томаша Гертла из "Вегаса", но тот выступить не сможет.  
Главный тренер сборной Финляндии по хоккею Юкка Ялонен  
Одними из соперников чешской команды за выход в плей-офф в группе А будут 
финны и канадцы. Сборная Финляндии выигрывала чемпионат мира в 2021 и 
2022 годах, добавив также золото Олимпиады в Пекине. В прошлом году финны 
не справились с таким чемпионским бременем, вылетев уже в 1/4 финала. Тем 
не менее главный тренер команды Юкка Ялонен остался на своем посту и 
занялся обновлением состава, который он практически не менял в течение 
последних трех лет.  
В составе финнов есть семь чемпионов мира, включая форварда "Сан-Хосе" 
Микаэля Гранлунда, который в последний раз играл за сборную в 2021 году. 
Выступят в Чехии и четыре олимпийских чемпиона: Ханнес Бьорнинен, Микко 
Лехтонен, Ииро Пакаринен и знакомый по играм в КХЛ голкипер Харри Сятери.  
Фактическое отсутствие игроков НХЛ не помешало Ялонену выиграть мировое 
первенство в 2021 году, переиграв тогда канадцев, и в этот раз игроков из этой 
лиги у финнов только четверо: кроме Гранлунда, это защитник Олли Мяяття 
("Детройт"), Ессе Пульюярви и Валлтери Пуустинен (оба из "Питтсбурга").  
Чехия увидит Бедарда  



 

Предстоящий чемпионат мира должен стать по составу чуть ли не сильнейшим 
в 21-м веке, если говорить об игроках НХЛ в составах национальных команд. 
Такое утверждение применимо, прежде всего, к сборным Канады, США и 
Швеции. Действующие чемпионы мира привезли в Чехию первого номера 
драфта НХЛ прошлого года Коннора Бедарда, который должен стать одним из 
медийных лиц турнира, а в прошлом году признавался IIHF игроком года. 
Интересно, что за канадцев мог сыграть и Маклин Селебрини, которого называют 
первым номером будущего драфта. 17-летний форвард готовился в составе 
команды, но за три дня до начала чемпионата вместе с третьим номером 
прошлогоднего драфта Адамом Фантилли он был исключен по спортивным 
причинам.  
Вылет из Кубка Стэнли "Тампы" позволил канадцам договориться с форвардами 
"Лайтнинг" Брендоном Хэгелом и Ником Полом, которые и заменили Селебрини 
с Фантилли. Только что присоединившийся к команде Пьер-Люк Дюбуа из "Лос-
Анджелеса" входил в символическую сборную турнира 2022 года, в котором 
канадцы проиграли финнам в финале.  
Нападающий сборной Канады и "Чикаго" Коннор Бедард  
© AP Photo/ Erin Hooley  
Обращает на себя внимание присутствие в составе вратаря "Сент-Луиса" 
Джордана Биннингтона, для которого предстоящий чемпионат мира будет 
первым в карьере. Одноклубник Биннингтона защитник Колтон Парайко в 
последний раз играл за сборную на мировом первенстве 2018 года в Дании. 
Спустя три года сыграет за канадцев и Эндрю Манджапане, гол которого в 
овертайме остановил сборную России в последнем для нее пока чемпионате 
мира. Как и год назад, возглавил канадцев Андре Туриньи, нынешний чемпионат 
мира станет дебютным для известного в прошлом игрока Рика Нэша в качестве 
генменеджера сборной.  
Сборную США возглавил главный тренер клуба Кирилла Капризова и Марата 
Хуснутдинова "Миннесота" Джон Хайнс. Специалист сменил на этом посту 
Дэвида Куинна, при котором американцы занимали четвертое место последние 
два года. Звездой американцев считается форвард "Оттавы" Брэди Ткачук, 
можно отметить присутствие Тревора Зеграса ("Анахайм"), Джонни Годро 
("Коламбус"), а также номинированного на приз лучшему новичку сезона 
защитника Люка Хьюза из "Нью-Джерси".  
Из-за травмы не сможет помочь американцам Дилан Ларкин. Конкуренцию за 
место в воротах должны составить друг другу Алекс Неделькович из "Питтсбурга" 
и Алекс Лайон ("Детройт"), который сыграл в единственном перед турниром 
товарищеском матче со словаками. В составе же словацкой команды 
присутствует пять игроков из НХЛ, включая Томаша Татара и одного из ярких 
хоккеистов страны, бронзового призера Олимпийских игр, первого номера 
драфта НХЛ 2022 года 20-летнего Юрая Слафковского.  
Оборона сильнее атаки  
Реабилитироваться за неудачное выступление на последних чемпионатах мира 
постараются шведы. В 2021 году турнир стал одним из самых провальных для 
них, поскольку тогда скандинавы не вышли из группы. В 2022 году шведы в 
четвертьфинале уступили канадцам, выигрывая по ходу матча 3:0, а год назад 
на той же стадии проиграли латвийцам.  
Сборной Швеции удалось собрать один из сильнейших составов в своей истории 
на чемпионатах мира. Мощной линией у них видится оборона, поскольку там 
находятся одни из сильнейших защитников НХЛ: Эрик Карлссон ("Питтсбург"), 
Расмус Далин ("Баффало") и Виктор Хедман ("Тампа"). Ожидается, что угроза 
соперникам будет исходить как раз от них, поскольку эти хоккеисты известны 



 

своей результативной игрой в атаке. Вместе с ними сыграет и выступавший 
некоторое время в "Спартаке" защитник Тим Хеед.  
Защитник сборной Швеции и "Тампы" Виктор Хедман  
При этом нападение сборной Швеции не так ярко выделяется по именам по 
сравнению с остальными командами на турнире, но весьма длительный 
групповой этап может позволить тренерскому штабу команды отшлифовать 
взаимопонимание в звеньях. Все три вратаря у шведов также из НХЛ, одним из 
голкиперов является одноклубник Ивана Федотова по "Филадельфии" Самуэль 
Эрссон.  
В составе финалиста прошлогоднего турнира немцев также присутствуют игроки 
НХЛ. Основным вратарем станет Филипп Грубауэр из "Сиэтла", лидерами в атаке 
являются Джон-Джейсон Петерка ("Баффало") и Нико Штурм ("Сан-Хосе"), 
должен присоединиться к команде и Лукас Райхел из "Чикаго", успевший сыграть 
и в плей-офф Американской хоккейной лиги.  
Год назад единственным игроком КХЛ из дальнего зарубежья на турнире был 
словенский форвард "Амура" Ян Дрозг, в этот раз за сборную Францию, 
соперника команды Казахстана по группе, усилил Стефан Да Коста из 
"Автомобилиста", несмотря на тренд в виде запрета включать в состав 
национальных команд игроков из России. Включение Да Косты в министерстве 
спорта Франции объяснили тем, что игрок давно играет в КХЛ и соблюдал 
нейтралитет после начала специальной военной операции. В составе французов 
также присутствует игрок из НХЛ - Пьер-Эдуар Бельмар из "Сиэтла".  
За сборную Швейцарии на турнире сыграет один из лучших защитников мира 
Роман Йоси из "Нэшвилла". Он дважды становился серебряным призером 
чемпионатов мира (2013, 2018), а в 2013 году был признан самым ценным 
игроком турнира. В состав швейцарской сборной вошли три игрока "Нью-Джерси" 
- вратарь Акира Шмид, защитник Йонас Зигенталер и первый номер драфта НХЛ 
2017 года нападающий Нико Хишир. Их партнер по команде форвард Тимо 
Майер пропустит турнир из-за травмы. Выступит в Чехии и сын бывшего 
советского защитника Константина Курашева нападающий Филипп Курашев, 
выступающий за "Чикаго". Благодаря вылету "Виннипега" в первом раунде плей-
офф НХЛ состав команды пополнил еще один двукратный серебряный призер 
мировых первенств нападающий Нино Нидеррайтер.  
В группе А, матчи которой пройдут в Праге, сыграют команды Австрии, Канады, 
Чехии, Дании, Финляндии, Великобритании, Норвегии и Швейцарии. В группе В 
в Остраве встретятся сборные Франции, Германии, Казахстана, Латвии, Польши, 
Словакии, Швеции и США. Предварительный этап пройдет с 10 по 21 мая, плей-
офф - с 23 по 26 мая.  

https://tass.ru/sport/20751423 

К заголовкам сообщений 

Кросби, его преемник и суперзвезды НХЛ. Группа А на ЧМ-2024 достойна 
внимания (Советский спорт, Москва, 9 мая 2024) 
В этот раз команды везут достаточно сильные составы.  
10 мая в Чехии стартует чемпионат мира по хоккею, в котором не примут участие 
сборные России и Беларуси. Безусловно, из-за этого пристальное внимание к 
турниру со стороны российских болельщиков приковано не будет, однако этот 
турнир - один из самых интересных с точки зрения составов команд. В последние 
годы на ЧМ не приезжало столько звезд, сколько сейчас. Знакомимся с игроками 
группы A, за которыми интересно будет понаблюдать в ближайший месяц.  
Канада  
Сборная Канады приедет достаточно сильным составом. Обычно канадцы 
выступают на чемпионатах мира молодыми игроками, и этот год не исключение. 

https://tass.ru/sport/20751423


 

Правда, теперь в их ростере достаточно много именитых хоккеистов, в отличие 
от предыдущих турниров. В этот раз приедет первый номер последнего драфта 
Коннор Бедард из "Чикаго", которого уже сейчас называют лидером сборной. 
Приедет и чемпион мира 2021 года защитник Оуэн Пауэр, которого в том сезоне 
также забрали под первым номеров. Кроме них будут и достаточно опытные 
игроки: уже окрепший Эндрю Манджапане - открытие и MVP ЧМ-2021, 
талантливый нападающий Пьер-Люк Дюбуа, Крис Танев из "Далласа" и один из 
лучших голкиперов НХЛ Джордан Биннингтон. Кроме того, североамериканские 
инсайдеры сообщают, что канадцы собираются позвать на турнир одного из 
лучших игроков в истории Сидни Кросби из "Питтсбурга" и молодого таланта 
Мэйсона Мактавиша из "Анахайма".  
Финляндия  
Финны привезут на чемпионат мира не менее сильный состав. Мы уже привыкли 
к тому, что костяк финской сборной из года в год не сильно изменяется, поэтому 
в их ростере не так много представителей заокеанского хоккея. Но и без них 
хватает звезд, на которых стоит обратить внимание. Нападающий "Сан-Хосе" 
Микаэль Гранлунд, пожалуй, главная надежда нынешней сборной. На 
чемпионате мира - 2022 форвард набрал 11 очков в девяти матчах, а в этом 
регулярном сезоне в скромном "Шаркс" отметился 60 результативными баллами 
в 69 играх и стал лучшим бомбардиром команды. Приедут и Валттери Пуустинен 
и Эссе Пульюярви из "Питтсбурга", а также Ханнес Бьорнинен, который не 
пропускает последние несколько турниров. Кроме того, на ЧМ-2024 выступят 
известные защитники: Олли Мяття из "Детройта" и экс-игрок СКА Микко 
Лехтонен. Последний, кстати, на ЧМ-2022 набрал 12 очков в 10 матчах - 
отличный показатель для игрока обороны.  
Швейцария  
В составе сборной Швейцарии в очередной раз сыграет рекордсмен по 
количеству чемпионатов мира 40-летний Андрес Амбюль - этот турнир станет 
для него 19-м в карьере. Стабильности форварду не занимать - на последних 
трех ЧМ на его счету ровно по пять очков, что достаточно хорошо для 
многолетнего ветерана. Играть за Швейцарию приедут и звезды из НХЛ. 
Например, Нико Хишир, который в минувшем сезоне набрал 67 очков в 71 матче 
за "Нью-Джерси", Нино Нидеррайтер из "Виннипега", а также Филипп Курашев из 
"Чикаго". Для хоккеиста с российскими корнями последний сезон стал лучшим в 
карьере - 54 очков в 75 матчах набрал нападающий и превзошел свой 
предыдущий наивысший показатель результативности более чем в два раза. А 
главной звездой команды считается Роман Йоси - номинально защитник, но все 
его называют полузащитником. Из года в год Роман стабильно выступает в НХЛ 
и становится одним из самых результативных игроков обороны, и этот чемпионат 
не исключение. В 82 играх регулярки на счету Йоси 85 очков - среди защитников 
больше него набрали только такие монстры, как Кейл Макар и Куинн Хьюз.  
Чехия  
Чехи на домашнем турнире сыграют в достаточно сильном составе, а капитаном 
команды будет известный в России Роман Червенка. Экс-игрок СКА и 
"Авангарда" на последних двух чемпионатах мира был одним из лучших игроков. 
В 2022 году форвард набрал 17 очков за результативность в 10 матчах, а в 2023-
м - девять баллов за восемь игр. Также приедет и один из лучших чешских 
хоккеистов Доминик Кубалик, у которого не задался последний год в "Оттаве". 
Впервые с 2019 года на чемпионате мира сыграет двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Ондржей Палат из "Нью-Джерси". В общем, в этой чешской сборной 
точно будет на кого посмотреть. Тем более, на домашнем турнире они 
постараются добиться немалых высот.  
Дания  



 

Состав датчан достаточно скромный, хотя о нескольких игроках в России 
слышали. Йеспер Йенсен и Оливер Лауридсен выступали за финский "Йокерит" 
в КХЛ, а Патрик Расселл провел три сезона в НХЛ. Правда, набрал там всего 
семь очков в 59 играх - не самый лучший результат для нападающего. Также 
второй год подряд приедет молодой Оскар Фискер Мельгор, которого выбрали 
во втором раунде драфта-2023. Пожалуй, за ним и стоит пристальнее всех 
следить на ЧМ-2024.  
 Массовое побоище в НХЛ. Русский хоккеист задушил канадца  
Норвегия  
С норвежской командой приедут две звезды, причем обе - возрастные. 36-летний 
форвард "Миннесоты" Матс Цукарелло сыграет на чемпионате мира впервые с 
2016 года, но последить за одним из лучших нападающих НХЛ явно стоит. Также 
приедет и хорошо известный в России Патрик Торесен. 40-летний ветеран 
выигрывал Кубок Гагарина с петербургским СКА, а потом уехал играть на родину. 
Несколько лет о нападающем ничего не было слышно, но впервые с 2019 года 
он сыграет на чемпионате мира. В свои 40 лет форвард по праву заслужил вызов 
в сборную. В минувшем сезоне нападающий привел "Сторхамар" к чемпионству 
и стал вторым бомбардиром регулярки - отличный сезон для Патрика, о котором 
уже успели позабыть.  
Австрия  
Достаточно скудный состав и у австрийцев, однако рано вылетевшая 
"Миннесота" подарила сборной главную хоккейную звезду страны - Марко Росси. 
22-летний нападающий стабильно играет во втором звене "Уайлд" и является 
одним из главных игроков команды. В сборную форвард тоже любит приезжать - 
год назад он уже играл на ЧМ, и тогда в семи матчах отметился шестью 
результативными баллами.  
Великобритания  
Самая скромная команда группы - сборная Великобритании, которая два года не 
играла на чемпионатах мира. Но и у этой команды есть своя звезда. Лиам Кирк 
пропустил ЧМ-2022, а британцы вылетели из высшего дивизиона. Но теперь 
главная звезда команды сыграет на турнире, ровно как и в 2021 году, когда 
набрал девять очков в семи матчах. Тогда форвард влюбил в себя многих 
нейтральных фанатов, играя за сборную, от которой не ожидали высоких 
результатов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krosbi-ego-preemnik-i-superzvyozdy-nhl-
gruppa-a-na-ch-m-2024-dostojna-vnimaniya 

К заголовкам сообщений 

Третий подряд чемпионат мира по хоккею пройдет без сборной России 
(ТАСС, Москва, 10 мая 2024) 
87-й по счету чемпионат мира по хоккею состоится в Чехии. Третий турнир 
подряд такого ранга пройдет без участия сборной России.  
Соревнования пройдут в Праге и Остраве. В 2015 году турнир также проходил в 
этих чешских городах, чемпионом мира стала сборная Канады, обыгравшая 
россиян под руководством Олега Знарка, которые на тот момент были 
действующими победителями турнира.  
Соревнования пройдут на тех же аренах, что и девять лет назад. Главной из них 
является "O2-Арена", вмещающая около 17,5 тыс. человек, она примет игры 
чешской сборной и действующих чемпионов мира канадцев, а также 
полуфиналы, матч за третье место и финал. Дворец в Остраве вмещает около 9 
тыс. зрителей и примет игры группового этапа, а также два матча 
четвертьфинала.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krosbi-ego-preemnik-i-superzvyozdy-nhl-gruppa-a-na-ch-m-2024-dostojna-vnimaniya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krosbi-ego-preemnik-i-superzvyozdy-nhl-gruppa-a-na-ch-m-2024-dostojna-vnimaniya


 

В мировом первенстве примут участие 16 команд. В группе А в Праге сыграют 
сборные Австрии, Канады, Чехии, Дании, Финляндии, Великобритании, Норвегии 
и Швейцарии. В группе В в Остраве встретятся друг с другом команды Франции, 
Германии, Казахстана, Латвии, Польши, Словакии, Швеции и США.  
Лучшие четыре команды из каждой группы выйдут в четвертьфинал, где сыграют 
друг против друга по перекрестной системе. Полуфинальные пары будут 
составлены на основе следующих показателей для каждой команды: место в 
группе, очки и разница заброшенных и пропущенных шайб на предварительном 
этапе, количество заброшенных шайб, посев команд перед турниром. Сборные, 
занявшие последние места в группах, отправятся в группу А первого дивизиона, 
на следующий год их заменят команды Венгрии и Словении, победившие в 
начале мая на турнире в Италии.  
Предварительный этап чемпионата мира пройдет с 10 по 21 мая, плей-офф - с 
23 по 26 мая.  
Рейтинговое послабление от IIHF  
На групповом этапе за победу в основное время каждая команда зарабатывает 
три очка. В случае ничьей в основное время обе команды получают по очку, 
дополнительный балл зарабатывает та сборная, которая победила либо по 
итогам пятиминутного овертайма, либо в серии буллитов. В четвертьфинале, 
полуфинале и матче за третье место в случае ничейного результата в основное 
время назначается 10-минутный овертайм, а при ничейном исходе в нем 
пробиваются буллиты. В финале же в случае ничейного результата после 60 
минут игры проводятся 20-минутные овертаймы без ограничений. Во всех 
овертаймах от обеих команд выступает по три полевых хоккеиста и вратарь.  
В случае равенства очков у нескольких сборных места в группе определяются по 
следующим показателям: игры между этими командами, разница шайб и 
количество заброшенных шайб в очных матчах. В случае равных показателей 
учитываются такие же результаты в играх с остальными соперниками, если 
вновь равенство - посев команд в рейтинге перед турниром.  
Сборная России, являющаяся пятикратным чемпионом мира (1993, 2008, 2009, 
2012, 2014), не выступает на турнире с 2022 года. После начала специальной 
военной операции решение об отстранении всех российских сборных от 
турниров под эгидой Международной федерации хоккея (IIHF) на всех возрастах 
было принято советом международной федерации 28 февраля 2022 года. 
Отстранили от международных соревнований и команду Белоруссии. Неучастие 
россиян, в частности, позволило канадцам в прошлом году обойти сборные 
СССР/ России по количеству побед на турнире (28 против 27).  
В сентябре 2022 года конгресс IIHF проголосовал за то, что в случае 
возвращения сборные России и Белоруссии продолжат выступать в элитном 
дивизионе чемпионата мира. Однако пока что отстранение постоянно 
продлевается - 13 февраля нынешнего года IIHF продлила недопуск до 
окончания сезона-2024/25. Из-за этого сборная Белоруссии лишилась 
возможности принять участие в квалификации на Олимпиаду.  
Несмотря на отсутствие на чемпионате мира, сборные России и Белоруссии 
продолжают получать очки в рейтинге IIHF. Поэтому россияне пока находятся в 
рейтинге на третьем месте после сборных Канады и Финляндии. В прошлом году 
сборная России заработала 1 520 баллов - столько же, сколько и ставшая 
третьей на последнем мировом первенстве сборная Латвии. Команда 
Белоруссии заработала в рейтинге 1 260 баллов, как и австрийцы, и занимает 
14-е место.  

https://tass.ru/sport/20757661 

К заголовкам сообщений 
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Плющев объяснил, почему будет следить за ЧМ по хоккею: "Знать своих 
врагов надо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Экс-главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, будет ли следить за чемпионатом мира по хоккею 2024 года. 
"Чемпионат мира буду смотреть по мере возможности. Для человека, который 
занимается хоккеем, он должен вызывать интерес при любых обстоятельствах. 
Там представлены сборные, с которыми нам придется впоследствии бороться. 
Для того чтобы побеждать соперника, его надо знать. А для того чтобы его знать, 
его нужно видеть. Все эти демагогии, что нам это не интересно и ничего там не 
надо, довольно странные. Даже если и не надо, то знать своих врагов надо", - 
сказал Плющев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/vladimir-plyuschev-otvetil-na-
vopros-budet-li-sledit-za-chempionatom-mira-po-hokkeyu-2024-2209724/ 

К заголовкам сообщений 

Денисов: через "Золотую шайбу' прошло немало будущих 
профессионалов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 мая 2024) 
Спортивный директор ХК ЦСКА поделился своим мнением о 60-тилетии детского 
турнира.  
 - С большим уважением отношусь к "Золотой шайбе", ведь это детище великого 
тренера ЦСКА Анатолия Владимировича Тарасова. Он понимал, что 
профессиональный спорт высших достижений немыслим без фундамента в виде 
хорошо развитых детских соревнований. В свое время через "Золотую шайбу" 
прошло немало будущих профессиональных хоккеистов, для которых участие в 
этих турнирах стало первым шагом на пути к большим победам.  
 - Как считаете, что помогает "Золотой шайбе" оставаться в российском хоккее 
на протяжении 60 лет? 
 - Начиная с Анатолия Тарасова, "Золотой шайбой" занимались настоящие 
энтузиасты своего дела, которые вкладывали в турнир свою душу. Это и можно 
назвать ключом к успеху. К тому же хоккей - один из наиболее популярных видов 
спорта в нашей стране, и его востребованность только растет, все больше детей 
из разных регионов России хотят играть на профессиональном или хотя бы 
любительском уровне. Поэтому я надеюсь, что "Золотая шайба" будет 
существовать еще долгие годы. "Золотая шайба" сегодня - не только спортивное, 
но и социальное явление. Спорт в целом и конкретно хоккей должны быть чем-
то большим, чем просто борьба за медали здесь и сейчас. Необходимо думать о 
будущем страны, о наших подрастающих поколениях. Не все участники "Золотой 
шайбы" станут профессиональными игроками, но хоккей закалит их, даст им 
многое и в плане здоровья, и в плане характера. Того же подхода 
придерживается и хоккейная школа ЦСКА. Наша задача - готовить не просто 
спортсменов, но достойных граждан и патриотов России, - сказал Денисов. 

https://allhockey.ru/news/show/517336-
Denisov_cherez_Zolotuju_shajbu_proshlo_nemalo_buduschih_professionalov 

К заголовкам сообщений 
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